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H Ayuntamiento exige a 
Bódalo la licencia para el Inper
El concejal de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Tole- 
dOf Leandro Esteban, pidió 
ayer al consejero de Indus
tria que conceda la licencia 
comercial al proyecto del 
hipermercado de Buenavis
ta, ahora que el Tribunal 
de Defensa de la Competen
cia ha dictaminado favora- 
blentente. En caso de no 
conseguiría, el Consistorio 
iniciaría acciones legales.

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Toledo, Lean
dro Esteban, instó ayer a la Con
sejería de Industria de la Junta 
de Comunidades de Castilla- La 
Mancha a que"se deje de to
maduras de pelo" y conceda "de 
una vez" la licencia comercial 
necesaria para dar luz verde al 
proyecto del hipermercado en 
el barrio de Buenavista.

(Pag.3) Angel Muñoz y Leandro Esteban pidieron a Bódalo que dé la licencia "de una vez". MOISES SOTO

El PP asegura que el presupuesto 
sanitario de CLM crecerá un 6%

(Pág.1.1)

.Sanidad y
;Farmaindustria 

acordaron reducir 
el gasto

-farmacéutico
1
1 El ministro de Sanidad, José
1 Manuel Romay Beccaría, quien

firmó ayer con el presidente de 
Farmaindustria, Enrique Gon
zález Hervada, un acuerdo para 

:reducir el gasto farmacéutico, 
declaró en rueda de prensa que 

*0 que se ahorre se destinará a 
Otras necesidades prioritarias de 

t‘3 sanidad", Romay explicó que 
Oste ahorro se conseguirá con las 
Aportaciones de Farmaindustria.

- J(Pág. J9)
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El Papa dirigiéndose a los fieles cubanos. EFE
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El PSOE califica 
de "reaccionario" 
al fiscal jefe de la 
Audiencia de 
Toledo

La secretaria adjunta del 
Grupo Parlamentario Socialista, 
Teresa Fernández de la Vega, 
calificó hoy de "reaccionario, 
ignorante y falto de profesiona
lidad" al fiscal del juicio por el 
secuestro y asesinato de la jo
ven de 22 años Anabel Segura, 
por considerar durante la vista 
"ridículas" las penas recogidas 
en el nuevo Código Penal. 
Fernández de la Vega mostró 
en el Congreso la "preocupación 
e indignación" de su partido ante 
las declaraciones del fiscal jefe 
de la Audiencia Provincial de 
Toledo, Miguel María González 
Blanco.

PROVINCIA
7.000 cerdos de 
las granjas de 
Cabañas de La 
Sagra han sido 
sacrificados

Ayer se terminó de sacrificar 
las 7000 cerdos que se criaban 
en las granjas porcinas de Ca
bañas de La Sagra debido a la 
proximidad entre las explotacio
nes. La Consejería de Agricul
tura pretende con esta medida 
eliminar la posibilidad de que 
surgiera un nuevo brote de pes
te porcina en la provincia.

(Pág. 44)

El Papa denunció la crisis de 
los valores familiares en Cuba

El Papa Juan Pablo II denun
ció ayer en su primera misa en el 
único país comunista de Améri
ca, la crisis de los valores fami
liares en Cuba y calificó al abor
to de "crimen abominable". El 
Papa viajó al "corazón de Cuba", 
en el centro de la is-la, donde unas 
cien mil personas le dieron la bien
venida entre cánticos y aclama
ciones.

Por primera vez desde la na
cionalización de los medios de 
comunicación en la década de los 
sesenta, la televisión estatal 
"Cubavisión" transmitió en directo 
a todo el país una misa católica.

En su homilia, el Santo Padre 
dijo que la familia, "célula funda
mental de la sociedad y garantía 
de su estabilidad, sufre las crisis 
que pueden afectar a la sociedad 
misma"."Esto ocurre cuando el 
matrimonio vive en sistemas eco
nómicos o culturales que, bajo la 
falsa apariencia de libertad y pro
greso, promueven o incluso de
fienden una mentalidad antina
talista, induciendo a los esposos 
a recurrir a métodos de control 
de la natalidad que no están de 
acuerdo con la dignidad humana", 
dijo el Papa.

(Pág.23)

M.C.D.2022



2 Viernes, 23 de enero de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES o 22-30.9^
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
........................................Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
......................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
........................................ Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
.......................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo, variable.
MAXIMA: 12’
MINIMA: I’

SOLEADO

«fiESTOJ^OS

NIEBLA

NIEVE

LLUVIA 

TOPh^TA

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Pérez Pirez. C.B.Alberche, 25.
Pilar Isla Casero. La Mancha, 10.

(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6.
TAT^VERA

(24 horas): Concepción Padilla. Corredera del Cristo, 18.
(de 9.30 a 22): M* Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.

ALADR/DEJCfS
Hoy: M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

V//.Z^ CAJEAS
Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

TORRIJOS
H<íy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

OUINTAJNAROE EA OROENl
Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

IIJESCAS
Hoy: M* Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA

BONOLOTO

39
46

a|^ 28 
S^F’®- 
[89®u]k«

49 48 47

14
24

31
32 41

R C RC 
7.«9 v7 36

16/01/98 19/01/98

R C RC 
Q 14 3 01

20/01/98 21/01/98

R C RC
2 11 2 ÍOB

17/01/98 22/01/98

[-CUPON DE LA QMEn
Jueves 15 34.066
Viernes 16 49.458
Lunes 19 15.190
Martes 20 35.176
Miércoles 21 35.824

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGlOMERADOS 
LlJCARRIóN, S,A.

Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062
Civil....................................................................2691 20
Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE
UNAIJTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
l lCentro Asesor de la Mujer 21 10 03

Correos ..............................................................................25 10 66
— 1Teleruta 35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS C
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^C^WWA' Ü^M^tñ^
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 ■ 13500 CIUDAD REAL ■ Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA [Toledo) - Tlnoj (925) 593021 - 593003



Viernes, 23 de enero de 1998 3Leandro Esteban dice que Sánchez 
Bódalo, consejero de Industria, ya no 
tiene excusas para no conceder la 
licencia comercial al hipermercado La
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Tras hacerse público el dictamen favorable del Tribunal de Defensa de la Competencia

Esteban pide a Bódalo que conceda 
"de una vez' la licencia al hiper

El concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Toledo, 
Leandro Esteban, pidió ayer al consejero de Industria que 
conceda la licencia comercial al proyecto del hipermercado 
de Buenavista, ahora que el Tribunal de Defensa de la 
Competencia ha dictaminado favorablemente. En caso de 
no conseguiría, el Consistorio iniciaría acciones legales.

MarVÁZQUEZ

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Toledo, Lean
dro Esteban, instó ayer a la Con
sejería de Industria de la Junta 
de Comunidades de Castilla- La 
Mancha a que "se deje de to
maduras de pelo" y conceda "de 
una vez" la licencia comercial 
necesaria para dar luz verde al 
proyecto del hipermercado en el 
barrio de Buenavista.

Esteban se mostró muy satis
fecho con el informe del Tribu
nal de Defensa de la Competen
cia favorable a la propuesta del 
Ayuntamiento en relación a la 
apertura del hiper, y manifestó 
que, aunque no es vinculante, 
permitirá "no ser utilizado más 
como excusa por el consejero de 
Industria, José Femando Sánchez 
Bódalo".

A lo largo de los casi dos años 
que ha durando la pugna entre el 
Ayuntamiento y la Consejería, esta 
última achacaba a la falta de este 
dictamen que no hubiese apro
bado la concesión de la licencia 
comercial a la propuesta de la 
empresa concesionaria " Alcam- 
po", que ya consideró a bien el 
Ayuntamiento.

El informe del Tribunal de la 
Defensa de la Competencia ex
presa, según leyó Esteban, que 
una vez "estudiada la información 
sobre el proyecto comercial del 
expediente, no hay razones para 
pensar en un deterioro futuro de 
las condiciones de competencia 
del mercado, es más puede pro
ducirse una dinamización de di
cho mercado que redundaría en 
el beneficio de los consumidores".

Así, el Ayuntamiento cuenta 
ya con el apoyo de un tercero en 
el enfrentamiento entre ambas ins- 
tituciones, y "podrá hacer valer , 
por fin los deseos de los toleda
nos", apuntó Esteban. En caso de 
no obtener la licencia comercial, 
el Ayuntamiento prevé presen
taran recurso ante la Justicia, bien 
por medio de un proceso conten
cioso administrativo, o incluso, 
según avanzó Esteban "se llega
ría a buscar la posible existencia 
de responsabilidades penales y 
presentar recurso por la vía Pe
nal"

”En Toledo no hay 
grandes superficies ”

El concejal de Urbanismo, en

Ei Ayuntamiento considera que los toledanos desean que se construya el hipermercado. M. SOTO

defensa de la pronta consecución 
de un hipermercado para la ciu
dad de Toledo, y más concreta
mente para el barrio de Buena
vista argüyó que pese a que 
Toledo es la provincia con ma
yor población de toda Castilla- La 
Mancha (más de 500.000 habi
tantes), es "la única que no cuenta 
en toda su extensión con una gran 
superficie comercial, lo que su

pone un agravio comparativo y 
una situación de desventaja para 
los toledanos".

Ahora, "esperamos que la 
sensatez, el sentido común y las 
ganas de no entorpecer el desa
rrollo comercial primen en el con
sejero de Industria y dé el visto 
bueno al proyecto". En este sen
tido, Esteban destacó que ya no 
existe ningún impedimento téc

nico, pues "cuando Sánchez 
Bódalo solicitó al principio de las 
conversaciones que se le comu
nicase el nombre del operador, 
se hizo y se le dijo que la empre
sa adjudicataria era "Alcampo", 
después quiso contar con el apo
yo del Tribunal de Defesa de la 
Competencia, y ya lo tiene, así 
que ya es hora de conceder la 
licencia comercial".

Las obras de las 72 VPO no
se van a paralizar

M.VÁZQUEZ

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Toledo, Leandro 
Esteban, manifestó ayer que la 
solicitud cursada por el delega
do provincial de Agricultura so- 

la paralización de las obras 
de construcción de Viviendas de 
Protección Oficial, que está cons
truyendo la Empresa Municipal 
de la Vivienda, "no merece ser 
Senida en consideración".

El escrito del delegado pedía 
9^ie se parase la construcción de 
*as 72 viviendas que se está aco

metiendo con capital municipal 
porque "al parecer nos hemos me
tido en una zona que ellos dicen 
es el "cordón de Olías" que no es 
otra cosa que una vía pecuaria 
que está en el sector 3 o barrio 
del Polígono, según explicó.

Para Esteban sería una apre
ciación interesante "si no fuese 
porque el Plan Parcial de sector 
3 está aprobado desde 1986", con 
la aprobación del Plan General 
de Ordenación Urbana, y que en 
esa "supuesta linde" estén cons
truidas la Consejería de Adminis
traciones Públicas, el Gabinete de 
Seguridad e Higiene y alguna 

promoción privada de viviendas.
El concejal de Urbanismo 

apostilló, que, por otro lado, "si 
hubiese sido así, era competen
cia de la Junta en el momento en 
que aprobó el Plan Parcial tenía 
que haber tenido en cuenta si se 
ajustaba o no a la legalidad, y hace 
diez años lo consideró legal".

Esteban concluyó calificando 
esta situación como el "síndro
me del perro del hortelano", ya 
que, según él, la Junta no sólo no 
construye las suficientes Vivien
das de Protección Oficial, sino 
que tampoco deja a otros cons
truirías. Esteban cree que la petición del delegado no merece consideración. vi SOTO

M.C.D.2022
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Las rotondas de las carreteras tienen problemas de desasUe que provocan inundaciones

La Junta de Distrito del Polígono pide 
a Fomento que mejore las N-401 y 402

MarVÁZQUEZ

El presidente de la Junta 
Municipal de Distrito de Santa 
María de Benquerencia (popu
larmente conocido como el Polí
gono) y concejal de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana, Ángel 
Muñoz Bodas, expresó ayer a LA 
TRIBUNA su satisfacción por 
la buena marcha de la última se
sión plenaria de la junta Munici
pal. En esta, que se celebró la pa
sada noche del miércoles, se apro
baron por unanimidad todos los 
puntos del orden del día, un total 
de once, "además de tres mocio
nes del grupo municipal socialis
ta, que aunque llegaron tarde a 
la convocatoria del orden del día, 
también se tuvieron en cuenta y 
se aprobaron".

Él asunto de los aprobados que 
se tratará con mayor urgencia, 
según apuntó Muñoz será "el envío 
de los escritos suficientes al 
Ministerio de Fomento rogándo
le aparte de lo que ya se habló de 
la iluminación de la zona Santa 
Bárbara y Polígono, el arreglo de 
las rotondas, el de las Naciona
les 401 y 402, que tienen proble
mas de desagüe en algunos pun
tos y se ponen difíciles como zonas 
de patinaje o de agua embalsada 
y cursar la solicitud que teníamos 
de pasos peatonales aéreos en 
la autovía del Polígono".

Aparte de estos temas consi
derados de "urgencia", durante 
la sesión plenaria se hizo refe
rencia a la solicitud cursada a la

Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha sobre la 
edificación de parcelas vacías en 
la zona y en particular dentro de 
la primera y segunda fase. En ese 
sentido, se habló sobre la con
veniencia de mantener los sola
res en las debidas condiciones de 
seguridad y limpieza, así como 
conservar el vallado en buen 
estado.

Otra de las peticiones de las 
más de once (con las tres mo
ciones socialistas) que contem
plaba el orden del día se centró 
en solicitar al Ayuntamiento de 
Toledo, que organice un concur
so entre empresas especializa
das para que mediante publici
dad se coloquen indicadores de 
calles de centros públicos, comer
cios y empresas dentro de la zona 
residencial, aparte de conveniente 
mobiliario urbano.

Peticiones a Telefónica

Por último, el pleno del barrio 
del Polígono propuso pedir a 
Telefónica para que las cabinas 
de uso público sean también 
accesibles a minusválidos, algo 
que es un derecho para las per
sonas que padecen una minusvalía 
y que aún no se ha contemplado 
en los teléfonos públicos del ci
tado distrito y remarcó la nece
sidad de obtener un informe de 
Iberdrola sobre los continuos 
cortes de luz, así como la impor
tancia de que INSALUD conce
da una ambulancia para el Cen
tro de Salud del Distrito.
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La Junta de Distrito del Polígono celebró su pleno el pasado miércoles. M.SOTO

Los vecinos del Polígono piden indicadores y señales para 
sus calles, centros, comercios y empresas, así como 

cabinas telefónicas para los minusválidos

Conde se compromete a analizar el 
estudio del Palacio de Congresos

La Tribuna

Representantes de la Federa
ción Empresarial Toledana, en
cabezada por su presidente, Fer
nando Jerez Alonso, y los presi
dentes de las distintas asociacio
nes sectoriales presentaron ayer 
al alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, el estudio de necesida
des que sobre la implantación de 
un Palacio de Congresos y Ex
posiciones se realizó durante el 
segundo semestre de 1997.

Fue asimismo hace dos sema
nas cuando la Federación Em
presarial Toledana presentó el 
proyecto al Consejero de Indus
tria y Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo y al presidente de la Di
putación Provincial de Toledo, 
Miguel Angel Ruiz Ayúcar.

El director del estudio de ne
cesidades sobre la implantación 
en Toledo de un Palacio de Con

gresos y Exposiciones, Fernan
do Navarro Bidegain expuso a 
Agustín Conde las líneas gene
rales del estudio y las conclusio
nes que habían sacado el equipo 
de profesionales que ha colabo
rado, resaltando la importancia 
socioeconómica que puede tener 
para Toledo atraer mediante este 
tipo de recintos, el denominado 
"Turismo de Negocio".

Por su parte, Conde se com
prometió ayer a analizar con sumo 
cuidado este estudio, y a partici
par en las reuniones que se pu
dieran celebrar en las próximas 
semanas entre los máximos res
ponsables de Fedeto, la Consejería 
de Industria y Trabajo, Ayunta
miento y Diputación Provincial 
de Toledo. En esta reunión se in
tentará planificar cuales deben 
ser los próximos pasos que se 
deben seguir para el desarrollo 
de esta iniciativa.

UNAUTO 
probará hoy un 
nuevo modelo de 
autobús 
"accesible"

LaTribuna

La empresa de autobuses 
UNAUTO realizará hoy apartir 
de las diez de la mañana en el 
Paseo de la Vega las pruebas 
de un nuevo modelo de auto
bús accesible, que dispone de 
una plataforma para sillas de 
minusválidos y un único esca
lón de acceso que queda situa
do a la altura de los bordillos de 
las aceras. En caso de ser sa
tisfactorias estas pruebas, 
empresa UNAUTO elegirá el 
citado modelo para procederá 
la renovación gradual de la flo^ 
de autobuses que opera en 
ciudad. A esta demostración 
asistirá el concejal delegadode 
Tráfico y Transportes , Ang^' 
Muñoz Bodas. El modelo qne 
se presenta hoy de la marca 
Iveco ha sido elegido reciente* 
mente como "Autobús del Ann 
en España 1998".Fedeto presentó ayer el proyecto a Agustín Conde. M.SOTO
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Fernández de la Vega cree que las opiniones del fiscal de Toledo crean alarma social

El PSOE califica de "reaccionario e
ignorante" al fiscal del caso Segura

Efe-Madrid

La secretaria adjunta del Gru
po Parlamentario Socialista, Te
resa Fernández de la Vega, cali
ficó hoy de "reaccionario, igno
rante y falto de profesionalidad" 
al fiscal del juicio porel secues
tro y asesinato de la joven de 22 
años Anabel Segura, por consi
derar durante la vista "ridículas" 
las penas recogidas en el nuevo 
Código Penal.

Fernández de la Vega, que era 
secretaria de Estado de Justicia 
cuando se aprobó el Código Pe
nal en la última etapa del Gobier
no socialista, mostró en el Con
greso la "preocupación e indigna
ción" de su partido ante las decla
raciones del fiscal jefe de la Au
diencia Provincial de Toledo, 
Miguel María González Blanco.

"Solo la ignorancia inexcusa
ble, la falta de profesionalidad, el 
talante reaccionario y el incum
plimiento dejos deberes consti
tucionales en defensa de la lega
lidad -no la que a él se le pase por 
la cabeza, sino la legalidad apro

bada por un Parlamento demo
crático- pueden hacer que enten
damos unas manifestaciones que 
en lugar de constituir una defen
sa de la legalidad incitan al cri
men" afirmó Fernández de la Vega.

Para la dirigente socialista, 
decir a los demócratas que el 
Parlamento ha permitido que el 
asesinato se pueda convertir en 
un negocio barato, "es, además 
de un gran despropósito, una 
absoluta irresponsabilidad y una 
falsedad", por lo que instó al fis
cal general del Estado a tomar 
medidas.

El dolor de la familia

En este sentido la diputada ase
guró que las opiniones del fiscal 
"además de incrementar si cabe 
el dolor de la familia, crean una 
grave alarma social".

Es falso, dijo, que con la apli
cación en el juicio porel secues
tro y asesinato de Anabel Segura 
del Código Penal anterior o del 
de 1995 se produzcan resultados 
sustanciamente diferentes, ya que

las penas serían "gravísimas" en 
ambos casos, pudiendo llegar en 
la actualidad hasta los 25 años 
de prisión.

Respecto a la afirmación 
González Blanco, que aseguró que 
los acusados "eo 6 años estarían 
en la cárcel", Fernández de la Vega 
negó también que el preso pueda 
salir de prisión en libertad condi
cional a los seis años, ya que el 
Código Penal del 95 establece 
rígidos requisitos para ello y en 
todo los casos se deben cumplir 
las tres cuartas partes de la con
dena, lo que supondría, si ésta es 
máxima, un total de 18 años y 
medio.

González Blanco criticó, du
rante la lectura de las conclusio
nes definitivas de su ministerio so
bre el juicio porel asesinato de la 
joven de 22 años, las penas que 
establece el nuevo Código penal 
para los delitos por asesinato. Sus 
declaraciones, que ya provoca
ron la controversia al término de 
la última sesión del juicio, han sido 
el detonante de diferentes reac
ciones en todo el país. La intervención del fiscal jefe ha levantado ampollas. M.SOTO

IU se suma a la crítica del 
que calificó ”código penal de 
la prescripción de delitos"

Efe-Madrid

El portavoz de IU en la Co
misión de Justicia, Pablo Caste
llano, criticó ayer al actual Códi
go Penal por castigar de mane
ra leve los delitos graves y ade
más, es conocido ya en todo el 
país como "el código penal de las 
prescripciones".

Castellano hizo estas declara- 
cionesen los pasillos del Congre
so tras ser preguntado por su 
opinión ante las declaraciones del 
fiscal de Toledo, Miguel María 
González Blanco, que el pasado 
miércoles, durante el juicio del caso 
Anabel Segura, manifestó que "el 
asesinato se puede convertir en 
an negocio", por el tratamiento 
río las penas en el nuevo Código 
Penal",

Reacción del fiscal de 
Toledo desmesurada

Aunque reconoció el derecho 
oe jueces y fiscales a expresar su 
crítica doctrinal a las leyes, seña- 
mqueexisten asociaciones a tra
vés de las cuales pueden hacerlo 
sm interferiren procesos judicia
les y calificó las palabras del ma
gistrado de Toledo como "un poco 
Desmesuradas",

Sin embargo, aseguró que "es 
evidente que el Código Penal tie- 
De muchísimas contradicciones", 
porque, dijo, ha rebajado penas

en delitos de importante grave
dad y en los llamados "delitos 
bagatela" las ha aumentado.

Castellano añadió además , que 
el nuevo Código Penal "se está 
conociendo en todo el país y en 
los ámbitos jurídicos porel códi
go penal de la prescripción".

En su opinión, se han reduci
do de tal manera los plazos de pres
cripción de ciertos delitos, una 
"casualidad precisamente de ca
rácter económico y muy vincula
dos al tráfico de influencias y a 
la corrupción"ya que están esca
pando a la exigencia de respon
sabilidades penales personas que 
"evidentemente no se puede decir 
que hayan sido ejemplares en el 
respeto a los caudales públicos 
ni a la ética política".

IU cree que la 
reducción de los 

plazos de 
prescripción está 
vinculada a los 

casos de 
corrupción
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5H Htinistro Eléctrico 
en (.'aatiHa-ha Mancha

RESOLUCtóN POR LA QUE SE CONVOCA PARA EL LEVANTAMIENTO DE ACTAS PREVIAS A LA OCUPA
CION DE DETERMINADAS FINCAS, AFECTADAS POR LA CONSTRUCCION DE LA “LINA AEREA MEDIA TEN
SION DE 20 KV TORRIJOS- NOVES '.

Coo focha 5 do sopteíribn? -^ 1997 s« M dictado Roookícido por la Datogacián Provincial de Toledo de (a 
Consejería da índuetna y Trabal© da la Junta da Comumd^te» da Castilla- La Mancha por la que se declara en con
creto la Utilidad Pública de la "Linaa Aaraa medía tensión da 20 KV Torneos- Novés", prevta la correspondiente infor 
msdón pública Ocha declaración da acuerdo con lo dispuesto en oi articulo 53 de ta Ley 40 t 994. de 30 de dioem - 
bre. da Ordenación dal Statama Blactfto© Naotena). lleva •mpiícifa la necesidad da ocupación de los bienes y dere 
chos afectados e in^acara la u<9MM oeupaodn a tos electos del articulo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, de 
16 da diciembre da 1964-
En su virtud, an Otfhf^linianM da ladNRUafFO en ai mencionado artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, se 
convoca a los títutarae da IpEtwabaa y da*achO6 alectos en los Ayuntamientos dónde radican las fincas afectadas, 
como punto da reunión ROKEe óBmBmidcid con el procedimienio que establece ai citado artículo 52. llevar a cabo 
el levantamionto de aolMJMMtaa a la ocupación y. sí procediera, tas de ocupación deiirutiva.
El levantamiento de acia» iMMifó tugar el día tt del mes de toorero de i 99® en el Ayuntamiento de Novés.
Todos los íntaraaadoa. «ai Mino <as personas que ie^ titulares de cualquier clase de derechos o intereses sobre 
los bienes atoctadoe. deberán acudir personalmente o representados por persona debidamente autorizada apor 
tando los documentos acreditetívos de su btuianjaa y el último recibo de la contribución, pudiéndose acompañar, a 
su costa, do sus Pentoe y un Netono. si lo eeáman oportuno.
El orden dol levantamionto do les actas figura en el tablón de edictos de tos Ayuntamientos afectados y se comuni
cará a cada interoeado mediante la oportuna cédula de citación, signiiicándose que esta publicación se realiza, 
igualmenlo. a lee efectos que determina ei articulo 59 4 de la Ley de Régimen Jurídico de tas Administraciones 
Públicas y del Procedimiento Administratw© Común para la notificación de ¡a pieeente Roeolución en los casos do 
titular desconocido o dornas ignorado.
En ai ospodíente expropiatono, ’lberdroia. Socteoad Anónima", asumirá la cond«dión de beneAciana.

eauActoe ut titulaws otscoMoctoos
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Toledo, la sesunda provincia en consumo, compra anualmente 1.800.000 unidades

La reducción del precio de la bombona 
ahorra a CLM más de 563 millones

La Tribuna

Durante el pasado año, los 
castellano-manchegos consumie
ron más de seis millones de bom
bonas de butano domésticas, de 
lo que se deduce que, tras la 
reducción del precio de la bom
bona en 91 pesetas, el ahorro podría 
estimarse en la región en más de 
563 millones de pesetas.

Con casi dos millones de bom
bonas la provincia de Ciudad Real 
es la que más consumo realiza 
del territorio castellano-manche
go; seguida muy cerca por 
Toledo, donde se compran más 
de 1.800.000 unidades. En el 
territorio albacetense se consu
men casi 1.400.000 bombonas; 
774.000 en Cuenca y más de 
386.000 en Guadalajara.

La bombona de butano bajó, 
el pasado martes, en 91 pesetas, 
con lo que pasará a costar 1.112 
pesetas. Este nuevo precio máxi
mo representa una rebaja del 7,56 
por ciento respecto al que esta
ba vigente desde el pasado mes 
de diciembre.

Por otra parte, el pasado 
martes también entraron en vi
gor los nuevos precios del resto 
de gases licuados del petróleo 
(GLP'S) (Propano y butano no 
envasados), que, al igual que la 
bombona experimentan una no
table bajada. En concreto, el 
precio de los GLP'S a granel 
bajarán 7,12 pesetas por litro, lo 
que supone un ahorro para los 
consumidores superior al 9,4%.

Los GLP'S por canalización ba
jarán más de un 8,4% para los 
hogares españoles y un 10,9% 
para las empresas.

Esta caída del precio de es
tos productos de primera nece
sidad obedece a razones coyun
turales. Los precios oficiales de 
la materia prima internacional 
vigentes para el mes de enero de 
1998 han experimentado una 
importante reducción, tanto en el 
Mar del Norte como en Arabia 
Saudí, situación sin precedentes 
históricos.

Disminución de la 
demanda

Las razones fundamentales de 
esta caída obedecen a una dis
minución de la demanda a causa 
de las altas temperaturas relati
vas de las últimas semanas en 
toda Europa, así como por el 
efecto de la crisis asiática.

Este impacto directo sobre la 
demanda se ha visto incrementado 
por el cambio de expectativas de 
los comercializadores del GLP'S 
que ha procedido a liquidar 
stocks, lo que ha permitido ade
más liberar buques de almace
namiento, causando una dismi
nución de precios en el mercado 
de fletes.

Todos estos factores coyun
turales han provocado, en su 
conjunto, una reducción de los 
precios de los diferentes compo
nentes que configuran la fórmu
la, lo que ha posibilitado esta

En Castilla-La Mancha se consumen al año más de 6 millones de bombonas de butano.

espectacular reducción del pre
cio de todos los gases licuados 
del petróleo. Por estas circuns
tancias anómalas es previsible que 
en los próximos meses puedan 
subir de nuevo los precios de la 
materia prima y, por tanto de la 
bombona.

La bajada del precio de la 
bombona de uso doméstico ha 

sido del 7,56%

Educación convoca ayudas para programas
de dinamizadón juvenil en barrios periféricos

Efe

La Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
a través de su Dirección Gene
ral de Juventud, ha convocado 
ayudas para conformar progra
mas estables de dinamización ju
venil en los barrios periféricos 
de las localidades de Castilla-La 
Mancha con especiales necesi
dades socioeconómicas.

neficiarios pueden ser asocia
ciones juveniles, entidades de vo
luntarios y asociaciones de jó
venes vecinos.

Para los barrios más 
desfavorecidos

1,2 millones de pesetas en 
ayudas

Según informó la Oficina del 
Portavoz del Gobierno regional 
de Castilla-La Mancha en una 
nota de prensa, las cuantías de 
estas ayudas pueden alcanzar 
hasta un máximo de 1,2 millones 
de pesetas por proyecto y los be-

Estas ayudas de la Dirección 
General de Juventud pretenden 
que los jóvenes de los barrios más 
desfavorecidos de la región cas
tellano-manchega tengan un cau
ce de participación activa, vo
luntaria y creativa, al tiempo que 
se fomenta d asociacionismo ju
venil.

Durante el pasado año, la Di
rección General de Juventud de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha invirtió más 
de 8,5 millones de pesetas en este 
programa, en el que participa
ron 29 asociaciones de la región.

Los beneficiarios 
de las ayudas de 

la Dirección 
General de

Juventud pueden 
ser asociaciones

entidades de 
voluntarios y 

asociaciones de
jovenes vecinos

La Junta promoverá programas de dinamización juvenil.

.2022



La Tribuna TOLEDO Viernes, 23 de enero de 1998 7

En 1997 se presentaron en la Guardia Civil y en la Policía 198 denuncias

Toledo tuvo el mayor número de
denuncias de malos tratos de CLM

Yerma AZOFRA

Las 194 denuncias de malos 
tratos a mujeres presentadas en 
la Guardia Civil y la Policía Na
cional colocan a Toledo a la ca
beza de la comunidad en autó
noma por el número de casos 
registrados durante 1997, infor
mó ayer el Delegado del Gobierno 
en la región, Carlos Moro.

El número total de denuncias 
registradas en Castilla-La Man
cha ascendió a 619, de las cua
les 404 se presentaron a través 
de la Policía y 215 ante la Guar- 
diaCivil.

Se realizaron 50 detenciones, 
23 de ellas en Toledo, cifra re
ducida en términos comparati
vos con el número de denuncias, 
yaque "muchos casos se tipifican 
como faltas", precisó Moro, ade
más de que todavía hay muje
res maltratadas que no denun
cian a su agresor.

En este sentido, insistió en la 
importancia de "acabar con el 
miedo", uno de los objetivos 
incluidos en el plan de actuación 
previsto por el Gobierno central 
para sensibilizar a la sociedad 
sobre el problema a través de 
campañas informativas y entra
rá en vigor el próximo octubre.

Coordinación

Carlos Moro concretó en rueda 
informativa las actuaciones y ser
vicios de atención al ciudadano 
que se coordinan en la provincia 
desde el Centro de Información 
de los Derechos de la Mujer 
(CIDEM), el Servicio de Aten- 
ciónalaMujery la famiIia(SAM), 
dependiente de la Policía Nacio
nal, los Equipos Mujer-Menor 
(EMUNE) que se coordinan desde 
las Comandancias de la Guardia 
Civil.

El CIDEM, vinculado al Ins
tituto de la Mujer del Ministerio 
de Trabajo y Asuntos Sociales, 
ofrece atención en las áreas ju
rídica, de empleo y recursos 
sociales las 24 horas del día en 
su centro de la calle La Plata y 
también por teléfono. Durante 
1997 respondió a 2.230 consul
tas de mujeres, 878 de ellas re
lacionadas con sus derechos.

Respecto a las circunstancias 
Que conducen a una situación de 
violencia doméstica, su respon
sable, M’ Angeles Calvo, mati
zó que el alcohol, el paro o cual
quier otro factor límite pueden 
ser desencadenantes de un caso 

de malos tratos pero nunca los 
justifican". En este sentido, abogó 
por la necesaria huída de "mi
tos" a los que habitualmente se 
recurre, ya que el maltrato "se 
produce en todas las clases so
ciales, a todos los niveles de edu
cación y suelen ir unidos los de 
carácter físicos y psíquicos".

Las denuncias contra la liber
tad sexual, la violencia en el

Carlos Moro destacó la necesidad de "acabar con el miedo" para que se denuncien los malos tratos. M. SOTO

ámbito familiaroel incumplimien
to de sentencias son algunos de 
los problemas que se atienden en 
el SAM de la Jefatura Superior 
de Policía y se pretende que el 
servicio se extienda al resto de las 
capitales de provincia.

Por su parte, todos los cuar
teles de la Guardia Civil asisten 
los casos de malos tratos y agre
siones sexuales en los ámbitos 
familiar, fuera de este entorno y 
la trata de blancas.

El informe de malos tratos 
elaborado por la Guardia Civil 
detalla 80 denuncias de mujeres, 
mientras también se registran 
casos de malos tratos a maridos, 
un total de 27, aunque "no son lo 
propiamente malos tratos físicos, 
sino por diversas cuestiones le
gales", matizó la coordinadora del 
EMUNE, Juana Ocaña.

Pioneros en formación de 
mujeres especialistas

Castilla-La Mancha es una 
comunidad autónoma "pionera en 
el desarrollo de módulos 
formativos para mandos supe
riores y mujeres en ambos cuer
pos con el fin de preparar espe
cialistas en este campo", avan
zó el Delegado del Gobierno.

Entre los proyectos para el 
presente 1998, también se pre
vé la aparición de nuevos cen
tros de acogida, así como la 
constitución de oficinas de asis
tencia a las víctimas en las Fis
calías y la creación de tumos de

Cristina Ramos, inspectora de Policía y coordinadora del SAM. M.SOTO

oficio, en colaboración con el 
Colegio de Abogados, para asis
tir a las mujeres víctimas de malos 
tratos.

El compromiso de colabora
ción para prevenir la violencia 
familiar se extiende otros orga
nismos como los servicios de 
Atención Primaria y Especiali
zada del Insalud que se ocupan 
de los casos de agresiones y 
malos tratos.

Moro explicó que "han reci
bido orden de extremar la correcta 
atención sanitaria, ayudar a cum
plimentar la partes de lesiones, 
tramitarlos a la autoridad judicial 
", mientras que tienen obligación 
de aportar a la mujer, a través de 
los Servicios de Atención al Pa
ciente, la información sobre la 
institución de la localidad donde 
pueden recibir asesoramiento 
legal y social.

Detenido un 
hombre que 
agredió a su 
mujer durante 
quince años

La Tribuna

Un hombre, vecino de To
ledo y de 51 años, ha sido de
tenido como presunto autor 
de un delito de malos tratos y 
amenazas a su mujer, según 
informó la Delegación de Go
bierno de Castilla-La Mancha.

De acuerdo con las investi
gaciones realizadas, los agen
tes de la Jefatura Superior de 
Policía han determinado que el 
detenido, que responde a las 
iniciales de E.C.B, tenía proble
mas con el alcohol y los malos 
tratos y agresiones que infrin
gía a su compañera se suceden 
desde hace quince años.

La denuncia se presentó el 
pasado día 21 a las 3 horas, y 
después de realizar las investi
gaciones pertinentes, se proce
dió a la detención del presunto 
autor de malos tratos y agresio
nes a las 13 horas del mismo día.

Puñetazos, lanzamiento de 
todo tipo de objetos como sillas, 
vasos o jarrones y amenazas de 
muerte constantes formaban 
parte de la vida de esta mujer.

En numerosas ocasiones, 
según las fuerzas de seguridad 
provincial de Toledo, fue perse
guida por su marido que llevaba 
un cuchillo que clavaba en dife
rentes puntos de las habitacio
nes del domicilio, bajo la amenza 
de que haría lo mismo con ella.

Además, se ha comprobado 
que este individuo trató de es
trangular a su compañera utili
zando una media, que ató a su 
cuello, sin conseguir su propósi
to gracias a la intervención de uno 
de los hijos de la mujer que acu
dió en su defensa al oír los gritos 
de auxilio.

Intento de quemar el 
domicilio familiar

La reincidencia en las agre
siones y los malos tratos también 
se aprecia en los sucesivos in
tentos, según relató a la policía 
la propia familia, de quemarlos 
al rociar con líquido inflamable 
la puerta de la vivienda que com
partían.

Por otro lado, la víctima de 
los malos tratos de su compañe
ro se ocupaba de todas las car
gas familiares, ya que el deteni
do no aportaba ninguna cantidad 
de dinero para el mantenimiento 
del hogar.

La mujer no había denuncia
do los hechos en el largo perío
do de 15 años hasta el momento 
de producirse la denuncia, el 
pasado día 21, por el terror que 
le infudían las amenazas de E.C.B 
si refería la situación de violen
cia que padecía.

Precisamente el miedo es el 
principal motivo por el que las 
víctimas de una situación de malos 
tratos no se deciden a denunciar 
a sus agresores, en la mayoría 
de los casos maridos o compa
ñeros sentimentales, tal y como 
refirió ayer en rueda informati
va el Delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro.

M.C.D.
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Con el objetivo de erradicar los focos de Peste Porcina Clásica declarados en la provincia

ASAJA pide a Agricultura mayor 
coordinación con el sector porcino

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha ha solicita
do al director general de la Pro
ducción Agraria, Javier García, 
que establezca los mecanismos 
necesarios para que el sector 
ganadero de esta región reciba 
una información periódica sobre 
el plan de actuación puesto en 
marcha por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
para erradicar los focos de Pes
te Porcina Clásica declarados en 
la provincia de Toledo.

Coordinación

Asimismo, la organización 
agraria ha exigido al director 
general de la Producción Agra
ria que se coordinen al máximo 
las actuaciones con la totalidad 
de productores de ganado porci
no de esta región ya que, según 
ASAJA, es la única vía para evitar 
que se rompa el cordón de pro
tección y pueda propagarse el 
brote.

En este sentido, ASAJA de 
Castilla-La Mancha ha expresa
do a Javier García su preocupa
ción de que el Gobierno regional 
no haya convocado desde el pri
mer momento a los integrantes 
de la denominada Comisión de 
Crisis, máxime cuando los trabajos 
efectuados por esta comisión, 
integrada por representantes de 
todo el sector porcino y adminis

tración, dieron unos resultados 
muy positivos para la ganadería 
de Castilla-La Mancha.

Más veterinarios

Por otra parte, la organización 
agraria ha pedido al Gobierno 
regional una mayor dotación de 
veterinarios en los municipios de 
la región y al delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, que intensifique la 
vigilancia del transporte del ga
nado por todas las carreteras de 
la región, especialmente, en las 
zonas de alto riesgo donde los 
movimientos pecuarios están más 
generalizados.

ASAJA de Castilla-La Man
cha insiste en dejar muy claro que 
la PPC no afecta al ser humano, 
aunque puede provocar estragos 
en la economía ganadera de la 
región, con una cabaña de por
cino que supera el millón de cer
dos y aconseja a los ganaderos 
que controlen la entrada de ve
hículos y de personas ajenas a 
la explotación y que extremen las 
condiciones de limpieza y de 
desinfección tanto de las gran
jas como de los camiones.

Contemplación del periodo 
improductivo

Así mismo, exige que la in
demnización por sacrificio obli
gatorio del animal suponga un 
restablecimiento total del daño 
económico ocasionado en la ex
plotación y, por tanto, contemple

ASAJA cree necesario que la Consejería de Agricultura de cuenta de todas sus actuaciones. M. SOTO

el llamado periodo improductivo.
Por otro lado, durante la re

unión mantenida ayer con el di
rector general de Producciones 
y Mercados Ganaderos del 
MAPA, Quintiliano Pérez, la 
sectorial de Porcino de ASAJA 
solicitó la autorización para que, 
en las zonas de vigilancia, se 

permita mantener a los purines 
sacrificados en fosas cubiertas 
de sosa y cal durante un periodo 
de 45 días como mecanismo para 
inactivar el virus y evitar su pro
pagación.

También pidieron soluciones 
para acabar con el hacinamien
to de los cerdos en las explota

ciones afectadas, además de la 
realización de chequeos 
escrológicos y desinfecciones 
simultáneas en las zonas de pro
tección, vigilancia y seguridad, la 
puesta en marcha del programa 
ANIMO y la revitalización de las 
Agrupaciones de Defensa Sani
taria (ADS).

SATSE considera que el Plan Estrat^co del 
Insalud margina al colectivo de Enfermería

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
(SATSE) se muestra profunda- 
niente defraudado con el Plan 
Estratégico que el Insalud ha 
elaborado para mejorar su orga
nización y gestión, ya que en nin
gún momento los representantes 
del Instituto han solicitado cono
cer lo que los profesionales de 
enfermería creen que puede 
hacerse para, al menos, en su 
ámbito de trabajo, mejorar la 
eficiencia del sistema y las pres
taciones que reciben los usuarios.

Presidente del Insalud

En la presentación del Plan, 
Alberto Núñez Feijoo, presiden
te del Insalud, ha puesto de ma
nifiesto, una vez más, que la 
Administración sanitaria identi

fica el sistema con los profesio
nales médicos y que las escasas 
y lamentables referencias a la 
enfermería sin únicamente obli
gadas por las mínimas normas de 
cortesía, afirma Francisco Pleite 
Gómez, secretario provincial del 
SATSE en Toledo.

Sin referencias a la 
enfermería

Normas que se han obviado 
en la campaña publicitaria, a tra
vés de artículos y cartas en los 
periódicos, que en los últimos días 
ha llevado a cabo el Insalud y en 
las cuales no ha aparecido ni una 
referencia a la labor de la enfer
mería.

Para el secretario provincial 
de SATSE, es inconcebible que 
el Insalud insista en que está en 
disposición de escuchar todas las 

sugerencias que se quieran ha
cer a su Plan cuando ya lleva más 
de un año elaborándolo y sólo ha 
pedido opinión a consultoras y 
gerentes de centros sanitarios.

”Los mejor valorados”

"Si tenemos en cuenta que, 
según las encuestas del Ministe
rio de Sanidad, los enfermeros son 
los profesionales sanitarios me
jor valorados del sistema, cree
mos que su marginación en la 
organización del mismo es aún 
más flagrante y evidencia que la 
opinión de los usuarios tampoco 
ha sido lo que ha prevalecido a la 
hora de elaborar unas medidas 
donde indiscutiblemente preva
lecen los criterios económicos", 
ha señalado Pleite Gómez.

Para este responsable del 
SATSE, la reforma del Insalud 

es "insuficiente por ambigua e 
inconcreta y porque sólo conti
núa la línea que inició la subco
misión del Congreso".

SATSE-Toledo considera in
justificable que no se defina el 
papel de la enfermería ni su par
ticipación en la gestión y recuer
da que los enfermeros son los pro- 
fesionales más numerosos del 
sistema y no se puede hacer una 

El SATSE se siente "marginado" en la 
campaña publicitaria que está llevando 

a cabo el Insalud, donde "no ha 
aparecido ni una sola referencia a la 

Enfermería"

valoración parcial del mismo, ob
viando su labor.

En este sentido conviene re
cordar que la Organización Mun
dial de la Salud (OMS) ha seña
lado recientemente que cualquier 
reforma sanitaria debe potenciar 
la labor de los profésionales de 
enfermería, por ser éstos los que 
están más cerca de los pacien
tes.
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Viernes, 23 de enero de 1998 1 1El consenso polüico...

"ANPE pide una rectificación por parte del Gobierno 
regional, presentando a las Cortes de CLM una 
nueva Resolución que anule la del 20 de noviembre" OPINION
Firma invitada La Tribuna

ANTONIO 
MARTIN 
AGUSTIN

El consenso político, ¿es mejor 

obviarlo en pro de la demagogia?

H
ace ya muchos años, pronto serán 20, las 
fuerzas políticas de la España de aquel 
entonces elaboraron la Constitución fruto, 
se dijo, del consenso y, con ella, "vamos tirando".

A los pocos, en 1982, se promulgó el Estatuto 
de Autonomía de Castilla-La Mancha, repito, fruto 
del consenso, aún sigue vigente.

La Constitución en su artículo 148.2 dice "Trans
curridos cinco años, y mediante la reforma de sus 
Estatutos, las Comunidades Autónomas podrán am
pliar sucesivamente sus competencias dentro del 
marco establecido en el artículo 149". Transcu-

su disconformidad con el proceder de la Consejería 
de Educación y Cultura por habeV presentado una re
solución "infumable".

El objetivo que debió presidir ésta no era otro que 
garantizar el consenso de todos los grupos parlamen
tarios para "conseguir un compromiso parlamentario 
a nivel de Estado, en el que se instase al Gobierno 
para agilizar y facilitar la negociación de las trans
ferencias educativas" y, desde luego, con el texto 
presentado ni tan siquiera a nivel regional se podría 
dar.

Afirmaciones tales como:

de Toledo

rrieron los cinco, los seis, los siete ... años, y, la 
Educación no fue "traspasada", consecuencia de la 
falta de consenso o, más bien de entender aquel 
gobierno que rigió los destinos de nuestra Nación 
que nuestra Autonomía era "menor de edad" para

1."... a fin de rechazar las pretensiones del Minis
terio de efectuar unas transferencias educativas al coste 
actual de los servicios que no garantizan la igualdad 
de oportunidades de la población escolar de Castilla- 
La Mancha en relación con los ciudadanos de otras

asumir ese reto. También es fácil entender que las regiones de España", no pasan de ser pura demago-
"grandes reformas educativas" podrían llevarse a 
cabo y ser mejor controladas si se experimentaban 
en un amplio territorio, el llamado "Territorio MEC", 
que si se desarrollaban mediante el consenso en un

gia, pues, ¿no es cierto que tanto con el Gobierno 
popular como con el socialista, responsable este último 
de la Logse, esta situación se ha venido repitiendo 
curso tras curso? ¿No es cierto que, prevaliéndose de

país donde todas las Comunida
des Autónomas disfrutaran de au
tonomía plena en Educación.

¡Dichoso consenso!
La Logse (Ley Orgánica de 

Ordenación General del Siste
ma Educativo), ley que nació con 
un "gran consenso", fue aprobada 
allá por el mes de octubre de 
1990, y a pesar de aquel, sufrirá 
en breves fechas su cuarto retraso en cuanto a 
aplicación se refiere, no digamos ya en relación a 
los mínimos que planteaba. Posiblemente sería 
consecuencia de una ligera quiebra del "principio 
de consenso" que debiera de haberla envuelto.

Con estos antecedentes llegamos a noviembre 
de 1997, mes para el recuerdo de los castellano- 
manchegos que algo tenemos que ver con el tema 
educativo, en el que diecisiete organizaciones que 
vienen a representar a todos los colectivos inmersos 
en el mundo educativo junto con el Gobierno re
gional consensuamos un texto: "Acuerdo de bases 
sobre transferencias educativas y el Pacto por la 
Educación en Castilla-La Mancha" y los suscribi
mos (6 de nov/97).

En este Acuerdo se mandataba a la Consejería 
de Educación y Cultura, y por ende al Gobierno 
regional, a que "recabara la colaboración" de otras 
instituciones de la región, principalmente de las 
Cortes y "obtener un compromiso parlamentario a 
nivel de Estado para agilizar y facilitar la negocia
ción de las transferencias educativas" (Capítulo 
1°, art. 2 del citado texto).

Mandato que ejercitó, constancia de ello es el 
Acta del Pleno de las Cortes de Castilla-La Man
cha del 20 de noviembre de 1997, pero que se hizo, 
perdonen la expresión y la suspicacia, con "tan mala 
leche" que de nuevo el "maldito consenso" no pre
sidió el acto aunque la resolución objeto de vota
ción sí fue aprobada por mayoría (sólo votó en contra 
el Grupo Popular, casi la mitad del Parlamento 
Regional).

Conviene plantear nuestra impresión acerca de 
este episodio, siempre desde la óptica de firmante 
y, por añadidura, de garante del Acuerdo.

ANPE-Sindicato Independiente quiere mostrar

la mayoría absoluta de que goza 
el Partido Socialista en las Cor
tes Regionales obviaron dar 
escrupulosa cuenta de lo 
mandatado por los firmantes del 
texto intentando ridiculizar a la 
oposición?

2. "... unas transferencias 
educativas valoradas exclusiva- 
mente al coste actual de los ser

vicios, que es la única oferta efectuada hasta el momento 
por el Gobierno de la Nación, máxime cuando los pre
supuestos del Estado de 1997 son los peores de nues
tra reciente historia en materia educativa", (¿a qué 
años se referirá?), frase que en aras de un "consenso 
olvidado" podría haberse cambiado por esta otra, en 
la que puestos a dar se reparte de forma homogénea 
a estos y los otros: "unas transferencias educativas 
que vengan a compensar la desigualdad histórica que 
para con esta región se ha permitido por los distintos 
gobiernos centrales".

3. "y consideran una injusticia que el déficit exis
tente, en el tejido educativo de nuestra región no sea 
tenido en cuenta en la valoración de las transferen
cias", hubiera quedado "chapó" permutándola por esta 
otra, por ejemplo, "y exigen que el déficit existente 
en el tejido educativo de nuestra región sea tenido en 
cuenta en la valoración de las transferencias".

En pocas palabras, el Gobierno regional ha abu
sado de la confianza en él depositada al presentar 
ante la Cámara Autonómica un documento que 
transgrede la voluntad de los firmantes del Pacto y el 
espíritu del mismo, por lo que ANPE pide una rec
tificación por parte del Gobierno regional, presen
tando a las Cortes de Castilla-La Mancha una nueva 
Resolución que anule la del 20 de noviembre de 1997, 
y que pretenda hallar el consenso unánime de todas 
las fuerzas políticas de la región, dando así cumpli
miento a lo mandatado en el Cap. 1°, art. 2 del Acuer
do y "propósito de enmienda" para aparcar en el tema 
educativo la demagogia fácil.

Pd.- Todos somos responsables de conseguir para 
Castilla-La Mancha las transferencias educativas que 
nos merecemos.

Antonio Martín Agustín es presidente de ANPE- 
Castilla-La Mancha.

El Gobierno regional ha 
abusado de la confianza 

en él depositada
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TOLEDO

- La asociación cultural 
"Casa de Melilla"de Toledo 
celebrara el próximQ29de enero 
a las seis y media de la tarde 
una gala benéfica a favor de 
los damnificados por la riada 
de Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de música d& 
la Academia de Infantería, la 
Tuna Universitaria de Toledo, 
el grupo "Semillas del Arte", 
el coro "Nuestra Señora del Ro- 
cío", el humorista Carlos 
Catalino, el coro "Jacinto 
Guerrero" y el grupo de danza 
española "Olías Sur". La gala 
tendrá lugar en elsalón de actos 
de Caja Castilla La Mancha, 
de la calle Talavera s/n.

- El próximo 30 de enero 
se representará en la Gran Sala 
de laSinagoga del Tránsito, 
sita en la calle Samuel Levi, s/ 
n, unas Farsas Medievales, 
piezas anónimas francesas, 
que llevan por título "La tina
ja" y "Maese Paletín". La re
presentación correrá acargo 
del grupo "Pigmalión".

- La ONCE convoca la 
décimosegunda edición de los 
premios "Tiflos" de Poesía y 
Novela; y de Periosdismo. El 
primero está dotado con un pri
mer premio deSOO.OOO pese
tas; el segundo concurso, de 
1.000.000 de pesetas. Los 
trabajos tendrán que enviarse, 
antes del 31 de marzo, a la 
Dirección General de la ONCE, 
Dirección de Cultura, calle del 
Prado, 24, 2* planta. 28014 
Madrid. Paramás información, 
llamar al 216102,de Toledo.

TALAVERA

- La sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Talavera 
acoge, hasta el próximolSde 
febrero la muestra"Los más 
raros insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una amplia 
variedad de cuestiones y es
tudia multitud de especies de 
mariposas e insectos.

OCAÑA

- La Asamblea Local de la 
Cruz Roja de esta localidad 
hace unllamamiento a volun
tarios, que posean el carné B- 
2, médicos, enfermeras y psi
cólogos para que colaboren 
y ayuden a personas de la ter
cera edad.

MULTICINESM*CRISTINA
SALA I: "TrTANlCPa&es: 17,30 y 21,30
SALA 2: "COSAS QUE DEJÉ EN LA HABANA Tases: 17,30;
20,05 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS 0J0S"Pases: 17,30;20,05 y 22,40
SALA 4: "LA TORMENTA DE H¡EL0"Pases: 17,30;20,05 
y 22,40

MULTICINESMAYOR.AL
SALA A: "THEJACKAL CHACAL"
SALA B: "SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO" .
SALA C: "CARRETERAS SECUNDARIAS"
SALA D: "LLAMANDO A LAS PUERTAS DEL CIELO"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

TALA VERA. nEKA REHyA^
MULTICINESCALDERON
SALA I: "TITANIC"P&sqs: 17,00 y 21,00
SALA 2: "THEJACKAL. CHACAL"\1,QO; 20,00 y 22,30
SALA 3: ""SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO" 
Pases: 17,00;20,00 y 22,30

TORRIJOS
MULTICINES BENIDORM
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "SIETE ANOS EN EL TÍBET"Pase: 21:45
SALA B: "UNA HISTORIA DIFERENTE"Pase: 22:00

TELEVISIONES

TELETOLEDO
15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"Rififí en la ciudad”

17:30 Dibujos animados
18:30 Corazón de diamante

19:15 TV SHOP
19:45 Documental
20:00 El estribo
20:30 Ti^-calle, mi calle
21:00,ni^umental

21:30 Toledo al día
22:15 La Película

"Zona oscura"

24:00 Toledo al día
24:45 Telea^enda

Canal 4 Toledo

AGENDA CULTURAl.

ÍAWAI. 
DIOCESANO

Retra^ismision^ 
especial Juan Pablo 
II en Cuba

16:00 ^nta Misa 
con el Papa y .. 
celebraciones de los 
^cramentos^ del 
Mutismo y la 
Confirmación en la 
Plaza de Ignacio 
^ramente^ en 
Camagüey.

24:00 Encuentro con 
los intelectuales

-Todoy los programas 
estaran préceaidos^ 
por un previo, desde 
ws, estudios de 
Toledo.

-Comentarios^ en 
directo desde los. 
estudios en Toledo y 
^ Habana a cargo

Padre Paul Preston, 
sacerdote de Chile y 
miembro del Consejo 
Pontificio para los 
medios de 
comunicación.

Sergio San Pedro, 
especialista en 
historia de la Iglesia 
en Cuba.

Jose Alonso. „ , 
periodista de Radio 
Paz en Florida.

Susana Robles, 
perioai:da. 
espeeializada en el 
seguimiento de los 
viajes del Papa.

MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 221251
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Museo de Santa Cruz
-Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Terra". De 
lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a 20. Sábados y festivos de 10 a 14. 
Hasta el 30 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Velázquez: exposición de óleos sobre 
relieve en barro de José María Bláquez "Pitu". Sala Picasso: exposi
ción de óleos de Rafael de los Reyes. Ambas hasta el 31 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwako 
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
-Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
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Educación 
convoca ayudas 
para el programa 
"La juventud con 
Europa 1998"

La Tribuna

Favorecer la movilidad y los 
intercambios entre los jóvenes 
de Castilla-La Mancha y de otros 
países es el objetivo del progra
ma "La juventud con Europa 
1998", cuyas ayudas ya han sido 
convocadas por la Consejería de 
Educación y Cultura con el fin 
de contribuir a la participación 
en este proyecto de los jóvenes 
de la comunidad autónoma.

En una nota de prensa de la 
Junta se explica que dicho pro
grama es una iniciativa 
enmarcada en la decisión del 
Parlamento Europeo y del Con
sejo de la Unión Europea en 
colaboración con el Comité de 
las Regiones de Europa.

Los objetivos que se buscan 
a través de este programa coin
ciden con la línea de colabora
ción abierta dentro de las medi
das que se contienen en el pri
mer Plan Joven de Castilla-La 
Mancha.

Con todo ello, se pretende 
concienciar de la pertenencia de 
los jóvenes de la región a la Unión 
Europea, así como que éstos 
reconozcan el valor de la diver
sidad cultural y la importancia 
de la democracia en la organi
zación de la sociedad por me
dio de la participación en sus 
instituciones.

La Dirección de Juventud, 
departamento responsable de las 
ayudas, podrá conceder hasta un 
25%del presupuesto del proyec
to, siendo el 75% aportado por 
la UE de entre los proyectos 
seleccionados por la Agencia 
Nacional Española o la Comi
sión Europea. Los plazos varían 
y son marcados por la Agencia 
Nacional Española.

En el próximo quinquenio, sesün José Luis Trespalacios

El presupuesto sanitario 
regional crecerá un 6%

Efe - Albacete

El responsable de Sanidad del 
Partido Popular en la provin
cia de Albacete, José Luis 
Trespalacios, destacó ayer que 
el presupuesto sanitario para 
Castilla-La Mancha crecerá en 
el próximo quinquenio un 6 por 
ciento, lo que supone un «incre
mento notable».

Trespalacios, que compare
ció ante los medios de comuni
cación en compañía del diputa
do provincial Rosendo Piqueras, 
señaló que Castilla-La Mancha 
no va a perder poder financie
ro, sino que, por el contrario, sus 
aportaciones económicas crece
rán hasta alcanzar la cifra glo
bal de 26.000 millones, frente a 
los 14.000 que recibió en los 
últimos cinco años.

El secretario del área de Sa
nidad del PP recordó que si los 
presupuestos se hubieran pro
rrogado, tal como pretendía el 
Partido Socialista que discrepa 
con el sistema de financiación 
sanitaria aprobado por el Go
bierno de la Nación, durante 
1998el crecimiento hubiera sido 
sólo del 4%. Por este motivo 
rechazó las declaraciones de los 
dirigentes socialistas de la re
gión que discrepan con el mo
delo de financiación sanitaria 
elaborado por el Gobierno, aun
que admitió el déficit histórico 
que en este campo padece 
Castilla-La Mancha. «Los últi
mos 14 años de Gobierno socia
lista -dijo Trespalacios- podrían 
haber atendido las necesidades

HosSai'i
La región no perderá poder financiero en Sanidad, según el PP.

Castilla-La Mancha no va a perder poder 
financiero, sino que sus aportaciones 

económicas crecerán hasta alcanzar la 
cifra global de 26.000 millones, según el 

responsable de Sanidad del PP en Albacete

de esta región y ahora, con año 
y medio de gobierno del PP, pre
tenden que los presupuestos ge
nerales atiendan todas las caren
cias de ejercicios pasados». El 
dirigente del PP añadió que, «a 

partir de estos momentos, el 
Gobierno intentará sin perju
dicar a nadie corregir esos 
déficit mediante un sobrees
fuerzo económico que se lle
vará a cabo sin ninguna pre-

La Audiencia de 
Albacete conocerá 
hoy el veredicto 
del jurado popular 
sobre un crimen

Efe - Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete dará a conocer a pri
mera hora de hoy el veredicto 
del jurado popular contra Ber
nardo Rubio Segura, acusado de 
matar a Juan José Tomás Muñoz 
después de tomar varias copas 
con él en un bar del barrio 
albaceteño de San Pablo en mayo 
de 1996. Según indicaron fuen
tes de la Audiencia de Albacete, 
el veredicto se alcanzó ayer 
después de ocho horas de deli
beración, durante las cuales los 
miembros del jurado popular 
permanecieron encerrados en las 
dependencias judiciales para 
decidir si el encausado es res
ponsable o no de la muerte de 
Juan José.

El jurado, compuesto por seis 
hombres y tres mujeres, perma
neció a puerta cerrada desde las 
once de la mañana hasta pasa
das las siete de la tarde de hoy, 
hora a la que entregaron al juez 
su sentencia, que se conocerá 
hoy.

El juicio, que se prolongó por 
espacio de tres jonadas y que 
finalizó el miércoles, fue el se
gundo que se celebró en la Au
diencia de Albacete por el sis
tema de jurado popular.

Los hechos juzgados ocurrie
ron el 14 de mayo de 1996, 
cuando Bernardo Rubio Segu
ra golpeó a Juan José Tomás 
Muñoz, con el que tomó varias 
copas en dos bares de Albacete, 
propinándole varios golpes y la 
compresión del cuello, que le 
provocó la muerte por asfixia. 
El cadáver de Juan José Tomás 
fue descubierto semidesnudo ho
ras después escondido tras un 
bloque de adoquines.

Una niña alcarreña de 4 
meses ingresa en la UCI con 
meningitis tipo C

La renta agraria se incrementó 
un 0,58% en Castilla-La Mancha

La Tribuna

Una niña de cuatro meses, 
natural de Cabanillas del Cam
po, ingresó ayer en la Unidad de 
Cuidados Intensivos del Hospi
tal del Niño Jesús de Madrid con 
una meningitis meningo-cócica 
del tipo C y evoluciona favora
blemente. Se trata del primer caso 
de meningitis C registrado este 
año en la provincia alcarreña, 
detectado en la madrugada de 
®yer, por lo que fue internada 
en el Hospital de Guadalajara con 
fiebre alta y, horas después tras 
eonfirmarse el diagnóstico, fue 
trasladada al centro hospitalario 
del Niño Jesús, según fuentes de

Delegación de Sanidad en 
Guadalajara.

Debido su corta edad la pe- 
Qtieña no había sido vacunada en 
*3 reciente campaña puesta en 
niarcha por la Consejería de Sa

nidad, pero tras confirmarse la 
meningitis del tipo C se suminis
tró antibiótico a los familiares que 
conviven con ella y se les ha 
ofertado al vacuna. La pequeña 
no tiene hermanos ni asistía a nin
gún centro de atención a la in
fancia, según las mismas fuen
tes. La campaña de vacunación 
contra la meningitis puesta en 
marcha el pasado otoño en la 
región se ha ofertado a niños a 
partir de los 18 meses que cons
tituyen el grupo de mayor riesgo 
y, aunque ha finalizado, todos 
los padres que deseen vacunar a 
sus hijos podrán hacerlo en sus 
respectivos centros de salud. En 
el mes de junio se realizará una 
valoración de los resultados de 
la campaña y a partir de ese 
análisis se decidirá sobre la 
conveniencia de incluir la vacu
na en el calendario habitual de 
vacunación de los niños.

Efe - Albacete

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, comparó ayer el compor
tamiento de la renta agraria de 
Castilla-La Mancha con la del 
conjunto del país y destacó que 
mientras la primera creció un 0,58 
por ciento, la segunda descen
dió un 2,7 por ciento.

Alonso, que se desplazó has
ta Albacete para firmar un con
venio en materia de investiga
ción sobre el río Júcar con la 
Universidad y la citada Confe
deración Hidrográfica, resaltó 
también que en Europa la renta 
agraria ha disminuido en un 
porcentaje aún mayor que la 
media nacional, concretamente 
tres puntos. Ajuicio de Alonso, 
los datos de crecimiento mode
rado en la comunidad autóno
ma «son una noticia positiva para

Alonso vaticina un futuro esperanzador para la vida agrícola regional.

<'t’'rir v. *JE

la economía regional que per
mitirán un relanzamiento de las 
rentas e iniciar las compensa
ciones de las pérdidas que por la 
sequía de años anteriores sufrie

ron un detrimento». En este sen
tido agregó que «se observa un 
futuro inmediato con cierta es
peranza para la vida agrícola de 
la región».
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Consumo no ha 
detectado ningún 
fraude en las 
gasolineras de 
Guadalajara

Efe - Guadalajara

Las mediciones efectuadas 
por los Servicios de Consumo 
de la Delegación Provincial de 
Sanidad en los surtidores de las 
gasolineras de Guadalajara en 
1997 y en lo que va de año no 
han detectado fraudes en cuan
to al volumen del combustible 
sumnistrado, y sólo uno respecto 
a la calidad. Según fuentes de la 
Delegación de la Junta, las ins
pecciones efectuadas el pasado 
año en 37 de las 55 estaciones 
de servicio abiertas en la pro
vincia dieron resultados norma
les, pues la cantidad que mar
caban los surtidores correspon
día a la suministrada a los clien
tes.

En cuanto a la cantidad del 
combustible, sólo se detectó un 
caso donde se descubrieron po
sos no autorizados en el líqui
do, lo que supuso la apertura 
de un expediente sancionadora 
la estación de servicio afectada 
que se encuentra en periodo de 
tramitación. Paralelamente, los 
servicios de Consumo revisan 
anualmente los extintores de las 
gasolineras, compresores de aire, 
las hojas de reclamación, y las 
condiciones de higiene en los 
servicios, así como la documen
tación. Junto a las inspecciones 
que se realizan desde Sanidad, 
sin previo aviso, la Delegación 
de Industria y Trabajo cuenta 
también con un servicio de ins
pección que se encarga de vigi
lar los surtidores, comproban
do si se encuentran dentro de los 
parámetros que marca la Ley, 
y si están dados de alta en el 
registro industrial.

Un sacerdote de 
Albacete condenado 
por insumisión no 
descarta ir al 
Ttíbunal Supremo

Efe - Albacete

Juan González, el sacerdote 
albaceteño condenado a ocho 
años de inhabilitación por un 
delito de insumisión a la Pres
tación Social sustitutoria (PSS) 
no descarta recurrir ante el Tri
bunal Supremo la sentencia dic
tada por la Audiencia Provin
cial de Albacete. «Estoy pen
sando en esa posibilidad, pues 
según declaré en el juicio, du
rante el tiempo que realicé la 
Prestación Social superé con cre
ces el número de horas que la 
PSS obliga a cumplir a todos los 
acogidos a la objeción de con
ciencia». El sacerdote insumi
so, que también ha sido conde
nado a pagar una multa de 
73.000 pesetas, abandonó su 
puesto en la Cruz Roja, de 
Alcaráz cuando había cumpli
do ocho meses de Prestación 
Social.

Supone un incremenlo del 12 por ciento respecto a 1996

CLM dedica 293 millones 
para ayudas a empleados

Efe - Albacete

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha dedicará 
en 1998 un fondo de 293 millo
nes de pesetas para los progra
mas de acción social de los que 
podrán beneficiarse tos 12.200 
empleados públicos y que supone 
un incremento del 12,4 por ciento 
respecto al año pasado. Según 
informó ayer en Albacete el con
sejero de Administraciones Pú
blicas, Antonio Pina, entre 1996 
y 1998 se han incrementado con
siderablemente las ayudas que 
esta institución concede a todos 
los empleados públicos, indepen
dientemente de su catalogación 
laboral. Estas ayudas se con
ceden para sufragar gastos de 
estudios, en educación especial, 
guarderías, comedores escola
res o por casos de nupcialidad, 
natalidad y adopción que pudie
ran acontecer duran te el ejerci
cio económico.

Pina recordó que mientras en 
1996 el gasto por éste concepto 
fue de 40 millones de pesetas, 
en 1997 creció hasta los 147,5 
millones y en 1998 aumentará 
un 12,4 por ciento, para elevar
se a la cifra de los casi 300 mi
llones. El número de empleados 
que en 1996 se favorecieron de 
estas ayudas fueron 1.855, frente 
a las 4.923 de 1997. Por con
ceptos las ayudas más solicita
das fueron las de guardería, co
medor escolar, prótesis y estu
dios, seguidas por las de defun-

Albacete: protesta ecologista para 
reabrir el caso del incendio de Yeste

Efe ■ Albacete

Las asociaciones «Sierra 
Verde» y AEDENAT de 
Albacete consideran que en el 
caso del incendio de Yeste 
(Albacete) «la sociedad está sien
do burlada por criminales y se 
está ante una verdadera mafia 
que actúa y seguirá actuando 
impunemente arrasando bosques 
y asesinando personas». Estas 
acusaciones fueron efectuadas 
por responsables de ambas or
ganizaciones durante una con
centración protagonizada ayer 
ante las puertas de los juzga
dos de Albacete, para protestar 
contra la negativa de los tribu
nales a reabrir este caso.

La petición de reapertura del 
sumario del incendio de Yeste, 
realizada por el Ayuntamiento 
de esta localidad, AEDENAT y 
«Sierra Verde», ha sido dene
gada por el Juzgado número 2 
de Hellín, quien argumentó que

Pina dijo que las ayudas contemplan al empleado de la Junta y su familia.

ción, natalidad, nupcialidad y 
educación especial.

El responsable regional recor
dó que estas ayudas contemplan 
no sólo al empleado de la Junta 
sino al conjunto de su familia para 
cubrir situaciones determinadas 
en su vida. Por ejemplo, expli
có, para guarderías en 1998 se 
podrá recibir un importe men
sual máximo de 15.000 pesetas, 
7.000 si son para comedores es
colares, 25.000 para cursar es
tudios de enseñanzas medias y 
125.000 si son universitarias. 
Para educación especial hay una

Mafia tras los incendios forestales.

«no ha lugar la reapertura por 
haberse acordado el sobresei
miento provisional de las actua
ciones en junio 1997 y no haber 
variado las circunstancias teni

subvención de 250.000 pesetas, 
30.000 para casos de nupcia
lidad, natalidad o adopción y de 
hasta un millón para gastos 
imprevistos. Por provincias, la 
que más subvenciones solicitó 
por cuantía económica fue Ciu
dad Real, seguida de Toledo, 
Albacete, Guadalajara y Cuen
ca. Albacete fue, a pesar del 
volumen de sus empleados pú
blicos, la provincia que menor 
participación tu vo en estas ayu
das y Guadalajara, la que está 
por encima en solicitudes. Los 
plazos están abiertos todo el año. 

das en cuenta para la adopción 
del mismo». El portavoz de 
AEDENAT, José Manuel Pérez 
Pena, señaló que, aunque res
petan la decisión de la juez 
Inmaculada López Candela, «al 
no reabrir el caso no se puede 
continuar con la investigación, 
ya que el único con capacidad 
para hacerlo es el juzgado y al 
no llevarlo a efecto no habrá 
nuevas pruebas».

Pérez Pena subrayó que exis
ten muchos puntos en el suma
rio sin aclarar que están sin in
vestigar, «como la implicación 
de un bombero del SEPEI y otros 
nuevos que no figuran en el 
sumario y que merecerían te
ner una oportunidad para des
entrañar la mafia que hay de
trás de los incendios forestales». 
«Era la primera vez que una 
investigación judicial sobre 
incendios llegaba tan lejos y al 
final no ha servido para nada», 
agregó el portavoz de AEDE
NAT.

Denuncia mutua 
por maltrato entre 
una pareja 
alcarreña en 
trámite de divorcio

Efe " Azuqueca

Una pareja de Azuqueca de 
Henares en trámite de divorcio 
ha presentado sendas denun
cias por malos tratos el uno 
contra el otro, tras una discu
sión conyugal en la que ambos 
resultaron contusionados.

Según informaron a Efe fuen
tes del matrimonio, la discusión 
se produjo la noche del pasado 
lunes en el domicilio de la pa
reja (en la calle Murillo), al 
término de la cual el marido, 
J.H.V., de 48 años, agredió a 
su mujer, S.F.M., también de 
48 años. Las mismas fuentes in
dicaron que la mujer debió de
fenderse de la agresión, yaque 
a continuación tanto ella como 
su marido acudieron al Centro 
de Salud. Posteriormente, am
bos se trasladaron por separa
do a la Guardiá Civil para in
terponer denuncia por agresión 
el uno contra el otro.

!Detenido por 
jagredir é 
।intimidar a su ex 

mujer pidiéndole 
dinero para droga

Efe - Guadalajara

Un hombre de Guadalajara 
ha sido detenido por agredir e 
intimidar a su ex-mujer, y a con
tinuación exigirle que le diera 
dinero, al parecer para adqui
rir droga, a lo que la victima se 
negó. Según informa la Subde
legación del Gobierno de Gua
dalajara, después de que la mujer 
denunciara en la Comisaría los 
presuntos malos tratos, que 
tuvieron lugar el pasado día 11, 
se procedió a la búsqueda del 
presunto agresor que fue dete
nido el pasado miércoles. Las 
mismas fuentes señalan que el 
supuesto agresor es al parecer 
adicto a las drogas.

El PP roblense 
1estudia recurrir 
! los Presupuestos 

del 98
Efe ■ Villarrobledo

El PP en el Ayuntamiento 
albaceteño de Villarrobledo 
estudia la posibilidad de recu
rrir los presupuestos municipU" 
les aprobados el pasado lunes 
por este consistorio, que gobier
na el PSOE. Según informó el 
portavoz de presupuestos mu
nicipales, los socialistas «iU' 
cumplen» la Ley de Bases de 
Régimen local y señaló que esta 
circunstancia está siendo es
tudiada por los servicios jU' 
rídicos del PP.
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En un convenio firmado con la Confederación del Júcar y la Junta

La UCLM investigará la evolución 
del Acuífero de la Mancha Oriental
Conocer la evolución del 
acuífero de la Mancha 
Oriental para agilizar las 
concesiones de las superfi
cies de regadío es el objeto 
de la investigación que rea
lizarán la Confederación 
del Júcar, la Junta de Co
munidades, la Universidad 
regional y los regantes de 
este humedal.

Efe-Albacete
Estos organismos suscribie

ron ayer en Albacete un conve
nio para realizar de forma con
junta una investigación que per- 
mita conocer la evolución de las 
superficies de regadío, mediante 
la teledetección, en el ámbito 
del acuífero de la Mancha Orien
tal.

Según explicó el Consejero 
de Agricultura, Alejandro 
Alonso, los trabajos a realizar 
consisten en el análisis de la 
evolución temporal y espacial 
de las superficies que se desti
nan a cultivos de regadío den
tro de la delimitación del 
acuífero de La Mancha Orien
tal.

Alonso detalló que para ello 
se tendrán en cuenta las imáge
nes de satélite de los años 1982, 
1983, 1984 y 1985, anteriores a 
la entrada en vigor de la Ley de 
Aguas y de los años 1996 y 1997.

Para realizar la clasificación 
y los trabajos que posteriormen
te se elaboren es necesario dis
poner de imágenes de prima
vera y verano, en función de los 
cultivos de regadío como la 
cebada, trigo, ajos, remolacha

El acuífero de la Mancha Oriental está casi al límite de sobreexplotación.

O alfalfa, entre otros. «Con 
esta identificación lo que se 
pretende, en definitiva, es co
nocer la evolución de las super
ficies de regadío para posterior
mente agilizar la tramitación de 
los expedientes de cara a las ad
judicaciones que se hacen para 
legalizar las extracciones de 
agua», dijo Alonso.

En la actualidad, según dijo 
el presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Júcar, Juan 
Manuel Aragonés, el acuífero de 
la Mancha Oriental está en una 
situación muy cercana al límite 

de sobreexplotación, y por ello 
no se van a permitir más extrac
ciones que las de aquellas su
perficies de regadío transforma
das con posterioridad a la en
trada en vigor de la Ley de Aguas.

Aragonés indicó en este sen
tido que el convenio de ayer su
pone un importante avance en 
las negociaciones, ya que es el 
resultado del consenso alcan
zado en agosto del año pasado 
por las partes que discutieron 
el Plan Hidrológico del Júcar.

El Acuífero de la Mancha 
Oriental y el río Júcar tienen su 

columna vertebral en Albacete 
y por eso es necesario avanzar 
para conseguir un desarrollo 
sostenido del mismo que permita 
disfrutar de este bien a futuras 
generaciones.

Existen, en este sentido, nor
mas que todos deben cumplir 
para que las extracciones no 
continúen haciéndose de forma 
indiscriminada.

El convenio que ayer se fir
mó tiene vigencia hasta el 31 de 
diciembre de este año, aunque 
se puede ampliar por mutuo 
acuerdo.

Toledo acogerá el 
róximo jueves las 
Jornadas 

Bibliotecarias de 
Castilla-La Mancha

Efe-Toledo

Toledo acogerá a partir del 
próximo 29 de enero las I Jor
nadas Bibliotecari as de Castilla- 
La Mancha, que han sido orga
nizadas por la Consejería de 
Educación y Cultura, la Uni
versidad regional y la Asocia
ción de Archiveros, Biblioteca
rios y Documentalistas 
ANABAD.

El objetivo de estas jorna
das es convertirse en el primer 
foro para todos los profesiona
les de las bibliotecas en la re
gión, sea cual sea su puesto de 
trabajo y su dependencia 
institucional, según informa en 
nota de prensa la Consejería de 
Educación y Cultura.

Hasta la fecha, han confirma
do su presencia a las jomadas 
más de 130 bibliotecarios, pro
cedentes tanto de bibliotecas 
públicas, municipales o provin
ciales, como de la Universidad 
regional, fundaciones, centros 
de enseñanza y otras entidades.

Además de los profesiona
les procedentes de la región, asis
tirán como ponentes y comu
nicantes invitados expertos de 
otras comunidades autónomas. 
Las Jornadas Bibliotecarias 
serán inauguradas por el conse
jero de Cultura, Justo Zambrana, 
y por el rector de la Universi
dad regional, Luis Arroyo.

Por su parte, la presidenta 
de ANABAD en Castilla-La 
Mancha, Marta Navascués, ha 
destacado la importancia de 
estas jomadas «por ser la pri
mera vez que todos los profe
sionales de las bibliotecas de 
la región, sea cual sea su depen
dencia o ámbito de actuación, 
van a poder reunirse, para de
batir la situación de estos cen
tros, los avances técnicos, así 
como sus expectativas y proble
mas».

Los amantes de los animales 
se reunieron en Farmacia

Silvia DÍEZ MAYANS

El Aula de Conferencias de 
la E.U de Enfermería de Ciudad 
Real fue el ayer el punto de en
cuentro para los amantes de los 
animales y sobre todo de los pe- 
*^03, yaque se inauguróel semi
nario "El hombre y los animales 
ue compañía. Beneficios para la 
^alud (Módulo I) y que fue im
partido por Leoncio Inchausti 
^adrid, especialista en Psicolo
gía Policial y en adiestramiento 

de perros y conducta animal.
Inchausti habló de las posi

bles aplicaciones que se puede 
dar a los perros y también hizo 
un recorrido a través de la histo
ria para explicar cómo el perro 
ha ido realizando labores huma
nitarias, las distintas razas exis
tentes, la legislación que hay 
sobre el tema, etc.

Según señaló Leoncio 
Inchausti, "a los perros, cuando 
están irritados o agresivos, nun
ca hay que darles la espalda, no 

mirarles directamente a los ojos 
y levantar los brazos porque es 
el primer lugar al que se dirigen 
para atacar".

Asimismo, Inchausti asegu
ró que "cuando dos perros se 
pelean nunca hay que separarlos 
a la fuerza ni pegarles porque 
potenciamos su agresividad".

Este seminario continuará el 
próximo jueves con la presencia 
de Amando de Diego, que hablará 
de la influencia de los animales 
en la salud de las personas. El acto se celebró en la E.U de Enfermería. T.F
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El MEC no recuperará el concurso 
de traslados para profesores

La Universidad 
de Sevilla sufrió 
un robo de 23 
millones de 
pesetas

Efe-Sevilla

Efe-Madrid

El Ministerio de Educación y 
Cultura no recuperará el con
curso de traslados para los pro
fesores, sino que buscará otros 
mecanismos consensuados para 
facilitar la movilidad, aseguró, 
ayer el secretario de Estado de 
Universidades, Investigación y 
Desarrollo, Manuel Jesús 
González.

González hizo estas declara
ciones tras asistir a la conme
moración del 150 aniversario de 
la fundación de la Escuela de In
genieros de Montes de la Uni
versidad Politécnica de Madrid 
(UPM), acto que estuvo presi
dido por la ministra de Educa
ción y Cultura, Esperanza 
Aguirre.

«Estamos en un proceso de 
consenso y de diálogo con toda 
la comunidad educativa para 
buscar mecanismos de movilidad 
que no sea el del concurso de 
traslados», subrayó el secreta
rio de Estado, para quien «la 
modernización pasa, entre otras 
cosas, por la movilidad de los 
recursos». Sin embargo, ase
guró que este asunto no se de
batirá ante el Pleno del Consejo 
de Universidades, que se cele
brará el próximo lunes en Ma
drid.

El actual sistema de tratados

Miembros de Aceraba mostraron en 
Cuenca el aislamiento metálico

□

Esperanza Aguirre, ministra de Educación y Cultura.

permite que un puesto vacante 
pueda ser ocupado por cualquier 
profesor con plaza en otra Uni
versidad y posteriormente sacar
ía a concurso, sistema que se 
pretendía generalizar y que pro

dujo la oposición de algunos 
sectores.

En relación a la modificación 
de los planes de estudio, resaltó 
que en la reunión del próximo 
lunes se estudiará el documento 

consensuado en el grupo de tra
bajo presidido por el catedrático 
Luis González Seara, que, entre 
otras cuestiones aboga por la 
reducción del número de asig
naturas.

Pedro M.G., un funcionario 
de la Universidad de Sevilla de 
52 años, aceptó ayer una con
dena de tres años de prisión por 
apropiarse de 23 millones de pe
setas falsificando partes de alta 
por servicios inexistentes, cuyo 
importe desvió a cuentas corrien
tes de dos cómplices tambien 
condenados.

El acusado ya había sido 
condenado a un año de prisión 
en 1996 por un debto similar, por 
apoderarse de casi dos millones 
de pesetas falsificando documen
tos aprovechando su cargo como 
jefe del negociado de nóminas 
de la Universidad hispalense.

En esta ocasión, el fiscal pedía 
para Pedro.M.G. una condena 
de seis años de prisión, que re
bajó a la mitad tras lograr la 
conformidad del acusado, por lo 
que el juicio previsto en la Sec
ción Primera de la Audiencia de 
Sevilla no llegó a celebrarse.

Junto con el funcionario es
taban acusados Rafael M.A. y 
Juan M.A., que prestaron sus 
nombres y cuentas bancarias 
para desviar el dinero, y que han 
sido condenados cada uno a dos 
penas de seis meses, además de 
tener que de vol ver conjuntamen- 
te los 23 millones de pesetas 
arrebatados a la Universidad.

Pedro M.G. está acusado de 
confeccionar, entre 1988 y 1991, 
partes de alta de personas que 
supuestamente habían trabaja
do para la Universidad, aunque 
tales servicios nunca existieron 
y el dinero se desvió a las cuen
tas bancarias facilitadas por los 
otros dos acusados.

Geles LÓPEZVALLE

Dos representantes de la 
empresa Aceraba transformados, 
participaron ayer en una confe
rencia sobre la aplicación prác
tica de paneles asislantes de acero 
y poliuletano en la construcción, 
que se celebró en el Salón de 
actos del edificio "Melchor Cano" 
del Campus Universitario de 
Cuenca. Iñaki Garaizabal, res
ponsable de marketing en el área 
de Construcción de la empresa, 
señaló que "el principal servicio 
de estos paneles es el cerramiento 
de cubiertas y fachadas, que 
habitualmente se utiliza en gran
des naves industriales, edificios 
de servicios, grandes superficies 
de ventas, polideportivos y edi
ficios de oficinas que normalmen
te no se encuentran dentro del 
sector residencial". Por otro lado, 
JavierCirauqui,jefe de Ingeniería 
y Proyectos señaló que los pro

ductos aislantes suponen un 
importante ahorro económico 
tanto en infraestructura como en 
equipos de calefacción y man
tenimiento.

En cuanto al aspecto de es
tas planchas de aislamiento, 
Cirauqui afirmó que son más 
decorativas y supones un aho
rro de pesa aunque a cambio 
suelen ser más caras de coste, 
debido a la mano especializada 
para su elaboración. Inaki 
Garizabal explicó que estas con- 
ferencias van dirigidas a alum
nos de tercero de arquitectura 
técnica, ya que dentro de unos 
años estos se convertirán en los 
futuros prescriptores de obras 
además de dar a conocer, así, 
un producto que en la actualidad 
se caracteriza por la rapidez de 
montaje y la menor incidencia de 
mano de obra. Los representantes 
de Aceraba señalaron que esta 
empresa se encuentra dentro del

Los miembros de Aceraba presentaron las últimas novedades. FOTO-RES

área del acero entre las prime- Europa se sitúa a la cabeza del 
ras del mudo mientras que en sector.

Los alumnos de 2" 
de Educación 
Física posarán hoy 
en escaparates de 
Ciudad Real

La Tribuna

Unos 60 alumnos de 2® de 
Educación Física posarán hoy 
en los escaparates de algunas 
tiendas de la capital situadas en 
la calle Ramón y Cajal, Lanza. 
Cuchería, Toledo, Calatrava. 
Postas, Bernardo Mullera y en 
la Plaza Mayor.

El motivo de este acto es un 
trabajo que cada año han de 
preparar para la asignatura de 
Expresión Corporal. El director 
de la iniciativa es Juan Ange* 
Notario.
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A lo mejor los ganadores son dos; Castro y la 
Iglesia, en un entendimiento común que puede 
romper el cerco a la isla La

Firma invitada

Gana Castro

ANTONIO 
GUERRA

P
or mucho que se esfuerce el ar 
zobispo de La Habana en recal 
car que la visita del Papa a Cuba 
no pasa de ser una acción pastoral de 

la Iglesia, en ausencia de toda políti
ca terrenal, esta visita significa un im
portante paso en el protagonismo de 
dos poderes que participan de forma 
muy importante en la vida* del pueblo 
cubano: el espíritu de la revolución 
de Castro y la implantación definiti
va de la Iglesia católica (con la revo
lución del amor en Cristo, que ha dicho 
Wojtyla) en un país que ayer califica
ban los periódicos como el último re
ducto del comunismo en Occidente.

Sin embargo, cuando se habla de 
Cuba con cierto conocimiento de causa, 
los parámetros para la interpretación 
de su régimen político o de su socie
dad no pueden ser los mismos que los 
aplicados a los antiguos países comu
nistas. De Cuba no puede decirse que 
sea exactamente marxista, ni exacta
mente católica. Parece que ha llega
do a un sincretismo político-religioso 
de difícil definición si no se conoce bien 
el país.

Cuba tiene todos los atributos del 
perdedor, y por el contrario se vive el 
triunfo de la alegría en sus calles con 
el entusiasmo del corredor de fondo. 
Siendo un país no contaminado por 
el consumismo, ha cifrado en la espe
ranza todas sus conquistas, todavía 
lejos de la parcelita en la sierra o el 
chalet adosado playero como segun

da residencia, que son las principales 
y casi únicas aspiraciones de la civili
zación occidental en los países llama
dos desarrollados.

Cuba es un pueblo que ha logrado 
el milagro de no aburrirse, y esta cir
cunstancia es paradójica en un país con 
tantos años de comunismo en sus for
mas de Estado y de gobierno. El sínto
ma más definidor de los países que 
desde el primer tercio de este siglo pa
decieron regímenes políticos totalita
rios de signo marxista, es el pesimis
mo, la tristeza, el abandono de cual
quier iniciativa siempre en favor del 
«papá Estado», y sin embargo en Cuba 
no se produce semejante estado de 
ánimo. Esta peculiaridad, y todas las 
singulares peculiaridades con que el 
Caribe suele contagiar a los pueblos 
que lo integran, es lo que hace a Cuba 
diferente, como diferentes pueden ser 
los resultados de esta importante visi
ta de Juan Pablo II a la isla. De todas 
formas, algo parece claro: en este via
je papal ya se vislumbra a Fidel Cas
tro como seguro ganador, ya que con 
su sabia picardía galaica empieza a co
sechar los buenos resultados de ima
gen de la visita. A lo mejor los gana
dores son dos: Castro y la Iglesia, en 
un entendimiento común que puede 
romper el cerco a la isla. Lo grave está 
en que dictaduras tan añejas en años y 
en procedimientos como la cubana sue
len tener un mal final, aunquecon Fidel, 
como buen gallego, nunca se sabe.

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno: «Quie

ro hablar permanentemente y de 
todo con el lehendakari Ardanza y 
también con Arzalluz».

RAFAEL VERA,
ex secretario de Estado para la 

Seguridad: «Roldán me implica en
todo lo que le ha pasado en la vida. Afortunadamente 
no en su nacimiento».

MIGUEL MARIA GONZALEZ,
fiscal del caso de Anabel Segura: «Con el nuevo 

Código Penal el asesinato se podría convertir en un 
negocio».

JAVIER CLEMENTE,
seleccionador nacional de fútbol: «Seguro que en

trenaré de nuevo a algún club».

JUAN PABLO II,
Papa de la iglesia católica: «Es

toy convencido de que Che Guevara 
quería servir a los pobres».

JOAQUIN 
ALMUNIA, 

secretario
general del PSOE: «Si el Gobier
no baja el IRPF habrá un recorte 
de gasto social muy importante».

LIONEL JOSPIN, 
primer ministro francés: «lacrisis

del paro requiere que todo el mundo asuma sus res
ponsabilidades».

Saludos a cañonazos

JUAN 
PANDO

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

S
etenta millones repartidos por toda 
América, un millón de esclavos en 
Cuba, otros no se sabe cuántos, pero 
desde luego muchos, víctimas de la 

reconcentración, de la Inquisición y hasta 
de la diabolización de la Historia. Y todos 
muertos. Así recibió Fidel Castro al Papa 
en el aeropuerto habanero, bajo un sol jus
ticiero y un parlamento artillero. A las salvas 
de ordenanza, Castro correspondió con sus 
baterías histórico-demagógicas. No dejo 
de imaginar las caras, los gestos, los co
mentarios en nuestros diplomáticos (los que 
vieron el evento por televisión, porque Es
paña sigue sin tener embajador en La Ha
bana). Una delicia. Como para animar al 
Rey que vaya allá (y el caso es que debe 
ir). Por dos veces habló el comandante, ves
tido de paisano, de «los crímenes colonia
les». Un estilo, como se ve, reconciliador. 
Mejor que se desahogue ahora.

Castro fue más castro que sí mismo. 
Saludó, en además casi sovietizado — dos 
manos adelantadas, juntas y tensas—, a Juan 
Pablo II, sometido a una degradación visi
ble en su equilibrio esquelético y 

coordinativo (Parkinson), pero terco y 
admirable en sus resistencias. Aguantó la 
tronada castrista con su mano diestra apo
yada en la mejilla y mirando al tendido, es 
decir, pensando en sus cosas. Respondió 
mencionando a Colón y «la llegada de la 
Cruz a esta Isla hace quinientos años». 
Castro contuvo un respingo y siguió escu
chando. Oyó hablar de amor y de fe en Cristo. 
Lo esperado. Más un compromiso doble 
que le amargó el paladar: «Que Cuba se 
abra al mundo y el mundo se abra a Cuba». 
Para un hombre que había considerado a 
su patria como «el país mejor preparado» 
para recibir el mensaje papal, suponía esto 
un agravio comparativo. Pero se hizo el 
despistado.

Es posible que, en la intimidad. Castro 
se olvide del libreto de Sierra Maestra y no 
ponga ni al Papa ni a España en el centro 
de su visor telescópico. Sus empeños por 
mostrarse «implacable», «intransigente con 
lo ocurrido», o «defensor de la verdad», 
resultaron patéticos. No eran momentos de 
hacer el francotirador, pero lo hizo. Dejó 
un reguero de muecas desdeñosas y calam

bres largos en no pocas columnas verte
brales, diplomáticas y eclesiales. Es de 
prever que, lanzados sus primeros caño
nazos, cuente luego los proyectiles que le 
queden. La metralla y la pólvora, como casi 
todo en Cuba, escasean y tienen precios pro
hibitivos. Perdió una oportunidad memo
rable para ser otro; es decir, para engañar 
al personal de las televisiones mundiales.

A los habaneros se les vió afectuosamente 
amables, es decir, muy contenidos. Y algo 
confundidos. Saludaban al vehículo papal 
como si fuera un SSX-20 pintado de blan
co y recién llegado del pasado atómico 
brejnevista, un arma con la que intimidad 
al coloso estadounidense. Mucho tendrá que 
cambiar Castro, el artillero de la Historia, 
si quiere oir alguna complacencia 
«antiimperialista» del Papa. Juan Pablo II, 
por otra parte, es generoso con los torpes 
y ayuda a los egoístas si es preciso. Pero 
sin cansarle. Que le cañoneen a uno, bajo 
la solanera caribeña, por lo que hicieron o 
no hicieron antepasados o sólo conocidos, 
es bastante irritante. Todo Papa tiene sus 
límites.

M.C.D.
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El consenso, ¿es mejor obviarlo en pro de la demagogia?

Hace ya muchos años, pronto serán 20, las fuer
zas políticas de la España de aquel entonces elabo
raron la Constitución, fruto, se dijo, del consenso y, 
con ella, «vamos tirando». A los pocos, en 1982, se 
promulgó el Estatuto de Autonomía de Castilla-La 
Mancha, repito, fruto del consenso, aún sigue vigen
te.

La Constitución en su artículo 148.2 dice: «Trans
curridos cinco años, y mediante la reforma de sus 
Estatutos, las Comunidades Autónomas podrán 
ampliar sucesivamente sus competencias dentro del 
marco establecido en el artículo 149».

Transcurrieron los cinco, los seis, los siete... años, 
y, la Educación no fue «traspasada», consecuencia 
de la falta de consenso o, más bien de entender aquel 
gobierno que rigió los destinos de nuestra Nación 
que nuestra Autonomía era «menor de edad» para asu- 
mirese reto. También es fácil entender que las «grandes 
reformas educativas» podrían llevarse a cabo y ser 
mejor controladas si se experimentaban en un am
plio territorio, el llamado «Territorio M.E.C.», que 
si se desarrollaban mediante el consenso en un país 
donde todas las Comunidades Autónomas disfruta
ran de autonomía plena en Educación.

¡Dichoso consenso!
La LOGSE (Ley Orgánica de Ordenación Gene

ral del Sistema Educativo), ley que nació con un «gran 
consenso», fue aprobada allá por el mes de octubre 
de 1990, y a pesar de aquel, sufrirá en breves fechas 
su cuarto retraso en cuanto a aplicación se refiere, no 
digamos ya en relación a los mínimos que planteaba. 
Posiblemente sería consecuencia de una ligera quie
bra del «principio de consenso» que debiera de haberla 
envuelto.

Con estos antecedentes llegamos a Noviembre de 
1997, mes para el recuerdo de los castellano-man
chegos que algo tenemos que ver con el tema educa
tivo, en el que diecisiete organizaciones que vienen 
a representar a todos los colectivos inmersos en el 
mundo educativo junto con el Gobierno Regional 
consensuamos un texto: «Acuerdo de bases sobre trans
ferencias educativas y el Pacto por la Educación en 
Castilla-La Mancha» y lo suscribimos (6 de noviem
bre de 1997).

ANTONIO MARTIN AGUSTÍN (*)

En este Acuerdo se mandataba a la Consejería de 
Educación y Cultura, y por ende al Gobierno Regio
nal, a que «recabara la colaboración de otras institu
ciones de la Región, principalmente de las Cortes» y, 
«obtener un compromiso parlamentario a nivel de 
Estado para agilizar y facilitar la negociación de las 
transferencias educativas» (Capítulo 1®, art. 2 del citado 
texto).

Mandato que ejercitó, constancia de ello es el Acta 
del Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha del 20 
de noviembre de 1997, pero que se hizo, perdonen la 
expresión y la suspicacia, con «tan mala leche» que 
de nuevo el «maldito consenso» no presidió el acto 
aunque la resolución objeto de votación si fue apro
bada por mayoría (votó en contra el Grupo Popular, 
casi la mitad del Parlamento Regional).

Conviene plantear nuestra impresión acerca de este 
episodio, siempre desde la óptica del firmante y, por 
añadidura, de garante del Acuerdo:

- ANPE-Sindicato Independiente quiere mostrar 
su disconformidad con el proceder de la Consejería 
de Educación y Cultura por haber presentado una re
solución «infumable».

- El objetivo que debió presidir ésta no era otro 
que garantizar el consenso de todos los grupos parla
mentarios para «conseguir un compromiso parlamen
tario a nivel de Estado, en el que se instase al Gobier
no para agilizar y facilitar la negociación de las trans
ferencias educativas» y, desde luego, con el texto pre
sentado ni tan siquiera a nivel regional se podría dar.

Afirmaciones tales como:
1 .- «...A fin de rechazar las pretensiones del Mi

nisterio de efectuar unas transferencias educativas al 
coste actual de los servicios, que no garantizan la 
igualdad de oportunidades de la población escolar de 
Castilla-La Mancha en relación con los ciudadanos 
de otras Regiones de España», no pasan de ser pura 
demagogia, pues, ¿no es cierto que tanto con el Go
bierno Popular como con el Socialista, responsable 
éste de la LOGSE, esta situación se ha venido repi
tiendo curso tras curso? ¿No es cierto que, desde que 
la LOGSE es LOGSE, los castellano-manchegos para 
cuestiones educativas hemos sido ciudadanos de se
gunda? ¿No es cierto que, prevaliéndose de la mayo

ría absoluta de que goza el Partido Socialista en 
las Cortes Regionales obviaron dar escrupulosa 
cuenta de lo mandatado por los firmantes del Tex
to intentando ridiculizar a la Oposición?.

2 .- «... Unas transferencias educativas valoradas 
exclusivamente al coste anual de los servicios, que 
es la única oferta efectuada hasta el momento por 
el Gobierno de la Nación, máxime cuando los pre
supuestos del Estado de 1997 son los peores de nues
tra reciente historia en materia educativa», (¿a qué 
años se referirá?), frase que en aras a un «consenso 
olvidado» podría haberse cambiado por esta otra, 
en la que puestos a dar, se reparte de forma homo
génea a estos y los otros: «unas transferencias edu
cativas que vengan a compensar la desigualdad his
tórica que para con esta región se ha permitido por 
los distintos gobiernos centrales».

3 .- «Y consideran una injusticia que el déficit 
existente en el tejido educativo de nuestra región 
no sea tenido en cuenta en la valoración de las trans
ferencias», hubiera quedado «chapó» permutándola 
por esta otra, por ejemplo, «y exigen que el déficit 
existente en el tejido educativo de nuestra región 
sea tenido en cuenta en la valoración de las trans
ferencias».

En pocas palabras, el Gobierno Regional ha 
abusado de la confianza en él depositada al pre
sentar ante la Cámara Autonómica un documento 
que transgrede la voluntad de los firmantes del Pacto 
y el espíritu del mismo, por lo que ANPE pide una 
rectificación por parte del Gobierno Regional, 
presentando a las Cortes de Castilla-La Mancha 
una nueva Resolución que anule la del 20 de no
viembre de 1997, y que pretenda hallar el consen
so unánime de todas las fuerzas políticas de la 
Región, dando así cumplimiento a lo mandatado 
en el Cap. 1®, art. 2 del Acuerdo, y «propósito de 
enmienda» para aparcar en el tema educativo la 
demagogia fácil.

Pd.- Todos somos responsables de conseguir para 
Castilla-La Mancha las transferencias educativas 
que nos merecemos.

(*) Antonio Martín Agustín es presidente 
ANPE-Castilla La Mancha.

El valor inviolable de toda vida humana

Mi compasión, mi afecto y mi oración para Ra 
món Sampedro y todos los que sufren enfer 
medades incurables, pero no comparto con 

él ni con los que piensen como él el concepto de «muerte 
digna» aplicada a la eutanasia, como tampoco com
parto que la vida de un enfermo incurable, por muy 
grave que sea la incapacidad a que dé lugar, sea una 
«piltrafa».

En el fondo, aceptar o no la eutanasia, como aceptar 
cualquier otra situación que suponga atribuirse un 
dominio absoluto sobre la vida humana, sea propia 
o ajena, que haga legítimo terminar con ella en algu
nas circunstancias, depende de que se admita o no 
que toda vida humana, desde la concepción hasta la 
muerte, tiene un valor inviolable que nadie tiene 
derecho a sustraer, ni siquiera el propio sujeto.

Si este principio básico no se respeta, si se admite 
que hay casos en que es lícito terminar con la vida, 
aunque sea la propia, desaparece la razón primera y 
fundamental para condenar no sólo la eutanasia, sino 
también cualquier otro tipo de suicidio -como el 
colectivo de algunas sectas, por ejemplo-, por supuesto 
el aborto e incluso los homicidios o asesinatos: si la 
vida no tiene un valor inviolable desaparece el pri
mer motivo por el que hay que condenar esos casos.

No digo que no haya otros motivos para condenar 
los homicidios y los actos terroristas y tantos otros 
crímenes contra la vida humana, pero sin ese princi
pio intocable cualquier otro que se invoque es se
cundario. Por la misma razón se podría aplicar la pena

JUAN MOYA

de muerte a los reos culpables de delitos graves, sin 
ninguna inquietud de conciencia.

El derecho a la vida, como otros derechos funda
mentales que se asientan en la dignidad de la persona, 
no es algo meramente subjetivo, que yo pueda tomar 
o dejar cuando me plazca, sin que sufra ese derecho. 
El derecho a la vida es algo objetivo, un derecho irre
nunciable y que por tanto conlleva el correspondien
te deber de conservaría.

Si la vida humana es inviolable no es porque sea 
«mía», porque si la inviolabilidad se derivara de la 
mera posesión yo, como legítimo «dueño», podría hacer 
con ella lo que quisiera; su valor sagrado se despren
de directamente de ser «vida humana», independien
te de que sea la mía o la de otro, y por eso nadie puede 
legítimamente suprimiría.

Por eso quitarse la vida nunca es ético, ni digno: 
la eutanasia nunca puede ser una «muerte digna», como 
nunca un suicidio es digno. Ni la vida enferma es una 
«piltrafa», porque sigue siendo vida humana tan dig
na como cualquier otra. La dignidad no depende de la 
salud -sobrarían en el mundo muchos millones de «in
dignos»-, como tampoco depende de ser rico o culto, 
sino de nuestra condición de personas, capaces de 
querer^ de amar, de sufrir..., aunque seamos enfermos 
para siempre, pobres o ignorantes.

La muerte digna es la del que sabe morir con paz, 
ofreciendo sus sufrimientos, convencido de que la vida, 
que le fue dada por Dios a través de sus padres, lle
gará a término cuando Dios quiera, y no cuando no

sotros queramos, porque no somos dueños absolu
tos de ella. Esto es de ley natural. Además la fe, a 
los que tenemos la suerte de poseería, nos da una 
nueva dimensión: saber que el valor del sufrimiento 
ofrecido a Dios es enorme, porque con él nos salvó 
Cristo en la Cruz.

Por otra parte, practicar a otro la eutanasia o 
suicidio asistido es una falsa piedad; más aún -como 
llega a decir la Ene. «Evangelium vitae»- una pre
ocupante «perversión» de la misma, porque la ver
dadera compasión nos hace solidarios con el dolor 
ajeno y no elimina a la persona cuyo sufrimiento 
no se puede soportar; aunque todos comprendemos 
que, en determinadas circunstancias, sea difícil. 
Pero no es cuestión de dinero -como algunos pare
cen apuntar-, sino de amor verdadero; los medios 
materiales para atender a los enfermos se encuen
tran siempre, al menos en un país desarrollado.

«La enfermedad puede conducir a la angustia, 
e incluso a la desesperación y a la rebelión contra 
Dios. Pero también puede hacer a la persona más 
madura, ayudaría a discernir en su vida lo que no 
es esencial para volverse hacia lo que es. Con mucha 
frecuencia, la enfermedad empuja a una búsqueda 
de Dios, un retorno a El», dice el Catecismo (n. 
1501). Como escribía el Papa en «Salvifici doloris», 
la actitud serena y llena de paz del hombre ante el 
sufrimiento, muestra su grandeza moral, su madu
rez espiritual. Esto es difícil, pero posible con la 
ayuda de Dios, por El no pide nunca imposibles.
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El_PS0E pide explicaciones sobre el "medicamenta7.o" e IU lo considera un pacto "economicista”

Sanidad y Farmaindustria firman 
el acuerdo del ahorro en medicinas
El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaría, 
quien firmó ayer con el presidente de Farmaindustria, En
rique González Hervada, un acuerdo para reducir el gasto 
farmacéutico, declaró en rueda de prensa que «lo que se 
ahorre se destinará a otras necesidades prioritarias de la 
sanidad».

Efe - Madrid

La administración sanitaria y 
la industria farmacéutica son 
conscientes, según el pacto fir
mado ayer, de la necesidad de mo
derar el consumo de medicamen
tos y de las limitaciones presu
puestarias, y tiene como princi
pal objetivo el ahorro de 65.000 
millones en el gasto de medica
mentos.

Romay explicó que este aho
rro se conseguirá con las apor
taciones de Farmaindustria, 
39.000 millones de pesetas este 
año y 26.000 el próximo, con las 
reducciones en el precio de algu
nos medicamentos, genéricos, 
precios de referencia y con la lista 
de fármacos que dejarán de ser 
financiados por la Seguridad 
Social.

A este respecto, el presiden
te de Farmaindustria, Enrique 
González Hervada, dijo que es
peran que el Ministerio les haga 
alguna consulta en cuanto a las 
listas negativas, lo que se cono
ce como «medicamentazo».

El ministro, que acudirá el 
próximo día 28 al Parlamento pa
ra explicar el acuerdo, dijo que 
no sabe si entonces se conoce
rán ya los fármacos que salen de 
la financiación pública, en cuya 

elaboración se está trabajando.
No obstante, Romay indicó 

que la composición de la lista de 
fármacos de baja utilidad tera
péutica se conocerá la próxima 
semana, en la que se hará una rue
da de prensa anterior a su trami
tación en Real Decreto.

Respecto al acuerdo, que ten
drá una vigencia de dos años 
desde el 1 de enero de 1998, con 
la consideración por ambas par
tes de su posible prórroga por 
otros dos, se establece una apor
tación directa de la industria para 
este año de 29.000 millones de 
pesetas.

Esta cantidad se complementa 
con otros 10.000 milllones de 
pesetas, que se obtendrán direc
tamente por parte de Farmaindus
tria o de la reducción de los pre
cios de los medicamentos finan
ciados por la seguridad social.

Para el ejercicio de 1999, la 
contribución del sector será de 
16.000 millones de pesetas, que 
se incrementará otros 10.000 
millones con las modificaciones 
de precios que se produzcan este 
año y el próximo, así como con 
las aportaciones de los laborato
rios.

También incluye el acuerdo 
la agilización del pago de los su
ministros de medicamentos a los

González Hervada y Romay se felicitan tras la firma del acuerdo. EFE

hospitales, la liberalización gra
dual de precios para las especia
lidades farmacéuticas no finan
ciadas, así como que las prescrip
ciones de los fármacos exlcluidos 
se puedan realizar con recetas del 
Sistema Nacional de Salud.

Se crea, asimismo, una comi
sión de seguimiento, cuya com
posición será paritaria, formada 
por miembros de la Industria y 
del Ministerio, cuyas funciones 
serán llevar a cabo los pagos en 
los plazos previstos, interpreta
ción del acuerdo, así como resol
ver las cuestiones que surjan 
durante la vigencia del mismo.

El presidente de Farmaindus
tria, Enrique González Hervada, 

dijo tras la firma que «el pacto 
es importante y responde a la 
buena voluntad de las partes, 
aunque faltan algunas cosas».

En su opinión, quedaron fue
ra del acuerdo cuestiones fisca
les como son la reducción del IVA 
en los suministros hospitalarios 
y otras de industria y apoyo de 
la Investigación y Desarrollo.

Hervada reconoció que «aun
que faltan estos complementos, 
no son imputables al Ministerio 
de Sanidad».

Por su parte, la portavoz de 
Sanidad del PSOE y ex ministra 
del ramo, Angeles Amador, cri
ticó ayer, en declaraciones a Efe, 
que el Ministerio no haya hecho 

pública la lista de medicamen
tos excluidos de la financiación 
de la Seguridad Social.

Para Amador, el hecho de que 
se pueda calcular en 65.000 mi
llones el ahorro del gasto en medi
camentos induce a pensar que ya 
está elaborada la lista, y en su opi
nión «están en juego los derechos 
de los pacientes».

La portavoz socialista consi- 
dera que el ministro debería haber 
explicado el pacto en el Parla
mento antes de su firma, tal como 
se pidió en la Comisión Perma
nente del Congreso.

A su vez, la portavoz de Sa
nidad de Izquierda Unida, An
geles Maestro, aseguró que el in
cremento de la financiación sa
nitaria derivado del ahorro en 
medicamentos «va a ir a proce
sos de privatización».

«¿A dónde va a ir el ahorro 
en medicamentos?», se pregun
tó la portavoz de Sanidad de IU, 
para contestar a continuación que 
«afirmo que va a enjugar deudas 
conformadas por la utilización 
de mecanismos de privatización 
de la sanidad».

En cuanto al acuerdo firma
do por Sanidad y Farmaindustria, 
Maestro dijo que le «parece bien» 
la aportación de la patronal far
macéutica porque «es el sector 
productivo que tiene más bene
ficios tras el de armamentos».

Sin embargo, remarcó que «la 
forma de negociar con Far
maindustria demuestra una pre
ocupación economicista, y no del 
uso racional de los medicamen
tos».

Arenas pide consenso al 
abordar los malos tratos

Retevisión reduce el 
cuestionario a sus clientes 
para proteger sus datos

Efe - Madrid

EI ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
^bogó ayer por un consenso bá
sico y dejar de lado el partidis- 
’íío para abordar los malos tra
gos en el ámbito familiar.

Arenas firmó un convenio de 
cooperación con el presidente del 
Eppsejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ), Javier Delgado, 
Para el intercambio de publica
ciones y la organización de se- 
•^inarios y jornadas técnicas 
entre ambas instituciones.

El ministro de Trabajo y

Asuntos Sociales y el presiden
te del CGPJ recordaron las jor
nadas que sobre malos tratos ce
lebraron conjuntamente el pasa
do mes de diciembre y explica
ron que este convenio supone la 
«sistematización» de la colabo
ración ya existente.

Problema de todos

Arenas manifestó que los ma
los tratos es un asunto «que nos 
preocupa a todos» y que en el 
ámbito parlamentario puede ser 
analizado desde ópticas muy ob- 
jetivas y abordado tanto desde 

el ámbito político como el téc
nico jurídico.

Delgado resaltó que el CGPJ 
está elaborando las conclusio
nes de esas jomadas, «que po
drían dar lugar a la formulación 
de algunas sugerencias».

El ministro indicó que si exis
te alguna sugerencia por parte 
del Poder Judicial «sería muy 
bienvenida».

El convenio firmado ayer 
tiene como objetivo establecer 
canales de interecambio y coope- 
ración en la organización de 
seminarios sobre el Derecho del 
Trabajo y la Seguridad Social.

Efe - Madrid

Retevisión anunció ayer que 
a partir de hoy eliminará la ma
yoría de las preguntas que for
mulaba a las personas interesa
das en contratar su servicio tele
fónico y aseguró que los datos 
personales recabados son con
fidenciales y no serán comercia
lizados, informaron a Efe fuen
tes de la compañía.

Añadieron que su Centro de 
Atención al Cliente sólo pedirá 
a partir de hoy el nombre y ape
llido, edad, NIF, dirección y te
léfono del ciudadano que desee 
abonarse a los servicios de la 

empresa, a la que la Agencia de 
Protección de Datos pedirá por 
escrito las características de la 
campaña de información que 
desarrolla, según anunció ayer 
esta institución.

Las fuentes de Retevisión ex
plicaron que la recogida de datos 
se lleva a cabo desde el pasado 
viernes, un «periodo de prue
ba» que se dará por finalizado 
hoy, fecha en la que comenza
rá a operar. Indicaron que du
rante ese periodo, -desde las 
20.00 horas del viernes hasta la 
noche del domingo-, sus 600 
operadores atendieron 52.000 
peticiones de información.

M.C.D.2022
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El secretario general de PSOE se entrevistó ayer con Chaves en Sevilla

Almunia afirma que el PP cede a las 
CCAA "según los callos que pisan"

B. F. V. - Sevilla

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, dijo 
ayer que es una «necesidad ur
gente» impulsare! modelo de Es
tado de las Autonomías ante la 
«carencia absoluta» de estrate
gia del Gobierno, que hace una 
«cesión coyuntural a unos y a 
otros en función de los callos que 
le pisan».

Almunia, que se reunió en 
Sevilla con el presidente anda
luz, reiteró en conferencia de 
prensa que su partido debatirá 
en la próxima reunión del Comi
té Federal un documento del que 
salga «una definición clara de 
nuestra posición en materia au
tonómica», ya que los militan
tes y simpatizantes del PSOE 
«quieren que este partido diga 
con claridad cuáles son los fac
tores que vertebran a España».

A su juicio, hay que «comple
tar hasta las últimas consecuen
cias el modelo de Estado que es
tablece la Constitución, median
te el desarrollo del Título VIII, 
lo que supondrá un paso «muy 
importante en la construcción 
europea».

Almunia eludió pronunciar
se sobre el candidato socialista 
a la presidencia de! Gobierno en 
las próximas elecciones genera
les, mientras que Chaves le rei
teró su apoyo incondicional du
rante la rueda de prensa, lo que

Chaves y Almunia durante su rueda de prensa en Sevilla EFE

el secretario general del PSOE 
agradeció publicamente.

Chaves insistió en que se trata 
de un asunto que hay que deci
dir «cuanto antes» y, aunque dijo 
que puede haber muchos candi
datos «mejores que Aznar», re
calcó que «por pura lógica y ra
zón de las cosas, tiene que ser y 
debe ser Joaquín Almunia», 
quien se limitó a aventurar que 
«el próximo presidente del Go
bierno será socialista».

Almunia calificó el proceso

de «elecciones primarias» pro
movido por el PSOE para elegir 
a los candidatos como un instru
mento «lógico y necesario de par
ticipación de los afiliados, ya que 
debemos practicar la democrati
zación desde dentro», y se mos
tró convencido de que «cuanta 
más gente participe, más capaz 
será el partido de seleccionar a 
los candidatos».

Por otra parte, defendió la 
conveniencia de reanudar un 
«diálogo normal, no artificial» 

entre el PSOE e IU, cuyas deci
siones sobre la composición de 
la nueva dirección está siguien
do «con atención», según con
fesó, tras lo que deseó que de la 
nueva ejecutiva «surjan posibi
lidades» para reanudar ese diá
logo.

Sobre una posible reforma la
boral, Almunia señaló que el 
mercado de trabajo español «no. 
es perfecto, es mejorable», por 
lo que no rechazó esta posibili
dad, pero resaltó que lo que los 
socialistas discuten y rechazan 
es que la forma de reducir el paro 
sea abaratar los despidos, lo que 
calificó de «pura ideología dere
chista».

Reiteró el calificativo de «de
testable» para referirse a la com
paración que efectuó el diputa
do del PNV José Joan González 
de Txabarri entre el ex ministro 
José Barrionuevo y el ex dicta
dor chileno Augusto Pinochet, 
y agregó que personalmente no 
dispone de ningún argumento 
que explique «cómo un partido 
se presta de tapadera de las ver
güenzas del Gobierno del PP».

Respecto a la reforma del 
IRPF, insistió en que se preten
de bajar los impuestos a las ren
tas más altas, mientras que Cha
ves indicó que el anuncio de una 
reforma «ha dejado totalmente 
obsoleto el sistema de financia
ción autonómica basado en el 
IRPF».

El Constitucional 
admite a trámite 
parte de los 
recursos sobre el 
caso Filesa

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
admitió a trámite parte de los 
recursos presentados por el ex 
diputado del PSOE Carlos Na
varro, la ex coordinadora de fi
nanzas del partido Aida Alvarez 
y su compañero Miguel Molle
do, contra la sentencia del Su
premo que les condenó en el 
«caso Filesa».

En un auto hecho público 
ayer, el Constitucional admite 
a trámite un motivo del recur
so de Navarro -condenado a on
ce años de cárcel- relativo a la 
vulneración del principio de le
galidad penal, pero inadmite 
otro, sobre la conculcación de 
los derechos a la intimidad y al 
secreto en las comunicaciones.

Principio de legalidad

En concreto, el TC admite a 
trámite el argumento de que se 
ha podido lesionar e! principio 
de legalidad penal como con
secuencia de la condena por dos 
delitos continuados de falsedad 
en documento mercantil, cues
tión que, a juicio del Tribunal, 
«no carece manifiestamente de 
contenido».

Rechaza, sin embargo, que 
las pruebas practicadas vulne
raran el secreto de las comuni
caciones o su intimidad, como 
alegó Navarro, quien entendía 
que la condena se basaba en los 
documentos aportados por el 
contable de Filesa Carlos Van 
Schouwen, y consideraba que 
esa utilización atentaba contra 
sus derechos fundamentales.

Rato cree que tras la UEM 
se estudiará la perdida total 
de soberanía económica

El Gobierno israelí niega 
que presionara para que no 
se distinguiera a Marín

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, conside
ra que una vez que la Unión Eco
nómica y Monetaria (UEM) esté 
consagrada habrá que estudiar 
«la pérdida total de soberanía» 
económica.

Rato hace estas declaracio
nes en el primer número del 
«Boletín mensual noticias 
euro», editado por el Ministe
rio de Economía, cuyo objeti
vo es informar periódicamente 
sobre los aspectos concretos de 
la implantación del euro.

Para el titular de Economía, 
la pérdida total de soberanía con
llevaría «un número decisivo de 
cambios que deberán ser estu
diados minuciosamente y deci
didos por los ciudadanos de 
Europa» y subrayó que el paso 
a la unión política es «ya defini
tivo, aunque más complicado».

Sobre el proceso de integra
ción de la UEM, el ministro sub

raya que cumpliremos los crite
rios con «holgura», la inflación 
y los tipos de interés están en 
«mínimos históricos», el défi
cit público será del 2,9 por ciento 
y el nivel de deuda pública con 
respecto al PIB está en tenden
cia descendente.

Rato recordó que la política 
de consolidación fiscal, junto 
con reformas estructurales en 
amplios sectores de la econo
mía, las privatizaciones y el diá
logo con los agentes sociales han 
permitido un cambio «radical» 
de la situación económica en Es
paña, por lo que, según el minis
tro «ahora nadie duda de que el 
euro estará en España el 1 de 
enero de 1999».

En cuanto a las ventajas de 
la implantación del euro, Rato 
señaló para Europa una mone
da única facilitará los intercam
bios intracomunitarios, elimi
nará el riesgo de cambio en el 
interior de la Unión y permiti
rá tener un peso específico a los 
mercados financieros europeos.

A» L» G. ■ Jerusalén

El ministerio de Asuntos 
Exteriores israelí negó ayer ha
ber presionado ante la dirección 
de la Universidad de Haifa para 
que no le fuera entregado el tí
tulo de doctor honoris causa al 
vicepresidente de la Comisión 
Europea, el español Manuel 
Marín.

De esta forma, el ministerio 
negó una información publica
da ayer por el diario en inglés 
Jerusalem Post en la que se ase
guraba que desde ese departa
mento se había «recomendado» 
a la Universidad que anulara la 
invitación cursada a Marín para 
otorgarle el citado doctorado.

El autor de la información, 
Avindam Bar-Yosef, asegura 
que Marín defiende las posicio
nes palestinas y tiene un lengua
je «casi antisemita».

El periodista afirma que, se
gún un informe secreto envia
do a Jerusalén por la embajada 
israelí en Bruselas, Marín dijo 

que Alemania «tiene que desha
cerse del trauma del Holocausto 
que dicta su relación con Israel» 
durante una conversación en la 
que exhortó al ministro de 
Asuntos Exteriores aleman, 
Klaus Kinkel, a que retire su 
apoyo a ese país.

Las posturas de Marín

El artículo añade que en una 
reciente reunión altos cargos del 
ministerio de Exteriores israe
lí expresaron su enojo por la 
concesión del doctorado a Ma
rín, porque ello podría ser esgri
mido por el vicepresidente de 
la UE para defenderse de pro
mover una política antiisraelí.

El ministerio de Asuntos Ex
teriores negó en un comunica
do haber hecho presión alguna 
sobre la dirección de la Univer
sidad y aseguró que en el caso 
de que Marín viaje a Israel será 
invitado para entrevistarse con 
los responsables de diferentes 
«ministerios relevantes».

Prisión bajo 
fíanza para un 
ingeniero de FCC 
por el depósito de 
Melilla

Efe ■ Melilla

El juez que investiga la ro
tura del depósito de agua de 
Melilla, que se cobró once víc
timas mortales el pasado 17 de 
noviembre, decretó ayer prisión 
provisional bajo fianza de se
senta millones de pesetas con
tra el ingeniero de la empresa 
Fomento de Construcciones y 
Contratas Rafael Carrasco.

Este imputado, que prestó 
declaración durante cerca de dos 
horas y tuvo que participar en 
un careo con uno de los inge
nieros de la Confederación que 
dirigió la obra, trabaja en la ofi
cina técnica de la empresa que 
construyó el aljibe siniestrado.

Carrasco eludirá su ingreso 
en prisión al haber presentado 
de inmediato un aval bancario 
por el valor de la cantidad fija* 
da por el juez, al igual que ocu
rrió la semana pasada con otros 
tres imputados.
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El expresidente habló en el último adiós a la concejala

González: ”Ana Tutor, 
mujer de acero y seda”

Efe - Madrid

El ex presidente del Gobier
no, Felipe González,dió ayer una 
emocionada despedida a la con
cejala socialista Ana Tutor, mi
nutos antes de que sus restos 
fueron incinerados en el crema
torio de La Almudena, en un 
discurso en el que alabó su per
sonalidad «de acero y seda».

El féretro con los restos mor
tales de Ana Tutor llegó alrede
dor de las 13,15 horas al cemen
terio madrileño, envuelto en la 
bandera del Ayuntamiento de la 
ciudad y entre fuertes aplausos, 
seguido de sus familiares, su es
poso Alfonso Sobrado Paloma
res y sus cuatro hijos.

Para despedir a la que fuera 
primera mujer delegada del Go
bierno en Madrid, acudieron a 
La Almudena numerosos repre
sentantes de la familia socialis
ta, encabezados por Felipe Gon
zález y su esposa Carmen Rome
ro, así como todos los miembros 
de la corporación municipal con 
su alcalde a la cabeza, José María 
Alvarez del Manzano.

A su llegada al crematorio, 
dónde cientos de personas espe
raban el féretro, el alcalde de Ma
drid le otorgó la Medalla de Plata 
de la ciudad en homenaje a la 
labor desarrollada durante mu
chos años en el Ayuntamiento 
por la concejala fallecida.

González, en su despedida a 
su amiga Ana Tutor, explicó que 
ésta le pidió «con esa fortaleza 
suave que define su carácter, 
mezcla de acero y seda, que si 
no me importaba, le gustaría que

fuera yo quien la despidiera».
«Me importa despediría -con

tinuó- porque me produce un sen- 
timiento de injusticia, de vacío 
y de falta de explicación», y 
recordó que hace 25 años, cuando

él y su familia se trasladaron a 
Madrid desde Sevilla, una de las 
dos parejas con las que comen
zaron a compartir «un talante de 
la vida» fueron Ana Tutor y 
Alfonso Palomares.

El PSOE propone elegir a 
los alcaldes con voto directo

Efe - Bilbao

El responsable de Política 
Municipal del PSOE, Alfonso 
Perales, explicó ayer en Bilbao 
que su partido propondrá una 
reforma de la ley electoral para 
posibilitar que los ciudadanos 
elijan directamente a los alcal
des.

En una rueda de prensa cele
brada en Bilbao, Perales, quien 
dijo que una modificación de este 
calado requiere el consenso de 
las fuerzas mayoritarias, no con
cretó que sistema podría ser el

adecuado para esta elección, 
aunque apuntó el de doble vuelta 
francés o el voto separado al can- 
didato a alcalde y al partido po
lítico para elegir los conceja
les, como ocurre en Italia.

El dirigente del PSOE tam
bién abogó por aumentar el po
der de los alcaldes e introducir 
la cuestión de confianza cons
tructiva, de forma que la oposi
ción no pueda derrotar unos pre
supuestos u otra propuesta im
portante si antes no consigue que 
su candidato alternativo acce
da a la alcaldía.

Aguilar afirma 
que Frutos sería 
un "magnífico" 
secretario general 
del PCE

Efe - Madrid
La portavoz parlamentaria de 

IU, Rosa Aguilar, afirmó ayer 
que son muchos los candidatos 
que pueden optar a suceder a Ju
lio Anguita al frente del PCE, si 
bien, al ser preguntada por el ac
tual «número dos» del partido, 
Francisco Frutos, subrayó que 
sería «un magnífico secretario 
general».

En declaraciones a Efe, 
Aguilar se mostró convencida de 
que Frutos sería una persona ade
cuada para desempeñar el car
go de secretario general con ta
lante «dialogante y firme» y des
tacó que, con él al frente, el PCE 
sería «un partido fuerte» y «en 
l^avor del desarrollo de IU», pero 
puntualizó que puede haber otros 
candidatos y son los órganos del 
partido los que deben decidir.

CIUDAD REAL
1.341 O.M. TOLEDO

1 080 o.M.
VALDEPEÑAS
99.8 F.M. ALCÁZAR DE 

SAN JUAN 
90.7 F.M.CUENCA

97.6 F.M.

del Olmo

i o



22 Viernes, 23 de enero de 1998 NACIONAL La Tribuna

Conde afirma 
que aceptaría ir a 
la cárcel si el 
Supremo rechaza 
su recurso

Efe - Madrid

El ex banquero Mario Con
de declaró ayer que si el Tribu
nal Supremo decide «que yo 
vaya a la cárcel, lo acataré», pese 
a que el fiscal suizo encargado 
de la comisión rogatoria «escri
ba en medios de comnunicación 
que no me llevé los 600 millo
nes» de Argentia Trust.

El Tribunal Supremo veráel 
próximo día 11 de febrero la 
vista del recurso de casación que 
presentó Mario Conde contra la 
sentencia de la Audiencia Na
cional, que le condenó a seis 
años de cárcel en el «caso 
Argentia Trust».

En el recurso. Conde pide 
que se anule la sentencia ya que 
el Tribunal no practicó una prue
ba «trascendental» para su de
fensa, una comisión rogatoria 
a Suiza que investigue quién se 
quedó los 600 millones que se 
pagaron a Argentia Trust.

En declaraciones a la cade
na Cope, Conde señaló que 
«previsiblemente para el 11 de 
febrero no esté culminada la in
vestigación en Suiza, ya que 
aunque tienen perfectamente 
localizados 400 millones, los 
otros 200 se han complicado al 
ir en talones al portador».

Respeto por el Tribunal

«Tengo que ser extremada
mente respetuoso con el Tribu
nal Supremo y con la justicia 
suiza». Si se ratificara la con
dena y tuviera otros datos po
dría pedir un recurso de revi
sión, pero nunca manipular la 
justicia, dijo.

Conde declaró que Argentia 
Trust no son sólo los 600 mi
llones, sino que hay muchas ope
raciones más que no pudo cuan
tificar, aunque añadió que con 
que llegue la información de los 
600 millones ya es suficiente.

El ex banquero señaló que 
no sabe si hay políticos que 
cobraron de ese dinero, aunque 
se mostró convencido de que sí 
lo hicieron abogados españoles 
importantes.

Carta a las asociaciones para evitar críticas al Gobierno

Los fiscales denuncian que 
Cardenal les pide silencio

C. N. G. - Madrid

La Asociación de Fiscales 
(AF) y la Unión Progresista de 
Fiscales (UPF), las dos que 
existen, denunciaron ayer que 
el fiscal general del Estado, Je
sús Cardenal, les ha dirigido una 
comunicación para que «en lo 
sucesivo» se abstengan de cri
ticar al Gobierno.

En una nota conjunta difun
dida por ambas organizaciones 
señalan que «quieren poner en 
conocimiento de la opinión pú
blica la comunicación del fis
cal general del Estado, dirigi
da a los portavoces, Miguel Col
menero y Carlos Castresana», 
respectivamente.

Explican que en la misma el 
fiscal general les indica que «en 
lo sucesivo deberán abstenerse 
de realizar manifestaciones pú
blicas que supongan una críti
ca a la actuación del Gobierno 
de la nación, de la ministra de 
Justicia o del propio fiscal ge
neral del Estado».

Ambas asociaciones añaden 
que dicha comunicación se re
fiere a que se abstengan de rea
lizar manifestaciones «como las 
expresadas recientemente al co
nocerse la resolución de los ex
pedientes de determinados fis
cales de la Audiencia Nacional, 
con el apercibimiento de que de 
lo contrario serán sometidos a 
expediente disciplinario por 
falta muy grave».

Ante tal «apercibimiento», 
las dos asociaciones «quieren 
hacer constar que los órganos 
directivos de ambas hacen su
yas en su integridad las mani
festaciones de sus portavoces».

Añaden que «reflejan la opi
nión de las asociaciones, y se
gún creemos, también de la in
mensa mayoría de la Carrera 
Fiscal y la de la sociedad, y se 
realizan en cumplimiento del 
mandato representativo recibido

> 
t.

Jesús Cardenal en una imagen de sus primeros días en el cargo.

de sus asociados y no a título 
personal».

«La libertad de expresión - 
dicen- es uno de los valores 
esenciales del Estado democrá
tico de Derecho, y los fiscales 
la defendemos y la seguiremos 
defendiendo y haciendo uso con 
absoluta libertad de ese derecho 
irrenunciable».

Además, «esa libertad inclu
ye el derecho de criticar la ac
tuación de las instituciones y de 
las personas que desempeñan 
cargos públicos, sin más restric
ciones que las impuestas por la 
Ley».

Por último, destacan; «No 
aceptamos, ni aceptaremos, cen
suras, reprimendas ni amenazas, 
inaceptables en una sociedad de
mocrática», y adelantan que «se
guiremos defendiendo al Minis
terio Fiscal, desde nuestras res
pectivas opiniones libremente 
manifestadas».

Recuerdan que se trata de 
«una de las instituciones bási
cas del sistema democrático, que 
debe desempeñar sus funciones 

con arreglo a los principios de 
legalidad e imparcialidad, y con 
plena objetividad e independen
cia, y sin dependencia jerárqui- 
ca de ningún poder político, 
como exigen y garantizan la Ley 
y la Constitución».

La AF y la UPF convocaron 
una rueda de prensa para hoy 
sobre este asunto.

La UPF ya pidió el pasado 
15 de diciembre la dimisión de 
Cardenal y el cese del fiscal jefe 
de 1 Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño, por su actuación 
en la investigación de la desa
parición de españoles durante 
las dictaduras de Argentina y 
Chile, mientras que la AF con
sideró que si el informe de Fun
gairiño justifica una dictadura 
«está fuera de lugar».

De todas formas, las mani
festaciones referidas en el co
municado aluden a las decla
raciones que hicieron Colme
nero y Castresana recientemen
te tras la resolución del Minis
terio de Justicia sobre expedien
tes de fiscales.

Carlos Sotos 
testificó sobre la 
PSV en la 
Audiencia 
Nacional

Efe - Madrid

El ex gerente de Promoción 
Social de Viviendas (PSV) y 
presidente de la gestora IGS, 
Carlos Sotos declaró ayer du
rante casi tres horas ante la juez 
de la Audiencia Nacional Te
resa Palacios sobre operacio
nes efectuadas por PSV/IGS 
con otras empresas.

Sotos continuará declaran
do el próximo miércoles, 28 de 
enero, tras el aplazamiento rea
lizado ayer al asistir el aboga
do de Sotos, Miguel Bajo, a otra 
actuación profesional.

Bajo explicó a Efe, al tér
mino de la declaración, que du
rante la misma el fiscal, Vicente 
González, preguntó minucio
samente sobre las aproximada
mente 60 operaciones entre 
diversas empresas e IGS/PSV.

En la próxima cita, el abo
gado de los cooperativistas 
Francisco Méndez Goas inte
rrogará también sobre estas 
operaciones.

Falta de financiación

Goas dijo ayer a Efe que. 
«Sotos mantiene que todas las 
deudas que tenían las empre
sas con la sociedad eran cobra
bles, pero que faltó financia
ción, e insiste en que todas han 
sido rentables». •

Méndez Goas destacó la 
operación de Valdebernardo, 
respecto a la cual Sotos dice que 
«hay documentos referentes a 
que IGS se comprometió a ven
der a 13.530.000 pesetas la vi
vienda de 90 metros, y sin fir
mar contrato, pero las vendió 
a 13.570.000 pesetas».

Indicó igualmente Goas que 
es «difícil entender de dónde 
salen todas las cantidades a las 
que se hace referencia en el in
terrogatorio ya que IGS en nin
gún ejercicio obtuvo benefi
cio», y recordó que Carlos Sotos 
mantiene que el informe efec
tuado por los dos intervento
res generales del Estado no es 
correcto así como que no con
taron con él para elaborarlo.
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Gran asistencia a su primera misa en la isla, en la localidad de Santa Clara

Efe - Madrid

A. G. M. - Cuba

El recorrido del "papamóvil" por Santa Clara fue seguido por numerosas personas.

La posición europea

La reacción oficial
El aborto

1- «o

El Papa celebró su primera misa en 
Cuba en ciudad considerada como 
el corazón de la isla y, al mismo 
tiempo, cuna de la revolución

I

El Papa denuncia la crisis de 
los valores familiares en Cuba
El Papa Juan Pablo II de
nunció ayer en su primera 
misa en el único país comu
nista de América, la crisis 
de los valores familiares en 
Cuba y calificó al aborto de 
«crimen abominable». El 
Papa viajó al «corazón de 
Cuba», en el centro de la is
la, donde unas cien mil per
sonas le dieron la bienveni
da entre cánticos y aclama
ciones.

Por primera vez desde la na
cionalización de los medios de 
comunicación en la década de 
los sesenta, la televisión estatal 
«Cubavisión» transmitió en di
recto a todo el país una misa ca
tólica.

En su homilia, el Santo Pa
dre dijo que la familia, «célula 
fundamental de la sociedad y 
garantía de su estabilidad, su
fre las crisis que pueden afectar 
a la sociedad misma».

«Esto ocurre cuando el matri
monio vive en sistemas econó
micos o culturales que, bajo la 
falsa^apariencia de li ^rtad y pro
greso, promueven o incluso de
fienden una mentalidad antina
talista, induciendo a los espo
sos a recurrir a métodos de con
trol de la natalidad que no están 
de acuerdo con la dignidad hu
mana», dijo el Papa.

El Papa llegó el miércoles en 
la tarde a La Habana y estas son 
SUS primeras palabras sobre la 
situación interna de Cuba, de 
clara denuncia a la situación de 
Ías familias que viven en un siste- 
ttta comunista y laico, y, consti
tucionalmente, hasta hace poco 
ateo.

Su primera misa se celebró 
cp el campo deportivo del Ins- 
titutoSuperior de Cultura Físi
ca «Manuel Fajardo».

Sobre el aborto, el Papa lo 
calificó como «un crimen abo- 
f^inable, un absurdo empobre
cimiento de la persona y de la 
f^isma sociedad».

Resaltó que es necesario re
cuperar los valores religiosos en 

ámbito familiar y social, fo- 
’pcntando la práctica de las virtu
des que conformaron los oríge
nes de la nación cubana, en el 
proceso de construir su futuro.

«No tengan miedo, abran las 
Emilias y las escuelas a los 

''olores del Evangelio de Jesu-

EFE

cristo, que nunca son un peligro 
para ningún proyecto social», 
insistió el Santo Padre.

Juan Pablo II, que viajó a 
Santa Clara, unos 300 kilóme
tros al oeste de La Habana, en 
un avión «Ilushin-62» de Cubana 
de Aviación, efectuó en el «pa
pamóvil» un recorrido de 15 ki
lómetros desde el aeropuerto.

Santa Clara, la ciudad más 
populosa del centro de la isla, 
de 130.000 habitantes, estaba to
talmente engalanada con bande
ras de Cuba y el Vaticano así co
mo con grandes carteles del Papa 
y del presidente cubano, Fidel 
Castro.

La víspera fue de cánticos y 
oraciones en las más de cien pa

Las estrellas de la TV de EEUU 
dejan Cuba por sorpresa

Las grandes estrellas de las cadenas de televisión 
norteamericanas abandonaron Cuba para regresar a su país para 
cubrir la información de la crisis del presidente Bill Clinton.

Dan Rather, presentador del principal informativo de la 
CBS, Peter Jenkins, de la ABC, y Tom Brokaw, de la NBC, 
estaban en La Habana para cubrir la visita del papa Juan Pablo 
II.

Sin embargo, decidieron que el escándalo de una supuesta 
relación de Clinton con una empleada de la Casa Blanca era 
más noticioso que el Papa.

Portavoces de las tres cadenas declararon que eso no quita 
para que sus presentadores regresen de nuevo a Cuba, 
especialmente para cubrir la última misa del Papa el domingo 
en la Plaza de la Revolución de La Habana.

rroquias que integran las dióce
sis de Santa Clara y Cienfuegos, 
para dar la bienvenida al Pontífi
ce al «corazón de Cuba».

Un gran cartel con la frase 
«Querido Padre, los jóvenes aún 
creemos y esperamos» recibió 
al Pontífice a su entrada al área 
de la Misa al tiempo que la mul
titud entonaba cánticos litúrgicos 
y lanzaba «vivas» al Papa agi
tando banderas.

También podían verse ban
deras de diferentes naciones lati
noamericanas, como Perú, Méxi
co y Colombia, enarboladas por 
varios centenares de fieles de 
dichos países.

Minutos antes de que el Papa 
llegase a Santa Clara, todavía mi

les de peregrinos procedentes 
de los poblados de los alrede
dores continuaban llegando en 
autobuses, turismos y a pie.

Bajo un calor agobiante, el 
Papa llegó al lugar donde ofi
ció la Misa y pronunció una ho
milía, un gran bohío (vivienda 
rural cubana) donde estaba ins
talado el altar, flanqueado por 
una palmera, una cruz y la ima
gen de la Virgen de la Caridad, 
patrona de la isla.

Allí, el obispo de Santa Cla
ra, monseñor Femando Prego, 
le dio la bienvenida en la que le 
manifestó que «tras larga y an
siosa espera hoy, rebosantes de 
alegría, la tierra cubana, de La 
Virgen de la Caridad del Cobre, 
experimenta el inmenso consue
lo de tener entre nosotros a Su 
Santidad».

Por otra parte, el diario 
«Granrna», órgano oficial del 
Partido Comunista cubano, de
dicó ayer cuatro de las ocho pá
ginas de las que consta habitual
mente a destacar la «calurosa 
bienvenida» dispensada el miér
coles, al pontífice.

El periódico publica en su 
primera página fotos del salu
do entre el presidente cubano, 
Fidel Castro, y Juan Pablo II, 
en las centrales los discursos de 
ambos íntegros y en la últimas 
imágenes de la acogida popu
lar.

Matutes replica a 
Castro que la 
labor española en 
América merece 
otro juicio

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, afirmó ayer que 
la labor colonizadora de Espa
ña y Portugal merece un juicio 
histórico «más positivo» que el 
realizado por Castro y, en cuan
to a los «desmanes» cometidos, 
recordó que sus autores fueron 
los antepasados de algunos que 
hoy están en América.

En una rueda de prensa. Ma
tutes elogió y respaldó la inter
vención del Papa en demanda de 
un mayor respeto a los derechos 
humanos en Cuba y señaló que 
no comparte el juicio del líder 
cubano, Fidel Castro, sobre el 
papel de España en América, 
porque en él se ignora «la im
portante labor evangelizadora, 
educadora que realizaron los 
colonizadores».

En cuanto a los aspectos «no 
tan positivos» de la colonización, 
«que también, desgraciadamen
te, los hubo», recordó que «quie
nes cometieron esos desmanes» 
no fueron los antepasados de los 
actuales ciudadanos de España, 
«sino más bien los antepasados 
de algunos que hoy están en 
América».

Respecto a las palabras del 
Papa al llegar a La Habana, consi
deró positiva su intervención «re
clamando mayor respecto de los 
derechos humanos y animando 
a Cuba a embarcarse por el ca
mino de la libertad», de modo 
que este país «se abra al mun
do», al igual que el mundo, a su 
vez, «debe abrirse a Cuba».

Esa es también la posición del 
Gobierno español y de toda la 
Unión Europea, según recalcó el 
ministro, quien añadió que, «des
de luego, esa es la política de 
apertura hacia Cuba que Espa
ña preconiza» para «todos sus 
socios y aliados, empezando por 
Estados Unidos».

En cuanto al nombramiento 
de embajador español en Cuba, 
Matutes recordó que desde hace 
unos días contesta a preguntas 
de los periodistas sobre esta cues
tión «cada mañana y cada tar
de», de lo que deduce que son 
tan optimistas que piensan que 
el Gobierno va a cambiar total
mente el escenario en tres ho
ras, cuando «no es así».

Tras resaltar que el Gobier
no español no tiene la culpa de 
que aún no se haya designado em
bajador, el ministro reiteró que, 
en sus negociaciones con las au
toridades cubanas, el Ejecutivo 
está discutiendo «aspectos muy 
importantes, como la libertad de 
que debe gozar el embajador para 
dialogar con todos los sectores 
de la sociedad cubana».

M.C.D.2022



¡ 24 Viernes, 23 de enero de 1998 INTERNACIONAL La Tribuna

El presidente de los EEUU puede ser procesado si se comprueba que mintió

Otra mujer pone a Bill Clinton al 
borde de una verdadera crisis

Delia MILLAN

El caso Mónica Lewinsky - 
la presunta amante del presidente 
Bill Clinton que habría cometi
do perjurio por él- ha sumido al 
mandatario en la mayor crisis de 
su Presidencia.

El presidente sigue insistien
do en que todas las acusaciones 
son falsas, pero sus proclamas 
de inocencia no convencen ni a 
ajenos ni a propios, y la profun
da preocupación de quienes es
tán asociados con el mandata
rio se palpa en la Casa Blanca.

«Lo próximo que voy a ha
cer será escapar de este estrado 
cuanto antes», dijo, medio en 
broma, el portavoz de la Casa 
Blanca, Mike McCurry, al en
frentarse por primera vez a la 
prensa después de que estallara 
el escándalo.

El jefe de Gabinete de Clin
ton, Erskine Bowles, que hace 
pocos días anunciaba feliz que 
renunciaba a volver a su tierra, 
como había previsto, para seguir 
sirviendo los grandes designios 
del presidente, abandonó ayer 
precipitadamente y sin explica
ciones la reunión diaria de con
sejeros de la Casa Blanca.

Los funcionarios de la Presi
dencia, que acostumbraban a ig
norar los escándalos y a seguir 
con su trabajo, no saben ahora 
qué cara poner cuando se les pre
gunta por la supuesta relación 
adúltera entre el jefe máximo y 
una simple becaria de 21 años.

La palabra procesamiento no

El Gobierno británico 
analizó la situación en el 
Ulster tras los atentados

La Unión Europea reconoce 
el escaso resultado de la 
visita de la "troika” a Argel

L.R. - Londres

La situación en el Ulster y 
la evolución del proceso de paz 
en esa provincia británica tras 
la escalada de violencia fueron 
analizadas ayer por el pleno del 
Gobierno en una reunión pre
sidida por el primer ministro, 
Tony Blair.

Tanto Blaircomo la ministra 
para Irlanda del Norte, Mo 
Mowlam, explicaron en detalle 
a sus colegas la situación en el 
Ulster tras los últimos aconte
cimientos, aprovechando la oca
sión para condenar una vez más 
la escalada de violencia y mos
trar su determinación de conti
nuar avanzando en las conver
saciones de paz.

Un portavoz oficial de Dow
ning Street señaló que tanto 
Blair como Mowlam destaca
ron «la importancia de evitar que 
todas las partes interesadas en

Clinton durante una cena a la que asistión el miércoles por la noche. EFE

se pronuncia en la Casa Blanca, 
pero antiguos consejeros que han 
escapado de la quema, como la 
ex portavoz Dee Dee Myres -que 
cree que las consecuencias del 
caso Levinsky pueden ser astro
nómicas-, o el que fue conseje
ro favorito, George Stephano- 
poulos, no dudan en mencionar
lo.

EJ debate sobre el procesa
miento de un presidente trae a 
la memoria recuerdos del Water- 
gato, el escándalo que costó la 
Presidencia a Nixon.

EI procesamiento -que supo
ne la destitución del presidente 
y su enjuiciamiento- puede ser 

hacer fracasar el proceso de paz 
logren su empeño. Eso es lo que 
quieren los terroristas y lo que 
los demócratas debemos evitar 
que ocurra».

La reunión de ayer del Con
sejo de Ministros dedicó una 
gran parte de su tiempo a anali
zar la situación, ante el incre
mento de los temores a que el 
grupo terrorista protestante Lu
chadores por la Libertad del 
Ulster, cuyo brazo político, el 
Partido Democrático del Ulster 
(UDP) participa en las conver
saciones, esté directamente in
volucrado en el asesinato de ca- 
tólicos.

Esta sospecha quedó refor
zada tras unas declaraciones rea- 
1izadas ayer porel jefe de la Po- 
lícia del Ulster, Ronnie Flana
gan, en las que afirmó estar con
vencido de que este grupo se 
encuentra detrás de los últimos 
asesinatos de católicos.

pedido por la Cámara de Repre
sentantes si el mandatario ha co- 
metico crímenes o fechorías lo 
suficientemente graves como 
para que proceda.

El presidente del Comité Ju
dicial de la Cámara de Represen
tante, el republicano Henry Hy
de, declaró ya que entiende que 
un procesamiento se justifica si 
se confirman las acusaciones.

Clinton podría ser acusado de 
perjurio, pues dijo bajo juramen
to que no tu vo relaciones sexua
les con Lewinsky; de incitación 
al perjurio, por haberle pedido 
a la mujer que mintiera bajo ju
ramento; y de obstrucción a la

María Luisa GONZAI.EZ

La Unión Europea (UE) co
mienza a reconocer los casi nu
los resultados de la visita de su 
delegación a Argel y no prevé 
de momento nuevos pasos a la 
espera de que tomen la inicia
tiva las autoridades argelinas.

Los ministros de Asuntos Ex
teriores de los Quince aborda
rán la situación en Argelia el 
próximo lunes en la reunión que 
celebrarán en Bruselas, pero no 
se prevé ninguna decisión.

La Presidencia de tumo bri
tánica informó a los represen
tantes permanentes de los Esta
dos miembros de que «no tiene 
intención de presentar ningún 
documento de fondo, sino un in
forme sobre la visita de la Troi
ka», dijeron ayer fuentes diplo
máticas comunitarias.

«Ahora el siguiente paso de
ben darlo los argelinos», agre

Justicia.
Las audiencias se celebran en 

el Senado, que necesita una ma
yoría de dos tercios para conde
nar a un mandatario.

Da la casualidad de que Hi
llary Clinton trabajó en el equi
po de fiscales que participó en 
las audiencias del caso Water- 
gate. Hillary Clinton es la perso
na que con más pasión -mucha 
más que su marido, que parece 
atemorizado- defiende al man
datario, desempolvando inclu
so la teoría de que el eficiente 
presidente demócrata es vícti
ma de una conspiración republi
cana.

La personalidad del máximo 
acusador de Clinton, el fiscal 
independiente Kenneth Starr, 
cuyas simpatías son claramen
te republicanas y que lleva años 
investigando los asuntos del pre
sidente, es un argumento a fa
vor de la tesis de la primera dama.

El fiscal, que fue nombrado 
en un principio para investigar 
el caso Whitewater (un remoto 
escándalo inmobiliario de Ar- 
kansas), ha ido metiendo la na
riz más y más en la Casa Blan
ca, y ha logrado que el Departa
mento de Justicia amplíe más y 
más sus competencias.

En el caso Lewinsky, Starr 
no dudó en colaborar con una 
amiga de la mujer que grabó se
cretamente, y con ayuda de la 
Oficina Federal de Investigacio
nes (FBI), las confesiones de la 
chica sobre su supuesta relación 
con Clinton.

garon las fuentes, que conside
raron el viaje de la delegación 
a Argelia «un gesto que la UE 
quería hacer».

Fuentes de la Presidencia 
británica dijeron ayer en Bru
selas que en la visita comuni
taria «hubo elementos positi
vos y otros negativos».

Entre los positivos, señala
ron la reanudación del diálogo 
político, «que va a seguir, lo que 
es una cosa buena».

La parte negativa la consti
tuyó «Ia incapacidad para visi
tar la zona (de las matanzas) y 
la reticencia de las autoridades 
argelinas a recibir la visita de 
una delegación de la ONU».

«Debemos reflexionar sobre 
posibles modalidades de ayu
da a Argelia. Creo que los mi
nistros desearán debatir los 
aspectos negativos y también 
los positivos de cara al futuro», 
agregaron las fuentes.

Clinton transmite 
a Arafat la 
urgencia de 
volver a negociar 
con Israel

Elena MORENO

El presidente Bill Clinton, 
alentado por los resultados de 
su reunión de esta semana con 
el primer ministro de Israel, 
transmitió ayer al líder palesti
no, Yaser Arafat, que ha llega
do el momento de actuar con ra
pidez y urgencia en las nego
ciaciones del proceso de paz en 
Oriente Medio.

El presidente de EEUU, en
vuelto en un nuevo escándalo 
sexual que amenaza su presiden
cia, expresó a Arafat que él cree 
que «ahora hay un sentido de 
urgencia» respecto al largo blo
queo en que están sumidas las 
conversaciones entre israelíes 
y palestinos.

La entrevista con Arafat, en 
el Despacho Oval de la Casa 
Blanca, se celebró dos días des
pués de la mantenida con el pri
mer ministro de Israel, Benja
mín Netanyahu, en la que am
bas partes coincidieron en que 
se alcanzaron algunos progre
sos.

Clinton intentó ayer conven
cer a Arafat de que sea «más rea- 
lista» en sus demandas sobre el 
alcance de la retirada israelí de 
Cisjordania, y que tenga en 
cuenta que, de su parte, tiene que 
haber un mayor compromiso 
para luchar contra el terroris
mo.

El presidente de EEUU pre
sentó a Arafat las mismas pro
puestas que expuso a Netanyahu 
hace dos días, y que básicamente 
se refieren a una retirada pro
gresiva y en pequeñas etapas de 
los territorios ocupados por Is
rael a cambio de garantías de 
seguridad palestinas.

Arafat, que desde su llega
da a Washington insistió eñ que 
no está pidiendo cosas imposi
bles, sino el cumplimiento de 
los acuerdos, subrayó al térmi
no de su entrevista con Clinton 
que «hemos discutido sobre al
gunas ideas y continuaremos 
después», en referencia a una 
próxima reunión prevista para 
ayer mismo con el vicepresiden
te Al Gore.

«Ha sido una entrevista muy 
cálida, constructiva e importan
te», dijo Arafat al salir del Des
pacho Oval.

Una de las cuestiones claves 
de las discusiones entre Clinton 
y Arafat es la seguridad, pues 
para Israel es una condición 
«sine qua non» que las autori
dades palestinas se comprome
tan con garantías de seguridad 
y a reducir la presencia de los 
extremistas musulmanes, in
cluido el grupo terrorista Ha
más.

Los palestinos han pedido 
que la retirada israelí de Cis
jordania alcance el 30 por ciento 
del territorio, pero ése es un 
porcentaje muy lejano de loque 
Tel Aviv está dispuesto a con
ceder.

Arafat concretó ayer que Is
rael debería añadir al 27 por 
ciento ya cedido en Cisjordania, 
un 60 por ciento más.
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"totalmente positiva porque la ministra 
de Agricultura está en sintonía con 
nuestras reivindicaciones"
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5
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La Junta Directiva de AMFAR se entrevistó ayer con Loyola De Palacio

Sólo el 23,9 por ciento de las mujeres rurales son titulares 
de alguna explotación agraria, según explicaron ayer las 
representantes de la Asociación de Mujeres y Familias del 
Medio Rural (AMFAR) a la ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio.

Sólo el 23,9% de mujeres rurales 
son titulares de explotaciones

C. C. H.

La Junta Directiva de 
AMFAR se entrevistó ayer con 
De Palacio a quien explicaron 
que «las mujeres rurales repre
sentan un 82% de personas vin
culadas a explotaciones familia
res agrarias aunque sólo una 
minoría sean propietarias». 
«Millón y medio de mujeres 
rurales españolas colaboran con 
su marido o padre en labores del 
campo», dijeron a De Palacio las 
miembros de la Junta Directiva 
de AMFAR y añadieron que «el 
trabajo de ese colectivo no está 
recogido en estadísticas oficia
les y permanece invisible para 
la sociedad y los poderes públi
cos», «Este es un colectivo que, 
en su mayoría, no cotiza a la Se
guridad Social y, por tanto, no 
tiene los derechos mínimos de 
un trabajador porque no cobra, 
m tiene derecho a baja por en
fermedad o maternidad, ni jubi
lación, ni prestación por 
desempleo»,dijeron.

AMFAR solicitó a la ministra 
de Agricultura la redacción de 
un Estatuto Profesional de la 
Agricultora, en el que «se defi
na jurídicamente la figura del 
Colaborador de las explotacio- 
ues agrarias», aunque para esto, 
señalaron las mujeres de 

Países terceros cierran las fronteras

AMFAR «es necesaria una in
vestigación estadística previa de 
Trabajo».

Solicitaron también a la 
ministra de Agricultura una re
forma al Real Decreto sobre de 
becas y ayudas al estudio para 
los hijos de agricultores, y De 
Palacio se comprometió a revi
sar los baremos por valor patri
monial agrario para el próximo 
año académico que «condicio
naba injustamente las becas a 
hijos de agricultores».

Reclamaron que «se eliminen 
trabas administrativas aún exis
tentes para mujeres que quieran 
dedicarse profesionalmente a la 
agricultura» y denunciaron ante 
De Palacio «la desigualdad en 
inspecciones de trabajo, que se 
intensifican cuando la titulari
dad de una explotación corres
ponde a una mujer».

La presidenta de AMFAR, 
Loia Merino, calificó la reunión 
que duró más de dos horas, como 
«totalmente positiva porque la 
ministra de Agricultura está en 
sintonía con nuestras reivindi
caciones».

Merino matizó que «muchas 
de nuestras reivindicaciones no 
son competencia exclusiva de 
Agricultura, sino de los minis
terios de Trabajo, Economía o 
Educación, aunque la ministra

La Junta Directiva de AMFAR, ayer con ia ministra.

se ha comprometido a incidir 
ante los respectivos ministerios».

En la reunión de hoy también 
participaron el director general 
de Planificación y Desarrollo 
Rural, Antonio Rodríguez de la 
Borbolla y el director del Gabi
nete ministerial, Francisco 
Simón.

Rodríguez de la Borbolla 
anunció que la Orden sobrepla- 
nes de formación aparecerá este 
año en marzo o abril, y Merino 
se declaró satisfecha por «el 
grado de participación alcanza
do hasta ahora por organizacio
nes de mujeres en la redacción 
de esos planes».

Merino explicó la dificultad 
a la que se enfrenta la reivindi
cación de AMFAR sobre el 
reconocmiento del trabajo de la 

mujer rural en el medio agrario 
a efectos de Seguridad Social.

«Es necesario que el Minis
terio de Trabajo, defina la parti
cipación real de la mujer en el 
trabajo agrario, de acuerdo con 
los Pactos de Toledo aunque, 
según nos explicó la ministra de 
Agricultura, Trabajo reitera 
como problema fundamental el 
desequilibrio general del régimen 
de la Seguridad Social Agraria».

Merino se manifestó, no obs
tante esperanzada por las gestio
nes que pueda realizar De Pala
cio ante el Ministerio de Traba
jo, por «la gran sintonía demos
trada por la ministra de Agricul
tura en los reivindicaciones que 
le hemos planteado en materias 
como la maternidad y gestación 
de la mujer rural».

El consumo de 
azúcar en la UE 
aumentó en 
168.000 Tm. en la 
campaña 1996/97

Yolanda PEREZ TOVAR

El consumo de azúcar blan
co en los países de la Unión Eu
ropea (UE) aumentó en 168.000 
toneladas durante la campaña 
1996/97, lo que representa un 
alza del 1,3 por ciento en com
paración con el ejercicio pre
cedente, según datos de la Co
misión Europea.

El consumo comunitario se 
elevó a 12.744.000 toneladas, 
frente a los 12.576.000 tonela
das del ejercicio 1995/96.

1.204.000 Tm. de azúcar 
consumidas en España

En España la cantidad de 
azúcar consumida alcanzó los 
1.204.000 toneladas, mientras 
que en la campaña precedente 
fue de 1.164.000 toneladas, lo 
que constituye un incremento 
del 3,4 por cien.

España fue el quinto país 
consumidor de azúcar después 
de Alemania (2.809.000 tone
ladas), Reino Unido (2.161.000 
toneladas), Francia (2.070.000 
toneladas) e Italia (1.467.000 
toneladas), informaron fuentes 
comunitarias.

El consumo de azúcar en la 
UE cayó en los últimos años, 
al pasar de 12.868.000 tonela
das en 1992/93 a 12.576.000 
toneladas en la campaña 1995/ 
96.

Las previsiones de produc
ción de azúcar blanco para la 
campaña 1997/98 se elevan 
17.567.000 toneladas, a las que 
se suma un «reporte» de 
916.000 toneladas, por lo que 
las disponibilidades totales de 
azúcar se sitúan en 18.483.000 
toneladas.

En España la producción 
será de 1.160.000 toneladas de 
azúcar, además del «reporte» 
de 174.000 toneladas proceden
tes de la campaña del año pa
sado.

al porcino de España, según AICE
A. H.

Algunos países terceros, 
cid^H ^^^‘^ y Ucrania, han de- 
^'do cerrar sus importaciones 
^^sproductos derivados del por-

P^’^^edente de España de- 
íppp^ ^^ Peste Porcina Clásica 
cía ^^g*^*^ datos de la Aso
né H” ^® Industrias de la Car-

España (AICE).
nin D ^^cretario general, Anto- 

’^^^'f'esi^ ay®'’ a la 
lati^*^^^^P^*^de «varios países 
pre^?^^^^’®anos pueden em- 
dir 1 *"^^ ^''sma línea e impe

as compras de porcino es

pañol».
Roncal indica que Rusia ha 

prohibido las compras porque su 
normativa especifica que las 
compras de porcino deben rea
lizarse desde provincias que 
esten libre de la PPC.

«Esta decisión puede supo
ner unas pérdidas de más de 600 
millones de pesetas, ya que sólo 
Industrias Tello envía a Rusia 
todos los años un millón de ki
los de productos elaborados del 
cerdo». El presidente de AICE 
advierte que Chile, Brasil, Ar
gentina, Venezuela, Colombia 
y Ecuador «también pueden

poner problemas a al entrada de 
porcino español».

Señala que «si la peste se 
propagara aún sería más catas
trófico, no sólo por e 1 sector 
ganadero sino también por el 
sector industrial». Portugal es el 
único país que ha impedido la 
entrada de porcino de algunas 
comunidades autónomas espa
ñolas, aunque AICE indica que 
«fuentes del Ministerio de Agri
cultura español indica que el 
brote de PPC en España está 
sirviendo de excusa al Gobier
no portugués para favorecer sus 
intereses comerciales». Cierran puertas a nuestro porcino.

Cotizaciones de 
la Lonja de 
Ciudad Real

En los datos que publicába
mos ayer sobre las cotizacio
nes emitidas por la Junta de 
Precios de la Mesa de Cereales 
y leguminosas de la Lonja de 
Ciudad Real indicábamos que 
se fijaron precios para la acei
tuna, omitiendo, por error de la 
Lonja en la transmisión de los 
datos, uno de los precios esta
blecidos. Las cotizaciones fue
ron: Aceitunarendimiento 20%: 
50/54 pesetas/kilo y Aceituna 
rendimiento 22%: 55/59 pese
tas/kilo.

M.C.D.202:
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El sector se manifestará donde basa falta tatito en Bruselas como en las zonas olivareras

La Mesa del Aceite se movilizará 
de inmediato si Fischler no cambia

J. L. M.

La Mesa para la Defensa del 
Aceite de Oliva convocará 
movilizaciones inmeditamente 
si el comisario de Agricultura de 
la Unión Europea, Franz 
Fischler, persiste en proponer 
una reforma del mercado del 
aceite «que no incluya la ayuda 
por producción real».

El portavoz de la Mesa, An
tonio Luque, anunció ayer por 
la mañana en conferencia de 
prensa que «el sector se mani
festará donde haga falta, tanto 
en Bruselas como en las zonas

olivareras españolas, en cuanto 
sea pública la nueva propuesta».

Según explicó el propio co
misario, el proyecto de reforma 
se presentará al Colegio de 
Comisarios a más tardar en fe
brero, aunque fuentes comuni
tarias esperan que sea debatido 
durante la última semana de 
enero.

«Pelearemos a muerte si la 
Comisión lanza una propuesta 
que no siga la línea aprobada por 
el Parlamento Europeo en el 
«Informe Jové», aseguró.

Luque dijo sentirse «perple
jo» ante la actitud de Fischler,

«quien insiste en una OCM ba
sada en cuotas de producción con 
datos anteriores, que no toman 
en cuenta la reducción de cose
cha por sequía en España ni las 
nuevas plantaciones».

«Nos sorprende que el comi
sario acepte esos datos y la 
Comisión no haga nada por con
trolar la producción»; dijo.

A su juicio, el Gobierno es
pañol debe «presionar» a la 
Comisión, y sobre todo, al res
to de los ministros de Agricul
tura de la Unión Europea (UE).

En esta línea, considera im
prescindible un pacto con el

Gobierno italiano, fácil, en su 
opinión, si hubiese un incremento 
del presupuesto.

Luque criticó el informe pu
blicado por el Consejo Oleícola 
Internacional (COI), en el que se 
prevén excedentes en la produc
ción del aceite de oliva a partir 
del año 2005. «Se trata de un 
informe tendencioso, que con
tradice, incluso, algunos de los 
publicados anteriormente por 
este organismo, ya que en su 
informe anterior aseguraba un 
mayor crecimiento del consumo 
y un mantenimiento de la pro
ducción», dijo Luque.

Acordados los 
detalles de la fusión 
de Azucarera y 
Ebro Agrícolas

Efeagro

Los consejos de Sociedad 
General Azucarera y Ebro Agrí
colas acordaron ayer un canje de 
una acción de Ebro por cada tí
tulo de Azucarera Ebro Agríco
las, sociedad resultante de la fu
sión, mientras que una de Azu
carera equivaldrá a 2,825 accio
nes nuevas.

Según este canje, los accio
nistas de Sociedad General 
Azucarera obtendrán 113 títu-j 
los de Azucarera Ebro Agríco-j 
las por cada 40 títulos de Azu-1 
carera. Fuentes cercanas a la ne-] 
gociación informan de que la 
sede social del grupo se ubicará 
en Barcelona y el domicilio fis-i 
cal en Valladolid y de que la pre- 
sidencia la compartirán José Joa
quín Ysasi-Ysamendi y Manuel 
Guasch.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE 
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso "a distancia’ ’con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

PRECIOS Indicativos Semana 04 (22-enero-98)

Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg ...................... 515-525 575-585
Corderos del5 a 19 kg ....................... 455-465 540-550
Corderos de 19 a 23 kg ...................... 405-415 505-515
Corderos de 23 a 25,4 kg ................... 385-395 475-485
Corderos de 25,5 a 28 kg ................... 370-380 455-465
Corderos de 28 a 34 kg ...................... 335-345 415-425
Corderos de más de 34 kg .................. 285-295 365-375
Oveja extra ......................................... 70 70
Oveja primera .................................... 50 50
Oveja segunda.................................... 40 40
Oveja industrial .................................. 35 35

CEREALES
Cebada maltería ................................ 23,20 23.20
Pienso (+62 Kg/Hl)........................... 22.20 22.20
Pienso (-62 Kg/Hl)............................ 21.45 21.45
Trigo duro .......................................... S/C S/C
Trigo blando; .......................De fuerza 31.75-32.25 31.75-32.25
Extensibles;........................................ 28.50 28.50
Alcalá ................................................. 28.75 28.75
Panificables........................................ 26.25 26.25
Forrajeros ................... (Pané, Anzada) 25 25
Avena.................................................. 25 25
Centeno............................................... 23 23
Triticales ............................................ S/C S/C
Maíz secadero .................................... 23.50 22.40

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%).................. S/C S/C
Pipa girasol (9,2,44).......................... 36-37 36-37
Guisante grano (14% Hdad.)............ S/C S/C
Lentejas La Mancha......................... S/C S/C
Yeros................................................. 26 26
Veza grano.......................................... 27 27

PORCINO
Selecto ................................................. 200 205
Normal ................................................ 195 200
Graso ................................................... 190 195
Lechón de 15 Kgr(Ptas/unidad)......... 8.500 7.700

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG............... 240-250 270-280
Desvieje.............................................. 60 60 _

LECHE
- Con ordeño mecánico y tanque de frío;

Pts/Grado de grasa

Con Denominación de Origen ............. 19.50-20.75 19.50-20,75
Sin Denominación de Origen .............. 18.50-19.75 18,50-19.75
De cabra ..............................................
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío;

15-16 15-16

De oveja .............................................. 17.25-18.50 17.25-18.50
De cabra .............................................. 14

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

.2022
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Costa recordó que esta reforma de fiscalidad 
de las pymes supone una rebaja de la factura 
fiscal y del coste de cumplimentación de las 
obligaciones formales

c; 

c« EW»
Considera que será eficaz para mejorar competitividad y creación de empleo Maas breves

CEPYME, satisfecha por 
la reforma de la fiscalidad
La Confederación Españo
la de la Pequeña y Mediana 
Empresa (CEPYME) ha 
mostrado su satisfacción por 
la reforma de la fiscalidad 
de las pymes, ya que «favo
rece la inversión y el crea
ción de empleo en dos millo
nes de empresas».

Efe-Madrid

El vicepresidente de CEPY
ME, Antonio Masa, manifestó 
en rueda de prensa -a la que 
asistieron el secretario de Esta
do de Hacienda, Juan Costar y 
de Comercio y Pymes, José 
Manuel Fernández Norniella- 
que la reforma sobre la fiscali
dad de las pymes incluye las 
principales demandas de este 
colectivo, «que venimos recla
mando desde los últimos diez 
años».

Masa subrayó que esta refor
ma es una de las medidas «más 
eficaces» para favorecer la ac
tividad económica, su competi
tividad y el incremento del 
empleo», ya que «contribuirá a 
generar un clima de mayor con
fianza empresarial».

A pesar de que los distintos 
representantes de CEPYME han 
coincidido en que esta modifi
cación de las tributación de los 
pequeños empresarios no han 
querido calcular cuantos pues
tos de trabajo se van a crear, ya 
Que, para CEPYME, habrá que 
esperar un año para ver los re
sultados.

Explicó que tanto CEPYME

La OCU espera que se publiquen los 
resultados de inspecciones en gasolineras

| La^rnbuna

La Organización de Consu- 
niidores y Usuarios (OCU) 
Manifestó ayer que espera que 

fisgan públicos los resulta
dos de las últimas inspecciones 
"ovadas acabo. En una nota de 
P’‘onsa, la OCU se congratula por 
r' Lecho de que los inspectores 
00 la Comunidad de Madrid 
Layan encontrado más elemen
tos que «ponen en evidencia la 
[Manipulación de surtidore, en un

Los empresarios confían en que la reforma sirva para crear más empleo.

como sus más de ochenta orga
nizaciones sectoriales han ce
lebrado reuniones con represen
tantes de la Administración para 
trabajar en el proceso de crea
ción del nuevo régimen de es
timación directa simplificada. 
Masa destacó que este nuevo 
método «manteniendo la senci
llez y la accesibilidad de las 
empresas más pequeñas se incor
pora un mayor acercamiento a 
la realidad económica y empre
sarial individual».

El régimen de estimación 
directa simplificada permite

Inúmero aún no confirmado, de 
gasolineras».

En la misma nota, la OCU 
agrega que quiere salir al paso 
de «una posible controversia que 
está surgiendo en el curso de la 
investigación, alentada, princi
palmente por las personas pre
suntamente implicadas». Esta 
controversia, explica la organi
zación de consumidores, guar
da relación con la afirmación de 
que los precintos interiores, res- 
ponsabilidad del fabricante, no| 

efectuar el cálculo del rendi
miento empresarial como dife
rencia entre los ingresos- y los 
gastos reales, «pero con una 
importante simplificación de sus 
obligaciones formales y conta
bles», según CEPYME, que 
agregó supone «una alternativa 
absolutamente válida para los 
casos en que la estimación ob
jetiva no se adapta a su reali
dad».

El secretario general de la 
organización empresarial CEPY
ME, Elías Aparicio, subrayó que 
el Gobierno ha recogido la ma

son oficiales, y por ello su rup
tura no es tan grave como lo sería 
si se hubiera roto el precinto ex
terior colocado por Industria.

Querella de la CEES

El Presidente de la Confede
ración Española de Estaciones 
de Servicio (CEES), Roberto 
Sáenz, dijo ayer que la propia 
Confederación se querellará 
contra los empresarios de esta
ciones de servicio que hayan 

yoría de las peticiones de las dis
tintas organizaciones empresa
riales sobre la fiscalidad de las 
pequeñas y medianas empre
sas y subrayó que la reforma 
destaca por su «sencillez res
pecto a las cargas administrati
vas y a como se debe llevar la 
contabilidad».

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, recordó 
que esta reforma de fiscalidad 
de las pymes supone una reba
ja de la factura fiscal y del coste 
de cumplimentación de las obli
gaciones formales.

estafado a los usuarios «una vez 
que se demuestre el fraude».

Sáenz recordó que «por aho
ra» todos los fraudes están por 
demostrar y que «se está hablan
do en general de cuestiones 
técnicas sobre las que no se 
conoce nada».

Insistió en que la CEES tam
bién va a proceder judicialmente 
contra «todos aquellos que ge
neralicen las acusaciones» y 
atribuyan a todo el sector una 
actitud fraudulenta.

iEI número de accidentes 
mortales en jornada de 

itrabajo se incrementó un 
9,42 por ciento en 1997

El número de accidentes 
mortales en jornada de trabajo 
se incrementó en un 9,42 por 
ciento entre enero y noviembre 
de 1997, respecto al mismo pe
ríodo de 1996, al pasar de 902 a 
987, según cifras del Ministerio 
de Trabajo facilitadas ayer por 
UGT. Para el sindicato, estos 
datos son motivo de «alarma».

[EI PSOE dice que el 
iEstado superó en 600.000 
imillones el gasto previsto

El portavoz del PSOE en la 
Comisión del Presupuestos del 
Senado, Octavio Granado, dijo 
ayer que la ejecución del presu
puesto de 1997 desvela que el 
gasto del Estado superó en 
600.000 millones de pesetas lo 
previsto por el Gobierno, y el 
déficit de caja creció en 40.000 
millones de pesetas.

Arenas anuncia que se 
mantendrá la subida de 
contratos indefinidos

El ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Javier Arenas, 
anunció ayerqueen enero se man
tendrá la tendencia de incremento 
de los contratos indefinidos res
pecto de los temporales. El ti
tular de Trabajo subrayó su pre
ocupación por la evolución del 
empleo estable en enero, pero 
manifestó que según los datos de 
los que dispone hasta el momento 
el Ministerio «parece que se 
mantienen la tendencia de incre
mento mucho mas signicati vo de 
los contratos indefinidos».

lSe mantendrán estables
los precios máximos de las 
gasolinas

Los precios máximos de las 
gasolinas arbitrados por el Mi
nisterio de Industria se manten
drán estables en el caso de la sin 
plomo de 95 octanos o Eurosuper 
y solo subirán diez céntimos en 
la super de 97 octanos, informó 
este departamento ministerial.

Los subinspectores de 
Tributos asumen 
funciones de inspectores

La Asociación de 
Subinspectores de Tributos de
nunció que este colectivo está 
asumiendo funciones que corres
ponden a los inspectores.

M.C.D.2O2;
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Sin freno, seguimos la 
tendencia de los máximos
históricos

IBEX-35 1897 1998 ANUAL (Comparativo)i
85001-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La jornada de ayer fue una repetición de las últumas 
sesiones: nuevos máximos y tendencia contraia a la de las princi
pales plazas mundiales. El índice selectivo lbex-35 ganó 27’14 
guntos cerrando a niveles de 7.839 puntos, mientras que el índice 

ieneral de la Bolsa de Madrid se anotó un avance oel 0’30 por 
ciento, hasta los 685’24 puntos. En el mercado se observa un 
trasvase de fondos en peijuicio de los Bancos y favorecida por las 
Eléctricas. Así, Iberdrola se revalorizó casi un 3 por ciento y 
Unión Fenosa un 2’8 por ciento, mientras los principales bancos, 
con la excepción de Banesto, cayeron más de un 1 por ciento por 
término medio. El volumen de negocio, aunque menor que en días 
previos, superó los 115.000 millones de pesetas, con los bajos 
niveles de aplicaciones.

En el mercado de renta fija, la volatilidad fue dominante. 
Los bonos cerraron con alzas moderadas, aunque debajo delos 
niveles máximos del día. En el exterior, el Bundesbank anunció 
el mantenimiento de los tipos, cumpliéndose las previsiones de los 
analistas, que descuentan subidas del repo para el segundo semes
tre del año. El diferencial con el bono alemán, como en la sesión 
anterior, se mantuvo en los 28 p.b.

El dólar, tras unas jomadas en las que había demostrado 
cierta debilidad, se recuperaba frente al marco y al yen. La 
incertidumbre sobre la situación asiática y el desarrollo de la 
Unión Europea podría seguir animando a la divisa americana. La 
peseta se revalorizó ligeramente en relación con el dólar, cerrando 
a 135’2 pesetas/dólar desde el 154’1 pesetas/dólar del día anterior.

S.D.R.

IBEX-35

■ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Od Nov DIc

HOY I)IF%

LDimetal 207 15.00
Picking Pack 200 14,94
Banco Simeón 5.660 14,92

HOY DIF% g
Cortefiel 3.530 -3,95
Española del Zinc 1.335 -3,61
Corpor, Banesto 1.570 -3,381

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
____________ Volumen ____________ % Efec7pti» %
GHS 9.605.019 18,55 TEF 21.168.387.000 18,05
ELE 4.837.955 9,34 EI>E 14.415.679.000 12,29
TEF 4.315.170 8,33 IBE 8.147.268.000 6,95
ECR 3.988.237 7,70 ARG 7.400.351.000 6,31

MERCADO CONTINUO
________________________________NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.________________________________ NOMINA!. ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM, 

_________________________________________ - Mapire Vida ____________ 500 5.840 5.790 -0.86 23.506 Acerinox S.A. _________ 1.000 23.350 23.460 0.47 46.742
Picking Pack____________ 25 ______ 174 200 14,94 9.605.019 Amper_________________500 4.205 4.315 2.62 144.123

Argentaría ----------------------- 500 ------ 10070 ------- 0900 — -----743,2^ __________________ IQQ 2.600 2.570 -1,15 286.088 Asturiana del Zinc _______ 525 2.340 2.280 -2.56 240.459
Banco Andalucía 500 26.450 26.450 — 37'
„ Cía. Aux. Ferrocar. _______500 ____ 5.690 5.540 -2.64 22.817
Banco Atlántico ________1.000 5.380 5.340 -0.74 _______W
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.290 5.280 -0.19 1.074.031 ACS ___________________ 250 3.935 3.950 0.38 210.690 ---------- ^^^^—
Banco Exterior __________500 2.780 _______Agremán ____________________ 100 876 928 5.94 789.337 Esjañojadel Zinc ------------- 500 --------L385 -------L335 — ̂ J^ól ------- l^^
Banco Guipuzcoano 500 7.500 7.480 -0.27 3.280 Bami S.A. ______________500 646 629 -2,63 760.616 GIobal_Steel ---------------------400 ---------- 318 --------- 365 — [£78  470.361
Banco Herrero __________ 500 8.750 _______Cementos Portland ____________500 8.200 8.190 -0.12 3.617 índus..tjel Besós _________ 500 ____ 2350 ____ 2390 ___ L70 -----------^
Banco Pastor __________ 1000 13.450 13.470 0.15 18.041 Construcciones Lain 100 320 315 -1.56 549.886 Metal.Duro Felguera 500 1.785 1.745 -2.24 98.476
Banco Popular __________ 125 11.270 11.100 -1.51 399.538 Cristaleria Españ. _______ 1.000 12.130 12.010 -0.99 27.665 Nicolás Correa _________ 1.000 6.760 6.810 0.74 1.031
Banco Santander ________ 250 5.460 5.420 -0.73 1.079.090 Dragados _______________ SOO 3.710 3.665 -1.21 201.700 Nueva Montaña __________500 ______ 145 ______ 149 2.76 767.047
Banco Simeón _________ 1.000 4.925 5.660 14,92 1.004 Filo ____________________500 ______467 ______466 -0.21 503.668 Tubacex ________________ 100 ______440 ______431 -2,05 1.068.547
Banco Vasconia _________ 500 12.850 12.850 —  M Financiera y Minera ______ 500 l.llS 2.865 3,24 48.884 Zardoya Otis ___________1.000 18.560 18.490 -0,38 3.899
Banco Vitoria ___________ SOO 2.250 — — _______Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.120 6.000 -1,96 130.677
Banco Zaragozano _______500 ____ 4^935 ____ 4.830 -2,13 13.481 Grupo Acciona _________ 1.000 27.300 27.600 1,10 22.731 BIaUTOMOVIL
Banco de Alicante _______ 500 ____ 3.100 ____ 3.100 — ______ 12.380 Hisalba______________ LOGO _____ 2.100 ____ 2.100 — ______ 2.575 citroeii_Hispania _______ 1 000 ____ 9 430 ____ 9 430 __ ________ 16
Banco de Castilla ______ 5.000 110.000 110.000 — _________ 5 Huarte _________________SOO 755 743 -1,59 358.770 -p^j^Qj.^qq g,0 gjo __ 1 573
Banco de Galicia ________ 500 21.000 20.900 -0.48 _______ 73 Inmob. Zabálburu ______ 1.000 1.320 1.300 -1,52 10.904 „ „ 0.-- Volkswagen 50 85.000 84.600 -0.47
Banco de Valencia _______ 500 3.510 3.500 -0.28 31.653 LUrbis _________________ 500 1.780 1.790 0.56 160.592 -----
Banesto ---------------------------400 --------L650 ____ L720 ___4,24 3.232.209 Lafatge Coppee __________ 25 ____ 9J50 ____ 9,510_^2,46 ______ 196 «traNSP COMUNIC A CI O NF S

B. Crédito Balear ________500 9.600 9.680 0.83 ______3^ Obrascón _______________500 1.035 1.035 — 61.811  520- 2^070- 2405_ L69- 46429_ 
B.Central Hispano _______250 3.730 3.690 -1.07__ 675.077 Porti. Valderrivas ________ 500 14.270 14.100 -1.19 9.014 '^^^op^stas Mare Nos. ------ LOGO  3^000  3.000 ___^^ZZ ------ 273.038 
Commerzbank ____________ 5 5.600 5.500 -1.79_____1.278 Prima Inmobiliaria ______1.000 1.295 1.270 -1.93 81.139 Estación. Subter. ----------------500 --------3^410  3^400 — 70,29 --------9^ 
■C_________________________________________ Sotogrande S.A. _________ 100 370 373 0,81 217.610 puropistas --------------------- LOGO --------1445  L44G __ ^O^W ------- [9420

É^ü^sde Barcelosa ----------500 ------- 6370 ------- 6^_J,46 155.855 -J^,,,^ ^^ _____________440 ~~l.74O ' 1.720 -¿15 101.574 Radio.r6nica ____________ 500 2.250 2.450 8.89 109.526
------- sa2_a22_aas .... 4. Telefónica ______________500 4.880 4.970 1.84 4.315.170

Eléc. R. Zaragoza _______ 500 5.950 6.110 2.69 25.904 __ _______________________________________________________________________________________________
_,■_ ■ Valenciana Cementos 200 2.985 2.975 -0,34 3.685
Endesa ________________ 200 2.990 2.995 0.17 4.837.955 ~~ ~¿------------------------------------------------------------------------- ‘--------------------_
Enh» ________________ 1.000 3.015 3.240 7.46 116.962 -------------------522 --------5080 ------- 5.100 0,39 62.508 ■oTROS SERVICIOS _
E. de Viesgo ___________1.250 5.500 5.580 1.45 18.155 ^^^ ----------------------------^------- &650 ------- 6.700 0.75 -------- Abensoa ------------------------------------ 500 ------- 7310 ------- 7.520 .1,18 -------- 3530
Fecsa________________ 1.000 1.270 1.295 1,97 703.499 MiNVERSION MOBILIARIA CorporFinan.Alba -------- LOGO ------ 16.920 ------ 17.090 ----- LOO -------LL03J.
Gas Natural SDG ________500 7.580 7.680 1,32 162.758 Cía. Gener. Invers. 125 182 ' 180 -1,10 73.209 grupo Anaya ------------------- 500 ------- 2,800 ------- 2.890 -----3¿j ---------1594
Gas y Electricidad 1.000 11.350 11.450 0,88 6.688 Cofir __________________ 400 960 962 0,21 288.734 ^^^° Intem. ____________1.000 6.390 6.300 -1,41 _2,0^
Iberdrola _______________ 500 2.235 2.300 2,91 3.578.969 Corpor. Banesto _________ 500 1.625 1.570 -3,38 4.353 Mjdesa _________________ 100 2.120 2.205 4.01 114^
Saltos del Nansa _______ 1.500 10.410 10.410 — __________5 Dinamia 500 2.350 2.355 0,21 30.920 Presegur _______________ 100 ____ 1.700 ____ 1.695 -0,29 52.977
Sevillana _______________500 1.500 1.535 2,33 399.057 Sol Meliá ______________ 100 6.380 6.380 — 47.
Unión Elec. Fenosa ______ 500 1.600 1.645 2,81 2.116.292Tele Pi77a S.A._________ 100 15.690 15.520 -1,08 27.975
_ Empr. Nac.Celulosas 750 2.090 2.050 -1,91 134.887 __
^¿^¿^^¿^^^^^^,i^^^i^^^^^^__i^i_^_ü^ii^^^_^ Eurepean Paper_________ 500_______90_______88 ^*2.22 49.008 1
Azucarera Españ. ---------- __S00 ____ 8.650 8.580 -0,81 4.848 tberpapel _______________ 100 1.975 1.960 -0,76 45.005
Baron de Ley ___________ 100 3.760 3.770 0,27 25.094 Papelera Espafl. __________500 83
Bodegas Riojanas ------------- 100 --------1515 ____ L500 __ -0.99 9.185 Sarrió __________________500 ______64J ______ 636 -0,78 85.287
Bodegas y Bebidas --------- LOGO ------- 6,230 ------- 6J00 —-2,09 _____1,006 Seda Barcelona __________ 500 ______500 ______495 -1,00 63.352
Campofrío S.A. ----------------500 ------- 8,750 ------- 8290 ___0,46 14.112 Sniace _________________ 500 ______323 ______328 1,55 1.157.842
Cia.Vinícola N.Esp. ---------- 200 ------- 4315 ------- 4365 ----- 1J6 _____6^^ Tableros de Fibra ________ 500 2.400 2.360 -1,67 112.652
Ebro Agrícolas ----------------- 100 --------3,085 ------- 3400 -----0^9 ___ H7.715 Tavex Algodonera ________500 2.175 2.170 -0,23 198.811
El Aguila S.A, ----------------500 ---------- 738 ----------726 — 2^ ------ 68,6^ Unipapel _______________ 500 3.170 3.180 0,32 8.255
Koipe ________________ 1.000 10.600 10.780 1,70  408
Puleva-Uniasa___________ 500 5.470 5.450 -0,37 136.522
Tabacalera _____________ 500 14.220 13.890 -2.32 82.059 BP Oil España _________ 1.625 8.100 8.110 0.12 2.028
Viscofán _______________ 100 4.550 4.460 -1.98 58.339 Bayer ____________________5 5.610 5.550 -1.07 1.390
■COMERCIO Y SEGUROS ____________________________Ca.bnn,s Me.dlicos -----------L222 ------- 130O ------- 7.300 - ---------

AGE U. Fén„ -------------------100 --------L850 --------1.935 4,59 255.474 Etros __________________ 60 166 178 7.23 3.988.237
Adollo Liominguez ----------- loo ------- 5000 ------- 4.990 -0.20 ----- 21421 E. I. Aragonesas 500 1.030 1.070 3.88 207.546

--------------------------- ?PQ  1745  3370  0,67  108.815 p^gs ___________________ 350 7.880 7.890 0.13 23.612
^^aoj-e!! ------------------------10OO ------ Lt990 ------1T8OO_^O,89 --------X456 Gn.„o Fosforara 1.000 245 250 2.04 66.790
Catalana Occ. -------------------250 ------- 8,250 ------- 8J30 — J45 -------- L975 Miguel y Costas _________ 500 6.350 6.350 — 3.547
tfflüierae ----------------------- loo ------- A1OO ------- 3.025 -2,42 ------683S Repsol S.A. _____________ 500 6.800 6.750 -0.74 852.951
Corp. Mapfre ___________ 500 4.410 4.340 -1.59 152.506
Cortefiel_______________ 100 3.675 3.530 -3.95 103.016 ^SIDEROMETALURGICAS
Finanzauto _____________ 350 1.500 1.450 -3.33 15.028 Aceralia ______________ 1.000 1.915 1.895 -1.04 244.850

| Si Ld. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponersc en contacto con nosotros, esto ayudará a mi
I-----------Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

Compra US®
1 CORONA DANESA _________________ 22.243 ____________22^
1 CORONA NORUEGA 20,492 20j^
1 CORONA SUECA 19,229 ^9^^
1 CHELIN AUSTRIACO 12.040 l^iS^
1 DOLAR AUSTRALIANO 101,036 10132^
1 DOLAR CANADIENSE 105.539 105,251
1 DOLAR USA 152.853 153J59
1 DRACMA GRIEGO ___________________0.536  0^
1 ESCUDO PORTUGAL 0.828 _0¿^
1 E.C.U______________________________ 167.069  [67/422
1 FLORIN HOLANDES 75.171 75i2^

1 FRANCO BELGA 4,106
1 FRANCO FRANCES _________________25,289 ____________ 25^22
1 FRANCO SUIZO ___________________ 104.195 ___________ 104422
1 LIBRA ESTERLINA 251.917 252/421
1 LIBRA IRLANDESA _______________ 212,572 ___________ 212^
I MARCO ALEMAN 84.716 M^
1 MARCO FINLANDES _______________ 27.987 _________ __28/H2

1 tos1 YEN JAPONES_______________________1.206 _____________
100 LIRAS ITALIANAS _________________8,601 _____________ M^

ejorar este servicio en favor de todos los lectores.

M.C.D.
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Dow Jones Woove Yorfc
7805 17000

7040 10600

7705

7730

7075

16000

NOMINAL HOY DIF.

BOLSAS EXTRANJERAS

22-Erw

Freecfort
4325

4278

4228

Í9106

5150

4 6200

:fi2AS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

■ ALIMENTACION
Wiardcn

OMSA

Pascual Hnos

San MíkucI

United Dutch

250

250

3.000
500

■comercio Y SEGUROS
Cointra B

63,00 3.00

■ CONSTRUCCION
i:y!P:oo

Alcázar 500

Asland Cata! 500

Inmb. Valenc. 500

I. Dei Sur 1.000

Max.Ccnt.Leisa 250

Obras y S.P.

Vías y Const.

500

l.WX)

■inversión MOBILIARIA
Bansahber
Banzano

7^6 78W.W ~
500 — —

Baseibar

BolshisDania

Cannosa

Ccivasa 

Cevasa A 

Chafisa 

Fiponsa 

Inverpastor

1.000

1.000 1.810,00 10,00

500 6.890.00 ---

500 7.160,00 60.00

1.000 — ---

1.000 1.440.00

500 6.930.00 —

1.000 3.692.00 93.00

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MONTE DE VA
ECOMIEN-ZO RIINAI.

15-dic-97 15-cne-98
NVAS. ANTGAS

4
ANT.

1.100.00 1.064,00

MADRID (Cont)
NOMINAI- HOY DIF.

VAIjOR

VISCOFAN 
FAES

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A CUENTA 
A CUENTA

BRUTO

15,00 
160,00

NETO

11.25 
120.00

PAGO

29/01/98
16/03/98

U.Resinera 1.000 _ _ __

■ MINERAS
H C'oio Cone 200 2.950.00 -50,00
H.Vas.Leones. 500 __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
A foros a 500 4.625.00 25,00
Cobra 500 — —
Iber. Frio 1.000 __ __
Metalogenia 500 __
Moulinex Esp 1.000 __ —
■ AUTOMOVII.
Faso KcnauJt !.«» 3.660.00 10.00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa Xim —
Prim S.A 500 __
Vidr.Leonesa 1.000 2.600.00 __

IMETALES
Ptas7jtr. Dif.

Oro Manufacturado 1.629,24
Plata Manufacturada 39,50 —

Platino 2.886,00
Pal adió 1.812,23 —

INDICES DE REFERENCLA DEL BANCO DE ESPAÑA
Indic. CECA Reni. Deuda P. Mfbor ado

INTERBANCARIO 
(MIBOR)500 ____________— --- I W. (Cajas)TAE (Bancos)Periodo

Inv.Herrcro

Inv.Val.Amcric. 1.000 1.840,00 45,00 Enero 97 7,753 8,255 9,000 6,738 5.491

Febrero 97 7337 7,922 8,62.5 6,387 5.580
1. Lealtad 500 ■ Marzo 97 7316 7,568 8.500 6,155 5.788

Mobinversora 1.000 ___ ___ Abril 97 7.068 7355 8.250 5,981 5.504

Norvasa 70,00
Mayo 97 6,971 7366 8.000 5,815 5.170

350 3.320,00
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5,680 5.101

Renfila 500 ___ ___ Julio 97 6,624 6.824 7,625 5.600 5.125

1.000
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5,211

Rentinver —
’ Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4.990

Union Europ. 1.000 13.550,00 -50,00 Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5.282 4.985

Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4.807

■navegación’
*‘lctamcnfos-R —

1.550.00 -60.00LOGOPcscanova 

Transmedit.

FUTUROS IBEX-35
500

■.PAPELERAS Y TEXTILES
l’ap.Nayarra

■químicas Y ENERGIAS
L-^P-Oxigeno

2.000.00 49.66

l-liCHA

20 Feb. 1998
20 Mar. 1998

7.826,50
7.853,50

7.727,00
7.840,00

7.890,00
7.878,00

MINIMO C/NEG.

7.701,00
7.840,00

7.888,00
7.915,00

23.447
372

Faes 

Gassol 

Nicas

500

500

155

450,00

FECHA

15 Mar. 98

ULTIMO DIF. FIN/97

FUTUROS BONO NOCIONAL IB AÑOS
ANTERIOR

107,21
APEKrURA MAXIMO

107,50
MINIMO

107,16
ULTIMO 

JOT^

C/NEG.

92.376

PLAZO TIPO DIE

A un día 4,80 -0,01

A una semana 4,81 __

A quince días 4,82 __

A un mes 4,81 __

A tres meses 4.65 —

I A seis meses 4,48 -0,01

■ A un ario 4,37 __

iII
' Id 7d 16d Im Bm Y2m

ULTIMO PIE

FONDOS
FIN/97 UI.TIMO DIE FIN/97

■dinero
Multif. B. Pastor 39.97739 8,66 39.834,24 Renta 4 Internacional 1.20033 -1,81

Atlas RI.A.M.M

Aj. Dinerplus______

BBV Diner Renta

&PV Pinero_________  

Ssütffiymc Fondval.

§«-Dtncr

§¿K.Fondo Monetar.

£sijta Galicia Din.

£syaldiner

£¿yaldiner Oro______

Ciítinoney

175.213,05 16,42 174.836.87

202.569,67 202.117,23

155.818,67 36,21 155.530.24

270.812.84 82,33 270.068.63

119.955.85 26.20 119623.00

178.414.37 42.88 177.975.20

238.807.83 94.57 238377,08

132.880.89 49.51 132.515,78

219.696,13 24.50 219.257,10

136.972.57 18.91 136.621,40

186.599,25 24,82 186.186.91

Sagnafondo FIAMM 204.223.03 14.95 203.642.07

££2rp Bankinter 

££Qro I Bankint. 

5&^nef RAMM 

BS-Piner 11 

^aerBM FIAMM 

SíScractivo 

SiagraUantico 

Siagreoop

165.996.92 64.58 165.697.64

164.063.17 65.00 163.774,51

167.548.42 26.75 167.15834

122.562.47 17.64 122.277.85

204.889.73 16.80 204.28033

209.542.62 32.87 209.083,65

211.860,24 2639 211.415,49

161.330.13 19.51 160.988,71

^SgSKd FIAMM D 168.579,19 13,99 168372,68

Siagniavarra
180.970.23 14.96 180.634,51

225.684.13 33,41 225.068,25

Eandiino 

Esajirecto

157.139.24 156.744.51

253.642,64 40.07 253.014.67

191.466.36 94,01 190.777.00

-Saapostál Moneta.

^^Saagn^es FIAMM

222.806.74 42.77 222372.73

256.540.97 55,67 255.959.il

1.223.14 0.18

208.466,64

222.777,89Santander Tesoren

208.466.64

222.342,14

Su. Sant. FIAMM 228.20932 — 227.822.26

■divisa EXTRANJERA

BM Dinerdivisa 1.548.10 -1,29 1.497.97

Madrid Divisa FIM 1.481.40 -1,49 1.448.85_

■ FONDTESOROS

Ahorro Corp.Cuenia 187.116,94 69.69 186.599.62_

Ahorro Corp.Deuda 1.93532 2.18 1.926,01_

BBV Actívos-FIAMM 185302,90 31.42 184.821,67

BBV Deuda Fondtes. 21.341,11 31.58 21.20130

BM Fondtcsoro 1.923,40 1,40 1.911,15_

Cuentafondo Renta 1.86739 1.54 1.854.05

Dinermadrid-FIAMM 185329,29 37.75 185.058.61

Fondeuda Ahorro 20.805,88 7,71 20.69531_

Fondeuda Efectivo 201.897,89 27,70 _ 201.380.67

ibercaia Dinero 11 168.110,69 16,50 167.757.85

Invermadrid FIM 1.982.61 1.73 1.972,63_

Madrid Deuda Fondt 1.42734 1.92 1.418.02

Mapfro Fondtesoro 1.848.21 0.27 1.84337

Santander Dinero 182.607.02 — 182.260.60

■mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 6.120,58 26,00 5.949.46

Alhambra F.I.M. 2.146,07 0.78 2.116.15

BM Garantizado 1.474.23 0.04 1.462.97

Foncenhis, F.I.M. 1.643,05 -0,68 1.625.27

Foodejecutivos 197.177,44 195,94 189.536.14

Foopastor 2.878.91 -1,65 2.842.73

Fonpenedes Mixto 1.429,05 1.54 1.392.98

InversabadeU _________ 2.48430 — 2.419.68

MIXTO RENTA VARIABLE
Argentaría Global 1.475.96 -0.46 1.454,28

BBV Inversión 94 1.468,17 3.91 1.440,49

Eurovalcncia VCG 1.115,75 8.35 952,18

Eurovalor 4 FIM 29.82137 279.85 27.238,32

Eurovalor I 496,19 3.44 463,30

Fonbolsa 32.903.il 4133 30.797,72

Fonfomento FIM 14.895,24 2.62 14.618,89

Fonpatri inonio 21.625,24 -2.11 20.923,39

Renta 4 Bolsa 2.004.18 9.68 1.899,38

■ RENTA FUA _____________________________

BBV Ahorro 1.602.73 1,66 1.593,86

BBV Pondvalencia 18.162.44 44,06 18.053,66

BBV Interes 1.461.66 0,93 1.456.63

BBV Renta 2.371.34 1,62 2.362,68

BBV Renta 91 1,568,91 1.12 1.562,54

BM Dinerbolsa 1.34731 -0,96 1.34 1.53

Credipas deuda 1.690,66 0,31 1.686.05

Cuentafondo Ahorro 2.081,13 0,73 2.043.71

Eurovalor II 871,43 0,65 865.86

Fonbanesto 2.268,19 0,01 2.256,63

Foncaixa 10 2.03334 -0,73 2.025,06

Fóncaixa 1I 2.148.84 -0,66 2.139,43

Foncaixa 2 2.834.16 -1,01 2.822,94

Foocaixa 6 100.000.00 ___ 100.000.00

Foocaixa 8 1.942.83 -0,73 1.935.65

Foncaixa 9 1.956,29 -0,76 1.949.01

Foocrecimiento 130.939.42 19,06 130.646.59

Fondcomercio Diner 178.824.41 59,36. 178.370.17

1.172,30

ITTIMO IME FIN/97

Fondoatlan tico 2.514.08 -1.10 2.505.13

Fondpostal 2.742.94 -0.42 2.716,79

Fondpostal Divisas 3.042.18 -132 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.334.31 0.11 1331.07

Fonrenta Fija FIM 16.92537 II.11 16.835.98

Fonsabadell 2.587.89 ___ 2.569.89

Fonsabadell II 2.39634 ___ 2.379.69

Fontcsoreria 10.83038 132 10.805.15

Hispadiner 3.019.78 -I.82 3.000,67

Iberahorro 2.30133 1.07 2.292,60

Ibercaia Futuro 1.290.81 1.99 1.283,46

Interes Diario BCH 1.17731 0.09 1.17535

Madrid Premiere 1.658.97 1.96 1.64936

Renta 4 Ahorro 1.698.89 -1.79 1.684,08

Rentfondo 3.222,98 -031 3.207,68

Rural Giion deuda 15.028,12 1.68 14.992,63

Santander Ahorro 2.289.69 ___ 2.285,98

S. Sant. 2 FIM 2.252.53 ___ 2.25033

■renta VARIABLE

Cuentafondo Bolsa 1.56133 3.80 1301,71

Fonbanif 1.839.04 436 1.726.48

Foocaixa V 3.574,00 -0.74 3372.63

Food hispano 2.549.21 -3.40 2.450,06

M.C.D.
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Los diez españoles fueron 
detenidos por la policía 
antinarcóticos de Ecuador tras 
hallar 60 kilos de cocaína

Desarticulada una 
red que camuflaba 
droga en comida 
para perros en 
Barcelona

Efe-Barcelona

La Policía ha desarticulado 
una red de traficantes de cocaí
na que camuflaban la droga en 
paquetes de comida para perros 
y ha detenido a cinco personas 
con 13 kilos de esta sustancia 
estupefaciente.

Según informaron ayer fuen
tes policiales, la operación tuvo 
lugar en la localidad barcelo
nesa de Castelldefels, donde, 
tras tres meses de investigacio
nes, fue detenido Antonio Q.M., 
de 40 años, que transportaba la 
cocaína en un vehículo de gran 
cilindrada.

Los agentes se trasladaron 
posteriormente al domicilio del 
que está considerado el jefe del 
grupo. Abad Jesús S.S., de 33 
años, donde encontraron unos 
30 millones de pesetas en dóla
res y un millón de pesetas en 
efectivo, escondidos en un al
tillo dentro de un maletín que 
el detenido dijo no saber quien 
lo había colocado en ese lugar.

Asimismo, fueron detenidos 
en el mismo domicilio Héctor 
Alonso S.M., de 32 años, Sara 
O.S., de 30, y María Dolores 
A.S., de 24.

En una segunda operación, 
la Policía ha detenido en un hotel 
de Barcelona a otras cuatro 
personas, de entre 28 y 42 años, 
con más de tres kilos de cocaí
na que ocultaban en el interior 
de juguetes y figuras de anima
les.

Los detenidos utilizaban para 
sus contactos un correo electró
nico a través del cual concerta
ban las citas entre los miembros 
de la banda.

La investigación se inició 
hace unos seis meses cuando los 
presuntos autores de este deli
to de tráfico de estupefacientes 
constituyeron una sociedad de 
importación-exportación para 
dar apariencia de normalidad a 
sus viajes y relaciones interna
cionales, especialmente con 
países del este de Europa.

Otro caso relacionado con 
el tráfico de droga

También en relación con el 
tráfico de cocaína ha sido dete
nido en el aeropuerto de Bar
celona un hombre de 35 años 
que, procedente de Costa Rica, 
había viajado previamente hasta 
Sevilla con 81 cilindros que 
contenían aproximadamente un 
kilogramo de cocaína escondi
dos en el estómago. En Sevilla 
el viajero expulsó los cilindros 
y los colocó disimuladamente 
entre su equipaje para despla
zarse hasta la capital catalana, 
en cuyo aeropuerto fue deteni
do junto a Eduardo L.G., de 47 
años, que era el destinatario de 
la droga.

Hoy mismo deberán ser devueltos a Madrid

Los ciclistas españoles 
ya han sido liberados
Los diez españoles, entre 

ellos ciclistas y 
camarógrafos, que fueron 
retenidos el pasado lunes 
en Quito, fueron liberados 
ayer por las autoridades 
ecuatorianas que compro
baron su inocencia en un 
fracasado intento de envío 
de 56 kilos de cocaína a 
España.

Efe-Ecuador

Los ciclistas deberán ser 
devueltos hoy a Madrid en vuelo 
de Iberia, según confirmó el 
embajador de España en Qui
to, Eduardo Cerro.

El diplomático elogió la 
colaboración de las autoridades 
ecuatorianas para resolver lo 
más pronto posible y de forma 
oportuna la situación de sus 
compatriotas y su acción para 
haber logrado identificar a los 
verdaderos responsables del 
delito. Las autoridades locales 
comprobaron que los españoles 
fueron engañados, pues se tra
ta de deportistas inocentes que 
fueron utilizados por el espa
ñol Antonio Luna, el presunto 
traficante de drogas según ha re
conocido la Policía local, agregó 
Cerro. Los españoles viajaron 
a Ecuador para efectuar un en
trenamiento en los Andes ante

Pide ampliar la declaración de 
la acusada por magia negra

Efe-Granada

La fiscalía de Granada ha 
solicitado la ampliación del 
testimonio de Concepción T.Y., 
imputada por el homicidio de 
su compañero sentimental al que 
supuestamente ocasionó la 
muerte durante un ritual de 
magia negra en una vivienda del 
barrio granadino del Albaicín.

La petición de nuevas prue
bas por parte del fiscal del caso, 
que hasta ahora había solicita
do reiteradamente el archivo de 
las diligencias, se produce des
pués de que la Audiencia de 
Granada ratificase el auto de 
procesamiento contra la mujer 
sospechosa del crimen al con

MILICIA

Los ciclistas fueron acusados de tráfico de drogas.

la próxima temporada ciclística 
y para elaborar un programa pu- 
blicitario sobre el deporte de 
aventura.

Según los informes. Luna 
habría escondido el alijo en un 
par de bidones del equipaje 
común del equipo que fue des
cubierto por la policía 
antinarcóticos ecuatoriana, que 
de inmediato informó del deli
to a las autoridades españolas. 
Los españoles -cinco cordobe
ses, dos sevillanos, dos mala
gueños y un navarro- permane- 

siderar que existen indicios de 
su implicación en la muerte de 
Juan José Jiménez, de 28 años.

Según informaron fuentes 
judiciales, el ministerio públi
co desea profundizar, entre otros 
aspectos, en los movimientos de 
Concepción T.Y. durante los 
días previos a la muerte de Juan 
José el 10 de noviembre de 1995, 
y en su vinculación con el mundo 
de la brujería.

Entre las pruebas periciales, 
el fiscal ha pedido nuevos aná
lisis de los cabellos encontra
dos en la casa, de las huellas 
detectadas en la bañera, donde 
Juan José apareció muerto, y la 
elaboración por parte de la po
licía de un dibujo de la situa

cieron retenidos en Quito y 
prestaron declaración para fa
cilitar las investigaciones 
policiales. Antonio Luna es el 
principal sospechoso del inten
to de narcotráfico, por lo que 
fue detenido el martes en Ma
drid ante el mensaje de alerta 
de la Policía ecuatoriana. El 
embajador Cerro señaló que los 
policías ecuatorianos informa
ron de forma «inmediata, ágil 
y hábil» a sus colegas españo
les para lograr la detención de 
Luna. 

ción en la que fue descubierto 
el cadáver, agregaron las mis
mas fuentes.

Previsiblemente, el juez que 
instruye el caso aceptará los 
requerimientos del fiscal, para 
lo cual tramitirá un exhorto a 
los juzgados de Valencia para 
que un juzgado de aquella ca
pital, donde reside la mujer 
imputada, le tome declaración.

Después de permanecer 
encarcelada durante un mes, 
Concepción T.Y. abandonó la 
prisión de Granada tras abonar 
un fianza de doscientas mil 
pesetas, y se trasladó a Valen
cia, donde acude periódicamen
te a los juzgados al encontrar
se en libertad provisional.

100.000 pesetas 
de fianza por 
apalear a su 
compañera en 
Lérida

Efe-Lérida

El juez de La Seo de Urgel 
ha dejado en libertad bajo fianza 
de 100.000 pesetas a un vecino 
de esta localidad leridana que 
fue detenido el pasado martes 
después de que apaleara a su 
compañera sentimental duran
te una discusión en un bar de la 
localidad.

Según fuentes policiales, 
Manuel Gracia Gracia, con 
antecedentes penales por ma
los tratos a sus anteriores com
pañeras sentimentales y por 
robo, fue detenido después de 
que propinara di versos puñeta
zos a su compañera, a la que 
rompió la nariz y varios dien
tes.

Tras su detención, el fiscal 
solicitó el ingreso en prisión del 
acusado, pero el juez lo ha de
jado en libertad bajo fianza de 
100.000 pesetas al considerar 
que es la primera denuncia que 
presenta su actual compañera 
•contra él, según fuentes judicia
les.

La mujer, tras presentar la 
denuncia, se desplazó a Ando
rra a casa de unos amigos por 
miedo a las posibles represalias 
de su agresor, con el que ha 
mantenido una relación de dos 
años y medio.

Un video casero 
propició la 
detención de la 
compañera de 
Ramón Sampedro

Efe-La Coruña

Un video casero grabadoen 
Nochebuena en el piso de Ra
món Sampedro, tetrapléjico que 
murió envenenado por cianuro, 
propició la detención de su 
amiga Ramona Maneiro, seguu 
informaron fuentes de la inves
tigación.

Al parecer, en el video se m* 
dica que «todo va a salir bien»’ 
lo que, según las mismas fueU" 
tes, fue considerado corno alU' 
sión a los sucesos que causaron 
la muerte a Ramón Sampeof® 
el pasado día 12.

La amiga de Samper^f?’ 
Ramona Maneiro, permanecí 
detenida en las dependencias de 
cuartel de la Guardia Civil d 
Boiro hasta primeras horas d 
ayer por la tarde que fue 
dada a Ribeira para prestar de 
claración ante la titular del juz 
gado que instruye las diHg^^ 
cias de este caso que ha caus 
do gran expectación.

.2022
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Detienen a dos 
hombres en 
Sevilla por atracar 
a trece bancos

Efe-SeviUa

Dos hombres de 42 años, 
J.P.M.F y E.L.B, fueron dete
nidos en Sevilla cuando inten
taban atracar la sede de Unicaja 
en la Plaza del Altozano, según 
el Comisario Jefe de Sevilla, 
Demetrio Cabello, quien indi
có que pasarán hoy a disposi
ción judicial.

El Cuerpo Nacional de Po
licía imputa a los detenidos trece 
robos con intimidación con arma 
de fuego a entidades bancarias 
de Sevilla, Carmona y Mairena 
del Aljarafe cometidos desde el 
24 de marzo de 1993 hasta el 
pasado día 20, cuando fueron 
detenidos, y durante los.cuales 
sustrajeron 92 millones de pe
setas.

En la operación, de la que se 
informó ayer en rueda de pren
sa, han sido incautados 
7.609.000 pesetas, dos armas de 
la marca Star y munición varia
da.

Según José Moral Millo, 
miembro del grupo de atracos 
de la Brigada Provincial, la 
investigación ha resultado «muy 
difícil» por la «perfección» de 
los atracos. Los detenidos ob
servaban previamente los mo
vimientos de la entidad e 
intimidaban al primer emplea
do que llegaba, lo que les valió 
el apodo de «Los Mañaneros», 
enmascarados y armados, para 
impedir que pusiera en marcha 
los dispositivos de seguridad, 
según manifestó Demetrio Ca
bello. J.P.M.F, «cabecilla» del 
gnipo, salió de la cárcel en 1991 
tras cumplir una condena de 
cinco años por atraco, mientras 
EL.B tiene antecedentes pena
les por tráfico de droga y robos 
menores.

\ Por parte de la Fiscalía y las acusaciones particulares

Amy: retiran los caicos 
contra dos de los acusados

Efe-SeviUa

Dos de los 49 acusados en 
el «caso Amy» de corrupción 
de menores quedaron ayer libres 
del caso, al retirar todos sus car
gos la fiscalía y las tres acusa
ciones particulares, y contra un 
tercer imputado los han retira
do todas las acusaciones excepto 
la Junta de Andalucía.

Los dos acusados que han 
quedado completamente libres, 
ambos procesados como su
puestos empleados del pub «El 
27», fueron autorizados por los 
jueces a salir de la sala y una 
vez fuera se abrazaron con gri
tos de «estamos libres», según 
explicó su abogado a los perio
distas.

Las acusaciones han mante
nido sus cargos contra los res
tantes procesados, entre ellos el 
ex juez Manuel Rico Lara, el 
humorista Jorga Cadaval y el 
actor Javier Gurruchaga.

Los acusados que han que
dado libres son Francisco Javier 
Romero, que trabajaba en una 
hamburguesería situada en la 
misma calle que «El 27», y César 
Zamora Ramos, acusado tam
bién de trabajar en este pub de 
ambiente homosexual.

La fiscalía y las asociacio
nes de defensa de la infancia 
Prodeni y Clara Campoamor 
retiraron sus cargos contra uno 
de las supuestos clientes de 
prostitución con menores, el 
suizo Beat Adrian Lutz, aunque

Dos de los acusados del caso Amy han quedado libres.

este hombre no pudo salir de la 
sala de juicio porque la Junta 
de Andalucía mantuvo su escrito 
de acusación. Según los aboga
dos que pudieron salir de la sala 
con sus clientes exculpados, los 
47 hombres que quedaron en el 
banquillo tenían un aspecto 
«muy compungido» al conocer 
que siguen procesados.

Por otro lado, Prodeni, 
personada como acusación par
ticular en el «caso Amy», ha 
decidido retirar su acusación 
contra diez camareros o encar
gados de la vigilancia exterior 
de los pubs implicados, y sigue 
sin acusar a los 29 clientes pro

cesados.
José Luis Calvo, presidente 

de Prodeni, adelantó a los pe
riodistas, poco antes del comien
zo de la sesión de ayer del jui
cio en la Audiencia de Sevilla, 
que retirarán sus cargos contra 
los trabajadores porque creen 
que no han aparecido pruebas 
suficientes contra ellos. En cam
bio, Prodeni pedirá una conde
na de 68 años de prisión para 
Carlos Saldaña y José Antonio 
González Losada, dueño y en
cargado del «Amy», así como 
de dos años para Manuel Ibáñez, 
dueño de los locales 
«Valentino» y «El 27».

iBarcelona: 
detienen a un 
conductor por 
abusar de una 
joven disminuida

Efe-Barcelona

La policía local de Abrera 
detu vo en miércoles al conduc
tor de una furgoneta dedicada 
al transporte de discapacitados 
como presunto autor de un 
delito de abusos deshonestos 
a una joven disminuida física 
y psíquica que habitualmente 
viajaba en el vehículo.

Fuentes cercanas a la inves
tigación informaron de que la 
detención de Francisco C.P., de 
unos 40 años, se produjo sobre 
las 19:15 horas en el polígono 
industrial Barcelonés, donde 
había aparcado la furgoneta con 
dos chicas en un interior y, al 
parecer, estaba sometiendo a 
tocamientos a una de ellas.

Agentes de la policía local 
que patrullaban por la zona se 
acercaron al vehículo estacio
nado, que llevaba un logotipo 
de la ONCE, y preguntaron al 
conductor el motivo por el que 
se encontraban allí, al tiempo 
que observaban cómo una de 
las chicas se bajaba precipita
damente el jersei. El con
ductor aseguró que había pa
rado la furgoneta porque una 
de las jóvenes se había marea
do, aunque la chica confesó a 
la policía que el hombre le 
estaba tocando los senos, le 
había obligado a bajarse los 
pantalones, se los había baja
do también él mismo y se ha
bía colocado encima de ella. 
La chica, a la que se ha some
tido a reconocimiento médico, 
aseguró que estos hechos ya 
habían sucedido en otras oca
siones y que otras jóvenes tam
bién habían sido sometidas a 
tocamientos.

47 turistas italianos heridos en un 
accidente de autobús en Tenerife

Efe-Tenerife

Cuarenta y siete de las 53 
personas que viajaban en el 
^iitobus accidentado ayer en 
Tenerife han resultado heridas, 

gran mayoría de carácter leve, 
y son de nacionalidad italiana, 
^formó a Efe la Delegación del 
Gobierno.

. El servicio de urgencias sa
gitarias 061 ha señalado sin 
embargo que de momento la cifra 

heridos se sitúa en una 
'veintena, de los cuales ocho tie- 

lesiones más graves.
Todos los accidentados han 

^'uo evacuados del lugar, y los 
graves ingresados en cen

sos sanitarios: uno de los heri- 
®s en el Hospital Universita- 

de Canarias, en la capital 
iperfeña, otros cinco en la Clí- 
i^a Tamaragua y dos en la Clí- 
*ea de Bellevue, ambas en 
tierto de la Cruz.

Ea Guardia Civil informó de

Todavía se desconocen las causas del accidente.

que, por causas que se descono
cen, la guagua en la que vijaban

se salió de la vía y cayó por un 
terraplén de unos quince metros.

Colombia: acaba el rescate 
de los mineros sepultados

Efe-Bogotá

Los organismos de socorro 
terminaron ayer el rescate de 
diez mineros muertos y otros 
ocho heridos, que quedaron se
pultados, la madrugada del 
martes, por un alud en la pobla
ción colombiana de Anorí, 
Antioquia, noroeste del país, 
informaron fuentes oficiales.

Buscaban oro en El 
Charcón

La tragedia se produjo cuan
do unas 35 personas buscaban 
oro en una zona conocida como 
El Charcón, parte baja de una 
montaña de escombros de tierra 
y piedra de la explotación de un 
yacimiento aurífero.

Entre el material que van 
acumulando las máquinas 
excavadoras, unas 60 personas, 
conocidas localmente como 
«barequeros» (buscadores de 
oro), buscan día y noche peque
ñas cantidades de oro que deja

la explotación del yacimiento 
a cielo abierto.

Grupos de rescate navega
ron por los ríos Anorí y Nechí 
hacia la zona de la tragedia, 
mientras otros miembros de 
rescate se desplazaron hasta la 
zona en un helicóptero de la go
bernación de Antioquia.

Los 18 cuerpos rescatados 
tras el accidente fueron trasla
dados en botes por el río Nechí 
al hospital San Rafael, en la po
blación de Zaragoza, localiza
da a 40 kilómetros al norte de 
la mina.

Allí se pudo establecer la 
muerte por asfixia y múltiples 
y severas lesiones de diez de 
ellos, mientras cinco, por su 
gravedad, fueron remitidos a 
hospitales de Medellín (capital 
de Antioquia), y tres más fue
ron recluidos con heridas de 
menor gravedad en el centro 
hospitalario local.

Entre los muertos había tres 
mujeres y siete hombres, uno de 
ellos menor de edad.

M.C.D.2022
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a Rocío Chasco, antes Rociíto, 
reflexiona sobre el futuro, con la idea 
de «montar un restaurante en Madrid o 
algo relacionado con la hostelería»

’'Rociíto" y su marido 
afrontan una nueva etapa

'̂

J^

La nueva vida de «Rociíto» 
y su marido, después de que éste 
consiguiera la baja de la Guar
dia Civil, la renovada imagen de 
Sara Montiel, tras someterse a una 
operación de estética, y las imá
genes de Isabel Gemio con ma
rido e hijo en Cuba son algunos 
de los temas destacados esta se
mana por la prensa del corazón.

En exclusiva para la revista 
«Hola», Rocío Carrasco, antes 
Rociíto, posa con su hija en la 
casa que Rocío Jurado tiene en 
Madrid y reflexiona sobre el 
futuro, con la idea de «montar un 
restaurante en Madrid o algo 
relacionado con la hostelería», y 
aunque a Antonio David Flores 
le han ofrecido hacer pasarela, 
«no quiero ni pensarlo», asegu
ra el ex Guardia Civil.

Antonio David cree que ha 
pasado los cinco meses más du
ros de su vida, mientras espera
ba la baja, «pero ya todo está 
olvidado.

Ahora tengo más ganas que 
nunca de demostrar y de callar 
muchas bocas», y agrega que no 
le preocupa que su mujer pueda 
traer más dinero a casa que él. 
«De hecho, durante todo este 
tiempo ha sido así. No es algo para 
avergonzarse, sino todo lo con
trario», dice.

Sara Montiel se ha hecho 
un "lifting”

«El mantener una imagen 
cuidada y atractiva ha sido una 
constante en la vida de Sara 
Montiel, quien no ha tenido re
paro en reconocer que se ha he
cho un «arreglillo» para seguir 

estando guapa», según explica 
la revista «Semana».

Acompañada por una amiga, 
la que fuera una de las estrellas 
más rutilantes del cine español 
ingresó en la Clínica Planas, de 
Barcelona, donde se alisó la piel 
del rostro y del cuello y some
tió sus manos a un tratamiento 
con rayo láser con el que se con
siguen paliar manchas y arru
gas.

A su salida. Sarita confesó 
que «me encuentro bien, y aho
ra lo que necesito es descansar 
y estar tranquila».

Nieves Herrero desmiente 
su separación

Por su parte «Lecturas» pu
blica en portada una imagen de 
la presentadora Nieves Herre
ro, paseando con marido, hijas 
y perro incluido por la urbani
zación en la que residen situa
da en las cercanías de la sierra 
madrileña; ello viene a desmen
tir las informaciones publica
das la semana pasada en el sen

La imagen de Nieves 
Herrero y su marido juntos 

desmiente la separación ■

tido de que ambos vivían sepa
rados debido a una infidelidad 
de él.

La revista reproduce y re
cuerda una declaraciones que la 

presentadora efectuó hace un 
mes a la publicación en las que 
aseguraba que debido al traba
jo de su marido, de lunes a vier
nes fuera de Madrid, «los fines 
de semana nos resarcimos del 
tiempo que pasamos separa
dos», y explicaba que «el telé
fono se ha hecho insustituible».

Isabel Gemio y Nilo, con 
sus hijos

También en exclusiva el 
semanario «Diez Minutos» 
publica un amplio reportaje de 
la presentadora de Antena 3 
Isabel Gemio con su marido, el 
escultor Julio Manrique, más 
conocido como «Nilo», disfru
tando ambos de unas vacacio
nes en Cuba, patria de Julio.

En las imágenes se puede ver 
a ambos, vestidos con atuendos 
veraniegos, disfrutando del sol 
cubano y en compañía de 
«Gustavito», el hijo que ambos 
adoptaron el año pasado, así 
como con Julio, el hijo de tres 
años, fruto de una relación an

terior de «Nilo».
En el transcurso 

de una entrega de 
premios como ho
menaje a su labor ar
tística en la sala ma
drileña «long Piay», 
Bárbara Rey decla
ra que «es una pena 
estar desaprovecha
da», y sobre el es

cándalo de las escuchas telefó
nicas que le afectó hace tiem
po, asegura que ahora el telé
fono «yo lo uso todos los días y 
escucho bastante bien». Efe.

Clint Eastwood, Michael 
Douglas y Godard 
recibirán un ”César’’

Los actores estadounidenses Clint Eastwood y Michael 
Douglas, y el cineasta Jean Luc Godard, serán galardo
nados el próximo 28 de febrero con un premio «César» 
de la Academia de las Artes y Técnicas del Cine francés.

Las estatuillas les serán entregadas coincidiendo con 
la ceremonia de gala de los premios «César» del cine 
francés, que se celebrará en el teatro de los Campos Elíseos 
de París.

Entre las películas seleccionadas para el premio al mejor 
largometraje figuran «Le Bossu», de Philippe de Broca; 
«Le Cinquieme element», de Luc Besson; «Marius et 
Jeannette», de Robert Guediguian; «On connait la 
chanson», de Alain Resnais; y «Western», de Manuel 
Poirier. Para el premio al mejor actor, figuran entre los 
candidatos Daniel Auteil por su interpretación en «Le 
Bossu»;Charles Berling en «Nettoyage a sec»; Alain Chabat 
en «Didier»; Alain Dussolier en «On connait la chanson» 
y Patrick Timsit en «Le cousin».

Las actrices seleccionadas para el premio a la mejor 
interpretación femenina son: Ariane Ascadi, que inter
viene en la película «Marius et Jeannette»; Sabine Azerna 
en «On connait la chanson»; Marie Guillain en «Le Bossu»; 
Sandrine Kiberlain en «Le septieme ciel» y Miou-Miou 
en «Nettoyage a sec».

La película «On connait la chanson» destaca como 
favorita, al haber sido seleccionada para un total de once 
premios, seguida de «Le Bossu» con nueve y de «Marius 
y Jeannnette» con siete. Entre los largometrajes selec
cionados para el premio a la mejor película extranjera 
figuran las británicas «The english patient» de Anthony 
Minghelia; «The full monty», de Peter Cattaneo; y «The 
virtuos», de Mark Herman; así como la del estadouni
dense Woody Allen «Everybody says I love you»; y la 
japonesa «Hana-bi feux d’artífice», de Takeshi Kitano. 
Efe.

Paco Rabanne causa sensación en París con dos 
atrevidos y originales trajes de novios

El célebre modisto francés de origen español Paco 
Rabanne causó sensación en las pasarelas de París al prC' 
sentar un traje de novio en el que formas barrocas de cuero 
negro se entrelazan sobre la desnudez del modelo, cuyas 
partes íntimas aparecen resaltadas por un gigante tubo 
metálico. La particular vestimenta nupcial dejó boquia
biertos a algunos de los asistentes al desfile, que no pu
dieron evitar bautizaría con el jocoso nombre de «el rabo 
de Rabanne». El conjunto tuvo el complemento perfecto 
en el traje de novia, un atuendo de similares caracterís
ticas que cubre la entrepierna con un diminuto tanga.Efc*
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Bruce Willis vuelve a las
pantallas en el papel de "Chacal"

Bruce Willis es el nuevo 
«Chacal»,el mago del crimen, 
en una película que revive al 
mito del mismo nombre que 
en su día firmó el director Fred 
Zinemman y que en esta ver
sión cuenta con la participa
ción de Richard Gere y Sid
ney Poitier. La película, que 
se estrena hoy en toda Espa
ña, muestra a un Willis en su 
primer papel de malvado y 
convertido en el asesino im
placable capaz de cambiar 
de aspecto e identidad y do
micilio en cualquier momen
to. Y siempre dispuesto para 
cumplir su mortífero encar
go. Todo lo que rodea al 
Chacal es un misterio, se sabe 
que tiene una misión, pero 
todos, incluidos el directivo 
del FBI que encama Sidney 
Poitier, desconocen cual es el 
objetivo de su misión. Efe.

Los premios "Goya" 
tendrán cuatro candidatos

El presidente de la Academia de Cine, José Luis Borau, 
anunció ayer que en la edición de los premios Goya, que 
galardonarán las producciones hechas en 1998, y serán en
tregados en enero de 1999, serán cuatro los candidatos que 
opten a cada estatuilla, y no tres como en la actualoidad.

«En las primeras ediciones -señaló Borau- se elegían los 
premios entre cinco candidatos, al igual que los Oscar de 
Hollywood, pero cuando, a finales de los 80 y principios de 
los 90, la producción cinematográfica alcanzó sus mínimos, 
con sólo 30 ó 32 películas anuales, se decidió rebajar a tres 
el número de aspirantes». Efe.

El cantante 
Emmanuel 
participará en 
una corrida de 
toros benéfica

El cantante mexicano 
Emmanuel, quien también 
ha demostrado su afición 
por el arte de Cúchares, 
participará en una corrida 
de toros benéfica mañana 
en la ciudad de Morelia, en 
el estado occidental de 
Michoacán.

Emmanuel, intérprete 
de temas como «Amor to
tal» e hijo del torero Raúl 
Acha «Rovira», alternará 
en el Palacio del Arte de 
la ciudad de Morelia con 
su compatriota, el matador 
Eloy Cavazos. «Estuve con 
él (Cavazos) cuando el se 
encontraba en España to
reando y yo de novillero. 
Torear con él para mí es 
mucha responsabilidad», 
afirmó el cantante. Efe.

Una mujer de Totana 
(Murcia) asegura ser la 
abuela más joven de 
España, con 33 años y un 
nieto de tres

La vecina del municipio murciano de Totana María 
Ascensión Marín, de 33 años y que tiene un nieto de tres, 
aseguró que es la abuela más joven de España, y que des
cubrió este hecho cuando tuvo conocimiento de que otras 
mujeres mayores que ella decían serio.

María Ascensión tuvo a su hija Elena Espejo a los 14 
años, quien a su vez fue madre a los 16, lo que la convirtió 
en abuela cuando tenía 30 años y un mes.

Según María Ascensión, ser madres en la adolescencia, 
tanto ella como su hija, «nos ha unido mucho» porque «aparte 
de la relación lógica que puede existir entre madre e hija, 
somo amigas e incluso salimos juntas por ahí».

Comentó que «ser madre me lo tomé bien porque era 
muy joven y no sabía exactamente cuales eran las conse
cuencias», y que «ser abuela lo asumí peor porque ya co
nocía lo que era ser madre joven».

Recordó que cuando su hija dio a luz a Javier Jerónimo 
los médicos del hospital «me ignoraban porque no pensa
ban que yo fuera la abuela de la criatura, sino que creían 
que era una hermana de la embarazada».

Informó también de que su otro hijo, de 10 años, Ricar
do, juega con su sobrino «como si fuera su hermano» y le 
fue «indiferente convertirse en tío a los siete años».

María Ascensión, además de ser propietaria de una 
bocatería en Totana, es la directora del departamento de 
Juventud de la Cruz Roja de esa ciudad. Efe.

Elizabeth 
Taylor podría 
estar 
relacionada 
con el 
también 
actor Rod 
Steiger, 
ganador de 
un "Oscar”

El escritor español Javier Marías asegura que con 
el éxito de sus libros no ha cambiado su vida

El escritor español Javier Marías asegura, con motivo de la aparición de la primera edición 
en alemán de su novela «Mañana en la batalla piensa en mí», que con el éxito de sus libros no 
ha cambiado su vida. En una entrevista al semanario austriaco «News», Javier Marias dice que 
a lo sumo, «compro más libros, discos, vídeos y me alojo en hoteles de más categoría cuando 
viajo», explica, y se lamenta de que actualmente un libro so juzgue por el número de ejemplares 
'vendidos.

«Si mis próximas obras no se vendieran bien, lo lamentaría, pero no sería ninguna tragedia», 
y el hecho de que «mis libros sean tan bien recibidos en varios países no es una señal de que otros 
autores puedan tener la esperanza de conseguir el éxito escribiendo lo que les interesa», dice 
el escritor.

Marías, recuerda que de sus primeras novelas sólo se vendieron 2.000 ejemplares y que el 
éxito le llegó inesperadamente.

En Austria, se hizo famoso de la noche a la mañana, en 1996, con su novela «Corazón tan 
blanco», de la que en dos semanas se vendieron 80.000 ejemplares.

Ese éxito llegó después de que Marcel Reich-Ranicki, llamado el papa de la crítica literaria 
.alemana, calificase el libro, en un conocido programa de TV, de obra maestra y a Marías como 
^n autor digno del premio Nobel. Efe.

La actriz Elizabeth Taylor, recuperada de sus últimas do
lencias, parece haber vuelto a las andadas en el área del amor, 
al ser relacionada en las últimas semanas con el actor y ga
nador de un premio «Oscar» Rod Steiger.

Según informa la prensa del corazón en Los Angeles 
(California), Taylor ha mantenido varias citas en esta ciudad 
con el protagonista de «In the heat of the night».

Las informaciones no han sido ni confirmadas ni desmen
tidas por la portavoz de la actriz, María Pignitaro, quien subrayó 
que «no hay comentario alguno sobre la vida personal de la 
señora Taylor».

Otras fuentes menos discretas y más cercanas a la vida 
personal de la actriz han señalado que «Liz» Taylor y Steiger 
son «algo más que viejos amigos».

La actriz, que cumplirá 66 años el mes próximo, sigue 
manteniendo el cabello canoso, estilo que adoptó desde que 
el pasado año tuvo que raparse la cabeza para ser operada de 
un tumor cerebral.

Casada en ocho ocasiones, dos de ellas con el también 
actor Richard Burton, la protagonista de «Butterfield 8» aseguró 
hace tan sólo un año que si alguien vuelve a oiría mencionar 
la palabra «matrimonio» lo mejor que podrían hacer es dar
me un guantazo». Efe.
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La producción de cine español de 
1997, la mejor de hace muchos años

El presidente de la Academia 
de Cine, José Luis Borau, no ha 
dudado en calificar la producción 
de 1997 como «la mejor de hace 
muchos años», en la que se man
tiene la tendencia alcista, y prue
ba de ello es que las 25 películas 
españolas más taquilleras del 
pasado año llegaron a recaudar 
casi 6.000 millones de pesetas.

Este es un dato que se despren
de del informe anual que sobre 
la producción cinematográfica 
española realiza la Academia de 
Cine, y en el que se observa que 
la recaudación de 1997 ha ido en 
alza, con 17 películas que supe
raron los 100 millones de pese
tas en taquilla.

En la producción de las 78 
películas realizadas en 1997 se 
invirtieron unos 20.000 millones 
de pesetas, según el informe.

El estudio ha sido realizado 
sobre esas 78 películas -que al 
final del 97 contaban con la lla
mada copia estándar, esto es, cuya 
producción ya había sido finali
zada-, y de él se desprende que 
se han hecho menos cintas que 
en 1996, en el que se produjeron 
90 filmes, «que sembraron la voz 

de alarma ante la incapacidad de 
absorción del mercado», señaló 
Borau en la presentación del 
informe.

«Este año -explicó- se han 
hecho menos películas, pero 
mejores, con un presupuesto 
medio que superó los 100-150 
millones de pesetas de otros años, 
hasta alcanzar una media de 200- 
300 millones. Lo que significa 
que se han invertido más medios 
y el resultado es una mayor ca
lidad».

También ha aumentando el 
número de espectadores, hasta al
canzar una cuota de mercado 
histórica para las películas espa
ñolas, el 13 por ciento, que en 
los últimos días de diciembre, con 
los estrenos, llegó a un «espec
tacular 20 por ciento, lo que nos 
situó en el segundo puesto de la 
Unión Europea», indicó Borau.

El presidente de la Academia 
reveló que, por primera vez en 
los últimos años, «el drama ha 
sido el género rey en el cine, por 
encima de la comedia, que lle
vaba copando este puesto de 
forma histórica. Además se ha 
abierto un gran abanico de gé

neros, que han llegado más al 
espectador, al verse implicado en 
esas tramas».

En el informe se comprueba, 
sin embargo, que se mantiene la 
atomización de la industria (de 
las 120 productoras que empren
dieron algún proyecto en 1997, 
98 sólo han realizado una pelí
cula), lo cual es «sintomático de 
una debilidad que se debe com
batir», indicó Borau.

Uno de los datos más opti
mistas en la consolidación de la 
industria cinematográfica es la 
mejoría del sector de la distri
bución pues, por primera vez, más 
de la mitad de las películas pro
ducidas el pasado año han sido 
distribuidas por empresas espa
ñolas, dejando muy por debajo a 
las grandes multinacionales de 
distribución.

La apertura del abanico de gé
neros ha evitado que exista un 
«argumento medio» en las pelí
culas, y se han tratado múltiples 
variantes sobre temas como la 
pareja, la familia, la mirada in
fantil hacia el mundo, las muje
res, el sexo, los psicópatas, la 
adolescencia, el paro , etc. Efe.

i«

L..•

María José Cantudo elude 
comparaciones entre "Leandras"

La actriz María José Cantudo ha eludido, con motivo del reciente reestreno en Madrid de 
la revista «Las Leandras», cualquier comparación con versiones anteriores, porque asegura 
que «la Cantudo es la Cantudo y mis leandras son sólo mías de la forma en que yo las hago», 
explicó a Efe. Esta revista, del maestro Francisco Alonso, que fue popularizada por Celia 
Gámez en la posguerra, es una de las piezas claves dentro de la trayectoria profesional de la 
Cantudo, que la representa desde hace 15 años y, ahora, «Pichi» y «Los Nardos» vuelven a 
escucharse en el Teatro Maravillas.

«Quería haberlas repuesto más adelante -agregó- pero el 50 aniversario de la muerte del 
maestro Alonso, que se cunple este año, hizo que pospusiera el otro proyecto donde pensaba 
trabajar», comentó la actriz a Efe.

Por superstición, no aclara cuáles serán sus planes de trabajo tras «Las Leandras», obra que 
produce y protagoniza, aunque no niega que será el teatro el escenario elegido, porque «ahora, 
muchos actores se van a las televisiones y, si todos les seguimos, ¿quiénes harán teatro?», 
explicó María José Cantudo. Sobre la revista dijo que no tiene «ni pajolera idea» acerca del 
género «porque yo no he visto nunca una revista, aunque tengo entendido que Celia Gámez, 
desde que estrenó esta obra (Las Leandras), en 1931, ha sido la figura clave de la comedia 
musical de este país».

Explicó que «la salud de la revista es la de los empresarios que, o no tienen dinero o no 
quieren arriesgarse. Yo me lo puedo permitir, porque entre otras cosas, no tengo que pagar la 
costosa nómina que tendría que darle a la Cantudo por sus representaciones».

Niftieias breves

El protocolo español, 
uno de los más modernos

España es «uno de los paí
ses más modernos de la UE 
en la forma de concebir el 
protocolo, pero, aún así, ne
cesita más profesionales de
dicados a esta actividad», 
comentó en Logroño el direc
tor del Instituto de Estudios 
de Protocolo, Carlos Fuentes.

Los músicos de la 
Filarmónica de Viena, a 
olvidarse del pinchazo 
de Madrid

Los músicos de la 
Filarmónica de Viena inten
taron anoche, con su tradicio
nal baile de enero, olvidarse 
al menos por un momento de 
su reciente revés de Madrid, 
donde su interpretación del 
Bolero de Ravel fue abucheada 
por el público.

Los músicos de la 
Filarmónica de Viena, a 
olvidarse del pinchazo 
de Madrid

Los músicos de la 
Filarmónica de Viena inten
taron anoche, con su tradicio
nal baile de enero, olvidarse 
al menos por un momento de 
su reciente revés de Madrid, 
donde su interpretación del 
Bolero de Ravel fue abucheada 
por el público. Efe.

La directora de ARCO 
dice que no hay incentivos 
físcales adecuados para el 
mercado del arte

La Feria Internacional de Arte Contemporáneo tiene «un 
gran prestigio mundial», pero cuenta con «debilidades» como 
la ausencia en España de un mercado estructurado y la falta 
de incentivos fiscales adecuados, dijo ayer Rosina Gómez- 
Baeza, directora de ARCO.

Estos fueron algunos de los problemas que Gómez-Baeza 
destacó al presentar en Madrid la XVII edición de la Feria, 
que tendrá lugar del 12 al 17 de febrero con la participación 
de 204 galerías, de las cuales 94 son españolas y 110 extran
jeras.

Portugal, del que acuden 18 galerías, será el país invitado 
en esta ocasión, en la que las principales novedades son los 
programas «The 20th Century Revisited» y «Proyect Rooms».

El primero de ellos pretende la recuperación de grandes 
artistas del siglo XX, que marcaron las vanguardias históri
cas anteriores a 1970, mientras el segundo acoge propuestas 
individuales de artistas diseñadas en exclusiva para ARCO.

Esta última sección exhibirá un total de 30 instalaciones 
-una por artista y galería-, de las cuales ocho son latinoame
ricanas, otras tantas portuguesas y catorce de otras naciona
lidades.

De cara al futuro, los organizadores tratan de disminuir la 
presencia española y aumentar la internacional, que este año 
representa el 55 por ciento de la participación global.

«A pesar de los altibajos, nuestra Feria siempre ha ido hacia 
arriba» afirmó Adrián Piera, presidente del Comité ejecutivo 
de IFEMA, quien planteo la necesidad de que el crecimiento 
de ARCO «sea controlado, porque ese es el éxito de nuestra 
Feria».

«ARCO ha animado la existencia de otras ferias en Espa
ña, pero su singularidad es haber entrado en los grandes cir
cuitos internacionales», precisó Piera, para quien «una de las 
emociones» de este encuentro anual «es el descubrimiento de 
nuevos valores artísticos». «El picasso del 2020 está ya ex
poniendo en ARCO. Nuestra labor es descubrirlo», agregó el 
presidente del Comité Ejecutivo del Instituto Ferial Madrile
ño. Efe.

M.C.D.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

HOROSCOPO
LIBRA. Dolores de cuello por mala 
postura. Demuestre sin miedo que 
tiene razón al actuar de la forma que 
lo está haciendo.NUMERICO SOPA DE LETRAS

tas letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
as dan los valores atribuidos a dos de las letras
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GÉMINIS. Su salud sigue magní
fica. Su seguridad unida a su intui
ción le indicará como debe actuar en 
esta ocasión. Regular en el amor
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CÁNCER. Salud excelente. Hoy el 
ambiente le será hostil y habrá de 
luchar duro para vencer la oposición 
que encontrará en tomo suyo.

CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Resuelva cunato antes esas cuestio
nes pendientes y liquide sus deu
das. Cambie de táctica en el amor
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ACUARIO. Modere sus vicios. Su 
egoísmo y su deseo de enriquecerse 
en poco tiempo le podrían perjudi
car. No se entusiasme en el amor

panal ENIGMATICO
PISCIS. Salud buena. Mucho cui
dado con lo que habla; alguien 
podría aprovecharse de sus pala
bras, Actúe con más naturalidad en 
el amor

Escribir cada palabra en círculo según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.
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Extraña

•

1
1

Exclamación 

Distraído

1

RÍO francés 
Yunque de 

platero

1 Apócope 
Furor 

Nola musical

Diiyo suelto 
Símbolo 
químk» +

+
1

♦ Ne roniano 
Igual, 

semejante

Resto de tela 
Decadencia 

Azufre

10

2

3

4

8

6

9

5

9

11

HORIZONTALES.- 1: País del Asia Central.- 2: Epístola. Baja las velas o las 
banderas.- 3: Dinastía de la antigua Persia.- 4: Al revés, cierto tejido. Altar. 
Cierto metal.- 5: Envuelvan. Antigua región del NE de Palestina de cuyo nom
bre deriva una de las lenguas semíticas.- 6: Ente. Cierto animal.- 7: Peña. 
Antigua ciudad asiria.- 8: Jaleo. Onda. Conjunción.- 9: Toro sagrado de los 
egipcios.- 10: Conozco. Vocal repetida. Nombre de consonante. Negación.- 11: 
Mediarían para conciliar a los desavenidos.

VERTICALES.- 1: Silenciarios.- 2: Doctor o sabio de la ley entre los mahome
tanos. Percibí. Conjunción latina.- 3: Dícese de la ornamentación caprichosa 
en arquitectura, a base de animales, quimeras y follajes (PI).- 4: Anude. 
Nueva. Al revés, rosiga.- 5: Al revés, quieren. Al revés, orfeón.- 6: Período de 
tiempo. Flanco.- 7: Saludable (Femenino). Apropiada.- 8: Prefijo. Agarradero. 
Al revés, denoté alegría.- 9: Ardientes.- 10: Montón de paja. Antigua ciudad 
caldea. Símbolo químico.- 11: Causaron sorpresa, estupor.

ARIES. Haga más ejercicio y no 
sea tan comodón. No se busque más 
complicaciones de las que actual
mente tiene. Día bastante malo para 
el amor
TAURO. Salud muy buena. No se 

' inmute oiga lo que oiga; alguien 
trata de hacerle perder la calma. Sin 
cambios en el amor. Amor bien

ESCORPIO. Salud excelente. No 
obre de forma impulsiva con todos 
cuantos le rodean. En el terreno sen
timental las cosas siguen estupen
das
SAGITARIO. Su salud dejará 
mucho que desear. La influencia de 
cierta persona no le beneficia lo más 
mínimo. Mal en el amor

¿

LEO. Su salud sigue fabulosa. No 
se deje influir por nadie a la hora de 
tomar decisiones. No viva en las 
nubes y trate de comprender más a 
su pareja
VIRGO. Salud regular. Todo mar
chará como la seda; sus preocupa
ciones carecen de fundamento. 
Posible incidente negativo en el 
amor

1: Combustible.- 2: Ramo.- 3: Nombre de 
varón.- 4: Retal.- 5: Resalto que, como refuerzo 
o adorno, suele haber en muchos edificios.- 6: 
Ando.- 7: Barnizado.- 8: Viaje lleno de peligros.- 
9: Erial muy extenso.- 10: Sutil, vaporosa.- 11: 
Seducen, captan.- 12: Económica.

nunoid wmiwunmnu'í
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Molina señaló que le hubiese gustado 
triunfar en el conjunto levantino, del 
que tuvo que marcharse por falta de 
oportunidades en el equipo

El portero atlético mostró estar muy contento en el conjunto rojiblanco

Molina desconoce una supuesta 
oferta del conjunto valencianista

José Francisco Molina, por
tero del Atlético de Madrid 
que se está consagrando 
como un gran portero, dijo 
que desconoce una supues
ta oferta del Valencia para 
hacerse con sus servicios, 
comoayer publicó un diario 
deportivo madrileño.

Efe “ Madrid

«No sé nada de una oferta del 
Valencia. Lo único que conoz
co de este asunto es lo que ha 
publicado la prensa. Estoy muy 
bien en el Atlético y mientras me 
quieran es muy difícil que me 
vaya. Pero esto es lo de siem
pre, si el club quiere traspasar
me el equipo al que me gustaría 
ir es el Valencia», dijo.

Molina señaló que le hubie
se gustado triunfar en el equipo 
levantino, del que tuvo que 
marcharse por falta de oportu
nidades, y que cree que la junta 
directiva del Atlético de Madrid 
no tiene previsto traspasarle.

El portero del equipo madri
leño manifestó que su cláusula 
de rescisión (1.500 millones) le 
parece muy elevada y que no cree 
que ningún club esté dispuesto 
a hacerla efectiva para hacerse 
con sus servicios.

«Es mucho dinero. Está cla
ro que uno vale lo que quieran 
los demás o lo que están dispues
to a pagar. Si lo pagan lo valdré, 
si no no. Pero a mi me sigue 
pareciendo mucho», dijo.

Molina señaló que los rumo
res que colocan a Santiago 
Cañizares en el Atlético de

La junta del Real Madrid no 
cuestiona la labor de Heynckes

Efe - Madrid

La junta directiva del Real 
Madrid, representada por Anto
nio Méndez, afirmó que no se 
ha cuestionado la continuidad de 
Jupp Heynckes y apostó por las 
categorías inferiores del club y 
por la sección de baloncesto.

Pese a la dimisión aceptada 
del responsable de la sección de 
baloncesto del club, Eduardo 
Peña Abizanda, la junta directi
va confirmó la continuidad del

El Atlético de Madrid no se ve privado de los rumores sobre cambios y fichajes.

Madrid la próxima temporada le 
parecen «normales» porque es 
«un gran portero que termina 
contrato» y que el que el 
respresentante de ambos (Alber
to Toldrá) es el mismo, contri
buye a dar «mucho más juego y 
morbo a los medios».

El portero del Atlético de 
Madrid ve muy difícil su 
inclusión dentro de los 22 hom
bres que disputarán el próximo 
Mundial, a pesar de lo cual está 
dispuesto a trabajar muy duro 
para llegar a Francia.

baloncesto en el club pese a que 
esta sección es deficitaria eco
nómicamente.

Asimismo, Antonio Méndez 
expresó su apoyo a los equipos 
de categorías inferiores ya que 
la junta directiva considera que 
son el sustento del primer equi
po.

Otro asunto tratado en la re
unión de la tarde de ayer fue la 
renovación del guardameta San
tiago Cañizares, del que espe
ran que continúe en el club pese

«No sólo están Zubizarreta 
y Cañizares. El nivel es muy 
bueno ahora en España. Están por 
ahí Prats, César, Toni... El se
leccionador decidirá. En estos 
cuatro o cinco meses lo único que 
me queda es trabajar para que 
se acuerde de mi», dijo.

Por otra parte, el israelí Avi 
Nimny, interior zurdo de 25 años 
procedente del Maccabi de Tel 
Aviv, se entrenó ayer por primera 
con el Atlético de Madrid, des
pués de que en la tarde del miér
coles se resolviesen los proble

a los problemas que se están pro
duciendo.

La junta directiva se encuen
tra a la espera de la contestación 
del jugador ante la oferta que le 
han realizado.

La eliminación del Real 
Madrid ante el Alavés en la Copa 
del Rey ha supuesto un duro revés 
para club, aunque Antonio 
Méndez afirmó que esperan que 
no se convierta en un obstáculo 
para conseguir el resto de obje
tivos de la temporada.

mas con su represetante que le 
impedían participaren las sesio
nes preparatorias.

Nimny, 35 veces internacio
nal con Israel, próximo rival de 
España en la fase de clasifica
ción para la Eurocopa del año 
2000, no habló con ningún me
dio de comunicación, ya que el 
club se lo ha impedido hasta que 
no sea presentado oficialmente.

La presentación del nuevo 
jugador atlético se ha demora
do como consecuencia del via
je del director general del club.

El entrenador blanco, Heynckes.

El Real Madrid se 
juega su liderato 
en su salida al 
campo de la Real 
Sociedad

Efe - Madrid

El Real Madrid, que fue eli
minado de la Copa del Rey por 
el Alavés, de Segunda División, 
viajará a San Sebastián este fin 
de semana para enfrentarse con 
la Real Sociedad en partido de 
la vigésima segunda jomadade 
Liga, y donde el líder puede 
perder su privilegiada posición, 
ya que los vascos siguen invic
tos en liga en Anoeta en lo que 
va de temporda.

La escasa y sufrida victoria 
del Real Madrid sobre el 
Salamanca en el Bernabéu (1- 
0) el domingo pasado, confir
ma que los de Chamartín atra
viesan por un mal momento de 
juego, aunque la Real Sociedad 
también fue eliminada de la 
Copa y en la última jomada cayó 
derrotada en Santander (3-1), lo 
que quizás sea un aliciente para 
el técnico madridista Jupp 
Heyckes.

Pero la Real Sociedad, que 
es tercera en la clasificación con 
36 puntos, siete menos que el 
Real Madrid, intentará aprove
charse del bajón de los madri
leños, para así consolidar su 
posición y seguir soñando que 
el título de Liga lo pueden te
ner a su alcance.

Otro de los partidos fuertes 
de la jomada es el que disputa
rán en La Coruña el Deportivo 
y el Barcelona, un duelo en el 
que gallegos y catalanes se jue
gan mucho. Los primeros pot 
salir de los puestos de abajoy 
los segundos por recuperar el 
liderato y la moral tras sus úl
timos tropiezos.

El varapalo sufrido por o 
Barcelona, tras la remontada del 
Valencia en el Camp Nou (3' 
4), puede pasarle factura a los 
hombres de Van Gaal en el es
tadio de Riazor y ahondar aun 
más su crisis, pero Jo^ 
deportivistas no están tan finos 
como en otras temporadas y ^‘ 
resultado es toda una incógn’"

Por su parte, el Atlético o 
Madrid, que también fue eli^'‘ 
nado de la Copa del Rey y 
rrotado en el estadio de Zornl 
por el Valladolid (2-1), red 
en el Vicente Calderón 
Athletic de Bilbao, en un mn 
momento para los madrileño' 
porque una nueva derrota P9"^ 
dría en entredicho al técni 
Radomir Antic. . j

En los puestos de abajo, 
Tenerife, que es P®f‘’^^^’'^yñ 
recibe al Compostela, e” ^^ 
partido en el que los g^^’^^^p 
aventajan a los insulares en 
sólo dos puntos, por lo que 
victoria de los primeros poO 
sacarles no sólo del 
directo, sino también o^ 
lugares de promoción que 
ra ocupan.
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Los azulsrana eliminaron a los levantinos de la Copa del Rey en un partido muy disputado

El brasileño Rivaldo resolvió la eliminatoria
ante un Valencia que llevó la iniciativa

Valencia 1

Barcelona 3

VALENCIA: Zubizarreta, 
Anglomá, Soria (Morigi, m. 
60), Djukic (Juanfran, m. 
72), Cáceres, Carboni, 
Milla, Mendieta (Ilie, m.46), 
Farinós, Ortega y López..

BARCEL0NA:Hesp,Rei- 
ziger, Abelardo, Celades, 
Bogarde, De la Peña (Na
dal, m. 76), Luis Enrique, 
Sergi, Figo (Amor, m. 70), 
Anderson (Giovanni, m. 61) 
y Rivaldo.

Arbitro: López Nieto (co
legio andaluz). Amonestó 
porel Valencia a López, Or
tega, Carboni, Milla y Cá
ceres y por el Barcelona, 
a Rivaldo, Amor y 
Bogarde.por protestar.

Goles: 0-1, m. 26, Rival- 
do, de penalti. 1-1, m. 69: 
Anglomá. 1 -2, m. 79: Rival- 
do. 1-3, m. 90: Giovanni.

Inc¡dencias:partido de 
vuelta de octavos de final 
de la Copa del Rey, dispu
tado en el campo de 
Mestalla ante 48.000 es
pectadores.

Efe ■ Valencia

La calidad de Rivaldo dio 
al Barcelona la clasificación para 
cuartos de final de la Copa del 
Rey, en un partido muy nivela
do en el primer tiempo y de 
superioridad local hasta el 1-2, 
cuando una acción individual del 
delantero brasileño aseguró el 
pase al equipo catalán.

Aunque la defensa del Bar
celona se mostró nerviosa a lo 
largo del encuentro, en esta 
ocasión no llegaron los goles de 
los últimos minutos, habituales 
en los partidos más recientes, 
entre otras cosas gracias a la 
entrada de Nadal y Amor y el 
tanto del último minuto fue un 
lujo de Rivaldo, que concretó su 
compatriota Giovanni.

El encuentro dio comienzo 
con cierta cautela por parte de 
ambos equipos, conscientes de 
que un gol, por uno u otro ban
do, podía ser determinante en la 
eliminatoria. El Valencia, con 
balones largos, demostró más 
profundidad que un Barcelona 
irregular, cuyo juego se basaba 
en la capacidad individual de 
Rivaldo y Figo.

En el minuto 25, una caída 
de Luis Enrique, tras una entra
da de Cáceres, fue castigada por 
el colegiado con penalti, lo que 
supuso el 0-1 , tras el lanzamiento 
de Rivaldo, entre las protestas 
de un público que entendía que 
no era falta.

La ventaja en el marcador

asentó al Barcelona, que encon
tró huecos al contragolpe, ante un 
Valencia que necesitaba repetir 
la gesta del lunes si quería acce
der a los cuartos de final.

El Valencia se mostró muy 
ofensivo y dispuso de varias oca
siones de gol en los primeros 
minutos de la segunda parte, ante 
un Barcelona replegado y sin 
apenas salida, la falta de sereni
dad en los últimos instantes im
pidió la igualada, hasta que 
Anglomá, en el segundo palo, 
cabeceó a gol un centro de Orte
ga. El Valencia tuvo a partir de 
entonces al Barcelona contra las 
cuerdas, pero en el minuto 79, 
una acción aislada de Rivaldo 
sentenció la eliminatoria. Rivaldo demostró ei iValencia su calidad. efe

®

Aguilera dice que estará con 
la selección a pesar de su lesión

Efe ■ Madrid

Carlos Aguilera, defensa del 
^tlético de Madrid, que no pudo 
J*Jgar el encuentro de Copa del 
pasado martes por culpa de una 
Esguince lateral externo en la
''Odilia derecha, dice que estará 

lunes con la selección para 
o>sputar el encuentro amistoso 
oel miércoles ante Francia.

«Hoy no he forzado en el 
^otrenamiento porque el sába- 
V 00 puedo jugar al estar san- 
^'onado. Estoy tranquilo, la re
cuperación va bien y el lunes es
poro estar al ciento por ciento 
P?.ra viajar con la selección», 
ílijo.

Aguilera dijo que era «un 
^otivo de satisfacción» que el 
oieccionador español, Javier 
'Omente hubiese vuelto a con- 
^r en él y que el aparecer en la 
ouvocatoria para el encuentro 

I^JJ^istoso ante Francia era una 
^^^^* P^^^ estar entre los 

hombres que disputarán el

Mundial, aunque aún no se ve 
en él.

El lateral se mostró de acuer
do con la opinión de Clemente 
de que el encuentro era un par
tido oficial más que un amisto
so.

«El encuento ante Francia es 
muy importante, no sólo por 
contra quien jugamos sino por
que servirá para inaugurar el 
estadio que acogerá la final del 
Mundial. Va ser una buena prue- 
ba de toque para ver cuáles van 
ser nuestras posibilidades. Ade
más, llevamos muchos encuen
tros sin perder y queremos se
guir así», dijo.

Aguilera dijo que los altiba
jos que están sufriendo los equi
pos de la Liga española vienen 
motivados por los numerosos 
encuentros que deben afrontar 
y que esto viene sucediendo en 
los últimos años, aunque sólo 
ahora se le está dando mayor 
atención, porque ahora también 
los padecen el Real Madrid y el 
Barcelona.

Para 11 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ b hace, en gran medida, gracias al interés

de personas como tú.

■K- 

.é‘

Si quieres ayudar, ¡nfórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

•ACM» 
moowg uHiDASwro 
L05 REFD5IADD5

M.C.D.



38 Viernes, 23 de enero de 1998 DEPORTES La Tribuna

El seleccionador dio a conocer la lista para el partido amistoso contra Francia

Clemente: ”Raúl es un deportista 
íntegro y el que más trabaja"

Efe ■ Valencia

Javier Clemente, selecciona
dor nacional español, alabó ayer 
la condición humana y futbolís
tica del delantero del Real Ma
drid, Raúl González, al que de
finió «como un deportista ínte
gro, que se cuida y está en gran 
forma y que en su equipo es quien 
más trabaja».

Clemente no dudó ayer en su 
conferencia de prensa en ensal
zar la labor que desempeña Raúl 
en el Real Madrid. «Un sector 
de la prensa comentaba que está 
en baja forma, porque no mete 
goles. Yo le he visto y os puedo 
decir que viendo al Madrid, Raúl 
es el hombre más peligroso. Es 
el más incisivo, es cierto que no 
marca tantos goles, pero crea 
siempre cuatro ocasiones de gol 
por partido. Llega arriba con 
fuerza y para llegar con fuelle 
hay que estar en forma y él lo 
está», subrayó el técnico.

Clemente, al ser cuestiona
do sobre el descenso del nivel 
de juego que vive la Liga espa
ñola, argumentó que éste es 
debido «a que los futbolistas 
extranjeros no están al mismo 
nivel que en otras temporadas».

Ver en la grada a Ferrer y 
Nadal, mientras Reiziger y 
Bogarde son titulares, «es una 
situación triste», pero dijo Cle
mente que respetaba el criterio 
de Louis Van Gaal, de la misma 
forma que él siempre pide res
peto en su selección.

Artur Jorge ensayó con Emerson en 
el once inicial ante el Compostela

Efe -Tenerife

Artur Jorge, entrenador del 
CD Tenerife, incorporó al nue
vo jugador del equipo, el brasi
leño Emerson Moisés Costa, al 
partidillo de preparación que 
disputó el posible once que ju
gará inicialmente frente a la SD 
Compostela, el próximo domin
go en el Heliodoro Rodríguez 
López.

El jugador brasileño se situó 
en el centro del campo junto con 
Jokanovic y Robaina y demos
tró una gran fortaleza física en 
esa parcela del terreno ante los 
componentes del equipo filial, 
que les dificultaron su juego e 
incluso se adelantaron en el 
marcador, que al final registró 
un empate a un gol.

A la vista del ensayo de Artur 
Jorge es muy posible que el 
domingo actúe Emerson, juga
dor de veinticinco años y de gran

fi^

Rí ^1
La Selección española se enfrentará a Francia en partido amistoso el día 26.

Clemente confirmó que si el 
FC Barcelona, en las últimas 
jornadas, es ya campeón con 
diferencia sobre sus rivales, o si 
está alejado del título y ha cum
plido con sus objetivos deporti
vos, solicitaría al club azulgrana 
y a Van Gaal que cuatro o cinco 
de los internacionales se some
tieran a un trabajo específico en 
la selección.

fortaleza física, recientemente 
fichado del equipo inglés 
Middlesbrough.

Otra de las novedades ante el 
Compostela podría ser la vuel
ta de Antonio Mata al eje de la 
defensa, tras recuperarse de la 
lesión de rotura de fibras que 
sufrió ante el Celta de Vigo, 
partido jugado en casa el 9 de 
noviembre de 1997.

El capitán del CD Tenerife, 
Felipe Miñambres, que disputó 
la segunda parte del partidillo, 
se tuvo que retirar por sobrecarga 
muscular atendiendo a las indi
caciones de los médicos.

El jefe de los servicios mé
dicos, Joaquín González, mani
festó que Felipe todavía no está 
al ciento por ciento y sigue la 
fase de recuperación, puesto que 
no se han cumplido las dos se
manas que previeron los servi
cios médicos para su recupera
ción total.

Javier Clemente dio a cono
cer ayer la lista de convocados 
para el partido amistoso contra 
Francia, que se disputará el 
próximo día 28 y que servirá para 
inaugurar el Estadio de Francia, 
situado en Saint Denis.

La lista de convocados, que 
viajarán a París el día 26, es la 
siguiente: Athletic de Bilbao: 
Alkorta, Etxeberria y Roberto

S'í<

Artur Jorge tiene clara la alineación contra el Compostela.

Ríos.
Atlético de Madrid: Aguilera, 

Kiko y Lardin FC Barcelona: 
Abelardo, Amor, Ferrer, Luis 
Enrique, Nadal, Pizzi y Sergi.

Betis: Alfonso.
Real Madrid: Cañizares, 

Hierro y Raúl.
Valencia: Zubizarreta.
El encuentro comenzará a las 

20.50.

José Antonio 
Camacho cree 
lógico que sus 
jugadores aspiren 
a jugar la UEFA

Efe - Barcelona

Jose Antonio Camacho, en
trenador del RCD Espanyol, 
consideró ayer lógico que los 
jugadores aspiren a participar 
en competiciones europeas, en 
relación a las declaraciones 
efectuadas por el francés Nico
lás Ouedec, quien el miércoles 
dijo que lucha por clasificar a! 
equipo para la Copa de la UEFA.

«Si se le pregunta a un juga
dor y dice lo contrario lo echa
ríamos del equipo», dijo 
Camacho, quien cree que los 
planteamientos esta temporada 
son diferentes y que el conjun
to blanquiazul aspira «a ser 
campeón de Liga, no a jugar la 
UEFA», señaló.

«Si desde el comienzo el club 
hubiera pretendido jugar la tem
porada que viene la Copa de la 
UEFA el planteamiento hubie
ra sido distinto», reconoció.

Camacho se mostró moles
to por el hecho de que trascen
diera la posibilidad de que este 
verano el Espanyol participara 
en la Copa Intertoto, competi
ción que se disputa en julio y 
en la que aspiran a participar 
también ocho equipos españo
les más (Atlético de Madrid, 
Athlétic de Bilbao, Real Socie
dad, Zaragoza, Celta, Deporti
vo, Tenerife y Salamanca).

«Yo ya tengo bastante con 
entrenar y ganar al Oviedo el 
domingo. Esta es una cuestión 
interna del club y antes de que 
salga a la luz pública tengo que 
hablar con ellos (los miembros 
de la directiva)», dijo Camacho.

Kresic trata de 
cambiar la 
mentalidad del 
equipo para 
centrarse en la liga

Efe - Valladolid

El entrenador del Real Va
lladolid, Sergio Kresic, dirigid 
ayer por la tarde un suave en
trenamiento «en el que he tra' 
tado de cambiar la mentalidau 
del equipo, que debe dedicarya 
todos sus esfuerzos a la Liga’*' 
comentó a EFE.

El técnico croata aconsejoa 
sus hombres que el partido 
anoche ante el Mérida ya 
«algo pasado» y que ahora tie* 
nen que pensar en el próxima 
compromiso ante el Salamanca 
«que es importantísimo»-

La sesión consistió en un 
carrera continua a ritmo le”^' 
con estiramientos musculares^ 
finalmente, con un partido^ 
el que enfrentó a los Q^^/j 
jugaron ayer y al equipo fd» 
en el estadio «José Zorrilla’*'

El canterano Benjamín ^^ 
mostró muy recuperado de 
lesión de tobillo, por lo que u^ 
muchas posibilidades de reap 
recer ante el Salamanca -
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Abizanda dimite 
como responsable 
de la sección de 
Baloncesto del 
Real Madrid

Efe - Madrid

La junta directiva del Real 
Madrid aceptó en la reunión de 
ayer por la tarde la dimisión del 
directivo responsable de la sec
ción de baloncesto del club, 
Eduardo Peña Abizanda, por 
motivos personales.

Hasta el próximo sábado no 
se hará efectiva la dimisión ya 
que Peña Abizanda tiene pre
visto viajar hoy a Munich para 
mantener una reunión con los 
representantes de la FIB A en la 
que presentarán los proyectos 
para la Euroliga del 2000.

El vicepresidente Antonio 
Méndez, que ejerció de porta
voz, anunció que los motivos de 
la dimisión de Peña Abizanda 
se deben exclusivamente a cues
tiones personales, y no están 
relacionados con las noticias 
publicadas hoy sobre la posible 
desaparición de la sección de 
baloncesto del club.

Respecto a esta noticia, la 
junta directiva ha querido de- 
jarclaro que en ningún momento 
han cuestionado la existencia de 
la sección de baloncesto aun
que ésta sea económicamente 
deficitaria. Asimismo han que
rido señalar que la mayoría de 
los socios apuestan por la con
tinuidad de la sección.

Arantxa Sánchez Vicario y Berasatesui sisuen adelante

Albert Costa plantó cara 
a Agassi, pero perdió

Efe - Melbourne

El estadounidense Andre 
Agassi acabó en tres horas y diez 
minutos de gran tenis con Albert 
Costa por 6-4, 6-4, 2-6 y 7-5 
eliminándole en la segunda 
ronda del Abierto de Australia.

En esta jornada, Arantxa 
Sánchez Vicario y Alberto 
Berasategui avanzaron a la ter
cera ronda. La catalana, al en
dosar un doble 6-0 a la rusa 
Elena Makarova. El vasco, con 
un concluyente victoria contra 
el ucraniano Andrei Medvedev 
por 6-4, 7-6 y 6-4. No tuvieron 
tanta suerte Julián Alonso, que 
batalló durante cuatro sets con
tra el marroquí Karim Alami 
para perder por 6-7, 6-3, 7-6 y 
6-4, y Cristina Torrens que nada 
pudo hacer contra la francesa 
Mary Pierce (6-1 y 6-2).

Con estos resultados, cinco 
españoles de los 26 que inicia
ron la competición siguen ade
lante. En el masculino, Franciso 
Clavet y Alex Corretja, y 
Arantxa y Conchita en el feme
nino. Clavet se enfrentará hoy

Arantxa Sánchez Vicario se muestra fuerte en sus partidos.

contra el marroquí Hicham 
Arazi, verdugo del ídolo austra
liano Mark Philippoussis, 
Corretja con el francés Cedric 
Pioline y Conchita con la fran
cesa Anne-Gaelle Sidot.

Albert Costa y Andre Agassi

protagonizaron uno de los me
jores encuentros de esta jorna
da. Los dos se enzarzaron en una 
lucha sin tregua, con 
inspiradísimos golpes desde el 
fondo que probaron, por un lado 
la recuperación total de Agassi.

Carlos Sainz: 
ésta ha sido una 
forma 
inmejorable de 
regresar a Toyota

Efe - Montecarlo

El piloto español Carlos 
Sainz, que el miércoles se im
puso en el Rally de Montecarlo, 
declaró que ésta ha sido «una 
forma inmejorable de regresar 
a Toyota», la marca con la que 
en 1990 y 1992 obtuvo sus dos 
títulos mundiales, y que «no hay 
mejor manera de comenzar una 
temporada que con una victo
ria».

Para Sainz, el rally que aca
ba de terminar ha sido «el típi
co Montecarlo, con hielo, nie
ve... y en el que la elección de 
los neumáticos es lo más deli
cado, pero ha asegurado que 
«esta prueba es tan peculiar que 
no sirve para sacar excesivas 
conclusiones».

«Lo que sí puedo decir es 
que el coche se ha portado de 
maravilla. No nos ha dado nin
gún problema. Además de ga
nar, en Montecarlo he tenido 
la oportunidad de recorrer una 
carrera entera y he podido pro
bar muchas cosas en varios 
tipos de superficie. El rally 
también me ha servido de ban
co de pruebas», ha declarado 
Sainz.

«Este coche (Toyota Corolla 
WRC) tiene un potencial estu
pendo», ha afirmado Sainz.

Más del 94% de la ¡pfornoadói )precisa se canaliza por la visión. « LO S^BIA ?
La buena visión disnjinoye la accidentabilidad. ILE INTERESA 1
Durante el dia proteja su visión con ^abs de sol. Sólo el profe>iunal puede oríenfarle. 
Si usa corrección: Es obligatorio llevar lentos de repuesto, a LO SABIAS iJbQ CLHIPLE ?
Su visión puede deteriorarse antes de caducar su perrjiso. Í 0|0 ! Á RECLERpELO!

Í CONXA VIDA NO SE |IJECA I ^
^Dimcdáñ CmL de TmFico •■fe*i^iretaon urui. uc nur _ camPANA I)K Pl^jmíCCION OCllAR ^
? i '^1 Miiiislcrio dd Interior Asociación de Utilidad Pública

M.C.D.202:
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a La casi totalidad de la plantilla del 
Toledo entrenó ayer en la Escuela 
de Gimnasia con gran intensidad, 
algo que le gusta a Sergio Egea

El técnico del Toledo repetirá posiblemente equipo y esquema contra el Hércules el dominso

Gabriel aún no tiene el transfer 
para poder jugar en el CD Toledo
Sergio Egea podra alinear el domingo contra el Hércules a 
cualquier jugador de la plantilla que elija a excepción de 
dos: De la Fuente, que iba a ser operado ayer, y el argentino 
Gabriel, al que aún no le ha llegado el transfer para poder 
jugar en España. El técnico valoró el potencial del Hércu
les, ”uno de los equipos favoritos para subir a Primera”.

R. D. J/Efe - Alicante

Todos los jugadores del Toledo 
están a disposición de Sergio Egea 
aexcepción del argentino Gabriel, 
que aún no ha recibido el transfer 
de su país para poder jugar en 
España. Precisamente de este ju
gador habló Egea, con cuyo tra
bajo aseguró estar muy satisfe
cho: "Es un delantero, rompedor, 
de gran físico", comentó.

El técnico pudo contar para 
el entrenamiento de ayer en la 
Escuela de Gimnasia con toda la 
plantilla, veinte jugadores, a ex
cepción del portero De La Fuen
te, que en la tarde de ayer tenía 
que ser operado en la clínica Santa 
Elena de Madrid por el doctor 
Guillén.

Acerca del descanso que dio 
a Benito y a Villa^illa, dijo que 
prefiere que los jugadores avisen 
cuando estén algo cargados, "ya 
que a estas alturas de la tempo
rada no queremos tener lesiones 
por tirones que pueden suponer 
uno o dos meses".

Por las palabras de Egea, no 
parece que vaya a haber cam
bios respecto al equipo titular que 
ha venido alineando en los últi
mos encuentros: "Lo están ha

ciendo muy bien y no habrá cam
bios si nadie se duerme".

Del rival del domingo, el Hér
cules, afirmó que tiene un plan
tel muy bueno, que es uno de los 
favoritos para ascender y se ha 
reforzado con seis o siete juga
dores de calidad. Está tranquilo 
porque según él el Toledo ha 
demostrado que puede jugarle de 
tú a tú a cualquiera.

Volverá a emplear contra el 
Hércules el 5-3-2 que le está 
dando resultado. De los nuevos 
afirmó que se están acoplando 
muy bien: "Muy bien Raúl Igle
sias, hemos acertado con el fi
chaje, pero también Villalvillaestá 
haciendo muy buenos partidos 
este año; Mora está disputándo
le el puesto a Varela, David y a 
Rufete por banda derecha".

Respecto a la última hora del 
club, como adelantó Onda Cero 
Toledo, el Comité de Apelación 
de la Federación ha estimado el 
recurso presentado por el club 
acerca de la última tarjeta de Ariel 
Graña y se la ha quitado. Asimis
mo, se ha adelantado el partido 
Rayo Vallecano-Toledo, que será 
el sábado 31 a las seis de la tar
de, a petición del club madrileño.

Por lo que se refiere a la ac-

7.

Egea no se fia de los flojos resultados del Hércules en sus desplazamientos. MOISES SOTO

tualidad del Hércules, Flavio 
Maestri y Josip Visjnic están des
cartados para el partido del próxi
mo domingo al no evolucionar fa
vorablemente de las molestias que 
vienen sufriendo en los últimos 
días.

El delantero peruano, pese a 
haberse entrenado en las dos 
últimas sesiones, continúa sufrien
do una tendinitis en el tendón de

Aquiles, por lo que seguirá unos 
entrenamientos especiales. Por 
su parte, Josip Visjnic sufre unas 
fuertes molestias en los abductores 
que le impiden entrenarse con 
normalidad.

Ambos jugadores han sido des
cartados por David Vidal, quien 
no quiere precipitar su reapari
ción. El equipo herculano recu
pera para el partido ante los to

ledanos a Redondo y Giner tras 
haber cumplido ambos su sanción 
federativa.

Respecto a los fichajes, Vidal 
ha señalado que "están a un 60^ 
físicamente, pese a lo cual no 
descarto la inclusión de algup^ 
en el equipo ante el Toledo", dijo. 
Sobre el equipo castellano, o* 
preparador gal lego manifestóque 
"es un equipo en alza".

El Talavera quiere sacarse su 
espinita con el Sporting B

Raquel JIMENEZ

El Talavera C.F. viaja este fin 
de semana a Gijón para enfren
tarse, el Sporting B en las insta
laciones de Mareo, el domingo a 
las once y media de la mañana.

Los blanquiazules afrontan 
este partido después de estar 
invicto durante :ocho jornadas 
consecutivas, y el filial 
sportinguista recibe a los 
talaveranos como líder del Gru
po I de Segunda B y con tan sólo 
una derrota en el actual campeo
nato liguero.

El entrenador del conjunto 

talaverano, Gregorio Manzano 
asegura que su equipo ño sólo tiene 
la intención de traerse los tres 
puntos de la capital del Principa
do de Asturias sino que además 
"tenemos una espinita clavada con 
este equipo ya que, a pesar de 
que nosotros hemos puesto me
jor juego, no hemos tenido suer
te en los enfrentamientos con 
ellos".

El domingo talaveranos y as
turianos se verán las caras en una 
situación totalmente distinta a la 
de la temporada pasada, y como 
afirma Manzano, "parece que los 
papeles están invertidos, el año 

pasado, nosotros nos mantuvimos 
casi toda la temporada en los 
puestos de play-off mientras que 
ellos arrancaron desde atrás y 
esta temporada la situación es 
totalmente contraria".

El Sporting B es la primera cita 
liguera de los blanquiazules de las 
tres que tienen que afrontar esta 
semana, ya que el jueves el 
Langreo visita el Municipal El 
Prado y el domingo 1 de febrero, 
serán los blanquiazules quienes 
viajen a La Coruña para medirse 
al Deportivo B.De momento, para 
Mareo es duda Canito, quien lle
va dos días en cama con gripe. Manzano: "Hasta MOISES SO''^^ahora no tenemos suerte con el Sporting".
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El jusador no se plantea volver a iusar, ya que sólo quiere estar con su familia en Sao Paulo

Alemao no puede soportar más la 
''morriña” y decide marcharse a Brasil

Raquel JIMENEZ

El jugador del C.L.M. 
Talavera, Alemao ha decidido 
finalmente volver a su país, Bra
sil, aquejado de una "morriña agu
da". El carioca asegura que "la 
gente ha hablado mucho sobre 
este tema sin saber cómo me 
siento, y algunos piensan que se 
puede soportar, pero no, yo echo 
mucho de menos a mi familia y 
me marcho". Reconoce que todo 
este asunto ha afectado en su 
rendimiento en la cancha ya que 
"estoy con este problema desde 
hace tiempo ya que mi cabeza 
siempre está en Brasil".

Estaba previsto que Alemao 
tuviera ayer una reunión con el 
presidente de la entidad, Vicen
te Nieto, en la que el jugador iba 
a solicitar a éste último que le con
siguiera un billete de avión para 
hoy mismo. Pero el carioca no 
quiere volver a Sao Paulo, para 
jugar sino sólo y exclusivamen
te, "para estar en mi casa, con mi 
familia y mis amigos aunque hace 
tiempo que tengo ofertas de Brasil 
pero, por el momento, no me plan
teo volver a las canchas".

Parece que estaba más que 
cantada la decisión de Alemao, 
por lo que el club talaverano ya 
trabaja para reforzar al equipo. 
Esta búsqueda se centra, preci
samente en Brasil, ya que en la 
plantilla de Tino Pérez aún que
da una plaza vacante para un 
extranjero, siempre y cuando no 
esté jugando actualmente en

División de Honor.
Con respecto al "caso 

Alemao", Vicente Nieto manifes
taba que el jugador "es un niño 
que nunca ha estado aquí, es un 
buen jugador y una excelente 
persona, pero este problema hace 
que no podamos contar con él 
porque nunca se ha adaptado a 
la vida española y, además, no
sotros tenemos que pensar en el 
beneficio colectivo".

Por otra parte, en Talavera 
aún no se han apagado los ecos 
de la concesión de la organiza
ción de la Copa a Segovia en 
detrimento de la Ciudad de la 
Cerámica. Ante esto, Vicente 
Nieto no ha dudado en afirmar 
que "a lo mejor no debo seguir 
en la junta directiva de la Liga 
Nacional de Fútbol Sala, y esta
ré en ella hasta que acabe la Copa 
y después pediré la cuenta de ex
plotación de ésta".

Y es que el presidente del club 
talaverano ha asegurado que se 
siente indignado y "bastante do
lido porque creo que ni Talavera 
ni cualquier otra ciudad de Es
paña se merece la sensación que 
sufrí el miércoles".

También alega que en la de
cisión final de la L.N.F.S., "han 
primado unas tontunas que no 
figuraban en el pliego de condi
ciones, como que el pabellón tenga 
una sala VIP, y si esto era un re
quisito, pues que lo pongan". Por 
su parte, el concejal de Depor
tes del Ayuntamiento talaverano, 
Jaime Ramos ha asegurado que

rrmSos^IiL;

o

Ei CLM Talavera se ha quedado sin uno de sus jugadores importantes. MOISÉS SOTO

"lo que no creo es que la Liga 
anteponga los VIP's a los aficio
nados".

Pero además. Nieto ha decla
rado que "estoy seguro de que 
aunque hubiéramos ofertado tres 
millones de pesetas no lo hubié
ramos conseguido".

El rector del club talaverano 
ha expresado su profundo res
peto tanto a la ciudad elegida, a 
su equipo y afición, pero ha en
viado el siguiente mensaje a la 
hinchada talaverana: "ya que nos 
han descartado, como medida de 
indiferencia, diría a nuestra afi-

ción que no vaya a Segovia, por
que a lo mejor la gente de la Liga 
ha pensado que el C.L.M. puede 
llevar a dos mil personas, sería 
importante que no las viera, ya 
que el equipo llevará dentro el 
apoyo de sus aficionados, aun
que no estén en el pabellón".

Parra tuvo muy buenas sensaciones a su 
r^reso a las pistas tras dos años de ausencia

Efe - Soria

El mediofondista manchego, 
^atural de Socuéllamos (Ciudad 
^®41), Roberto Parra, que per
tenece al Grupo Deportivo Soliss, 
se mostró muy satisfecho tras su 
primer contacto con la pista des- 
Pnes de dos años de ausencia por 
eslón. Parra participó el pasado 
Omingo en el Palacio Municipal

Deportes de Zaragoza en una 
prueba de ochocientos metros, su 

’stancia, en la que se proclamó 
^^nipeón de Europa de pista 
tibierta (Estocolmo 96).
1El atletade Pascual Oliva ganó 
^Carrera y tuvo muy buenas sen
saciones: "Fue un momento difí- 

’‘ porque era el primer contacto 
la pista después de dos años",

^^ última competición la 
;^.zú en Getafe, en el mes de 
la^¿^ ^^ ^^^^’ poco después de 

^hperliga. Luego, una lesión 

le apartó de las pistas.
Para Roberto Parra era muy 

importante esta primera cita en 
la capital del Ebro: "Tenía que 
vencer el miedo a la competición", 
dijo el manchego. "Todo acaba 
de empezar", afirmó.

Para el atleta, se trata de un 
año de cambios después de la 
decisión de abandonar su casa y 
de ir a Soria para entrenarse junto 
a Abel Antón y Fermín Cacho, y 
opinó que "lo difícil está conse
guido. Todavía falta mucho ca
mino por recorrer, mucho traba
jo adesarrollar, siempre haciendo 
las cosas poco a poco".

Los objetivos de Parra para 
esta temporada son claros. De 
momento, este domingo volverá 
a correr en la misma pista den
tro del campeonato de Aragón. 
Después, volverá a Soria para 
continuar los entrenamientos. Su 
intención es la de participar en 

el campeonato de España de pista 
cubierta (Valencia, 14 y 15 de 
febrero) y el de Europa, también 
en la capital valenciana, los próxi
mos 27 y 28 de febrero, y 1 de 
marzo.

Todo ello, siempre y cuando 
se encuentre en las condiciones 
óptimas para afrontar dos com
peticiones de esta índole. "Que
remos ir despacio", indicó Parra, 
"lo importante es el verano. Si 
puedo estar, bien, y si no, nada".

Por último, llegarán las mar
cas. El mejor registro del man
chego en pista cubierta es de 
1:47.71, mientras que al aire li
bre tiene una marca de 1:44.97, 
tan sólo trece centésimas más que 
el récord de España, en poder de 
Luis Javier González.

"El tema de las marcas no me 
preocupa en estos momentos. 
Poco a poco tengo que mejorar, 
pero todavía quedan muy lejos".

Parra participa el domingo en el campeonato de Aragón.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas 
3.- Agradecimientos 
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Tfno: 25.68.00
Fax; 25.70.89

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPn. Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien

da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral; Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer

tificado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local, 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3" Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo parr;jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

COMPRUEBE 
LA EFICACIA

DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

SE NECESITA 
DEPENDIENTE

Para pequeña tienda 
de regalos y 

souvenir.
Enviar o entregar en 

mano currículum 
vitae con fotografía, 

en la tienda del 
Hotel Beatriz.
Carretera de 

Toledo-Avila, antes 
del 27 de enero.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

BUSCO 5 PERSONAS
SERIAS.908/85.52.23

LOS NUEVE MARTES
DE STA.MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de graci as te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedarenlu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
portoda mi familia, puraque 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades yen 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

j.r..v.

ANUNCIESE EN

Ln Tribrn
DURIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

11 235'399
(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía)
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condiciona su postura favorable a 
que el proyecto contemple la 
construcción de un paso subterráneo
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Según una encuesta realizada por Fedeto, que ayer presentó al alcalde

La mayoría de los comerciantes 
apnieban la peatonaUzación
Casi el 80 por ciento de los 
comercúintes de las calles del 
casco afectadas por la futura 
peatonalización son favora
bles al proyecto, según un 
estudio elaborado por la Fe
deración Empresarial Tole
dana (FEDETO). Además, 
se demanda más información 
acerca de la propuesta muni
cipal, asi como mayor ilumi
nación y limpieza de la zona.

Carmen S.JARA

Entre un 75 y un 80 por ciento 
de los comerciantes ubicados en 
las calles que resultarían afecta
das por la peatonalización son 
favorables al proyecto, según una 
encuesta realizada por la Fede
ración Empresarial Toledana 
(FEDETO), que ayer fue presen
tada al alcalde de Talavera, 
Florentino Carriches.

En la encuesta que el secre
tario general de Fedeto, Humberto 
Carrasco, dio a conocer al alcal- 
L?: ^^ pone de manifiesto tam
ben, que el setenta por ciento de 
los afectados condiciona su pos
tura favorable al proyecto a que 
so contemple un aparcamiento 
subterráneo.

Más información
Esta cuestión es, junto con la 

uocesidad de que se ofreciera una 
ttayor información sobre la pro
puesta municipal, la más desta- 

de la encuesta.
^sí mismo, se insiste en otros 

^^tremos como en la necesidad 
la restauración de casas y 

"teas, ahora vacías, la creación 
®zonas ajardinadas y la 

penciación de los establecímien- 
°s de hostelería.
lid peticiones son cornpar-

US por el Ayuntamiento y con- 
"tpladas, en su mayoría, en los 

Punes para la peatonalización de 
Zona comercial del casco, se- 

^"useguróel alcalde a los medios 
Comunicación tras su reunión

4^

Uno de los tres proyectos previstos afectaría a parte de la calle San Francisco. O.S.M.

con Fedeto.
Humberto Carrasco señaló como 

conclusión de la encuesta que "un 
gran porcentaje, que superaría el 
75 u 80 por ciento está a favor de 
la peatonalización" y puso de ma-' 
niñesto que en el momento de 
realizaría, el 38 por ciento de los 
comerciantes señalaron descono
cer el proyecto.

Tres proyectos

El alcalde explicó ayer que se 
trata de tres proyectos diferentes, 
el primero de los cuales está sólo 
pendiente de licitación y que afec
taría a parte de la calle San Fran
cisco, la calle Mesones y de Ra
món y Cajal, además de varios 
callejones cercanos.

Un segundo proyecto sería el 
referido a La Trinidad, mientras que 

se considerará por separado el 
más complicado, que contem
pla la construcción de un apar
camiento en esta plaza, para 
convertir en subterráneo el tra
mo de la N-V afectado.

Carriches despejó, por otra 
parte, una de las dudas que aún 
quedaban por aclarar: cómo se 
financiaría un proyecto de más 
de 500 millones.

Los vecinos también demandan 
mayor vigilancia policial, la 

restauración de las casas vacías y 
la creación de espacios 
ajardinados en la zona

En este sentido, anunció que 
se recurriría a un préstamo para 
financiar la obra. El alcalde jus
tificó la petición de un présta
mo, argumentando que la impor
tancia de la obra requiere una 
financiación a largo plazo. No 
obstante, recordó que "todo está 
condicionado a que haya una 
mayoría suficiente que lo aprue
be".

El expediente 
del camino de la 
Cabra no ha 
aclarado 
responsabilidades

Carmen S. JARA

El expediente que se abrió 
para aclarar lo ocurrido con 
unas construcciones ilegales 
del camino de la Cabra no ha 
aclarado responsabilidades.

El expediente se refería a 
la legalización de unas cons
trucciones para las que pre
viamente se había acordado 
la demolición por considerar
se ilegales.

En el mismo, el concejal que 
ha actuado como instructor, 
José Antonio Porras, ha re
cabado la declaración del 
anterior jefe del servicio de 
Urbanismo, el antiguo secre
tario general del Ayuntamien
to, el ex alcalde Javier 
Corrochano y el promotor de 
la urbanización, Bernardino 
Sánchez.

La Comisión de Gobierno 
acordó el miércoles remitir las 
declaraciones al Ministerio de 
Administraciones Públicas 
para que las estudie y deter
mine si se desprende de las 
mismas la necesidad de ha
cer alguna actuación al res
pecto.

Sin mostrarse demasiado 
explícito, el alcalde explicó 
ayer que al final no queda claro 
como fue posible que se lega
lizaran unas obras que debían 
haber sido demolidas y con
cretó que "al final se pierde el 
hilo entre el secretario y el 
alcalde" y no queda claro cual 
podría ser el responsable.

Señaló que los hechos son 
"desagradables e incómodos", 
ya que el hijo del secretario 
general del Ayuntamiento 
aparece como abogado de la 
parte beneficiada por la lega
lización.

Carriches se preguntó las 
razones por las que la oposi
ción está "tan empeñada en 
protegerá! secretario", que ha 
sido separado de su puesto en 
el Ayuntamiento de Talavera 
a consecuencia de un expe
diente disciplinario.

El alcalde, Florentino 
Carriches, dejó caer, con res
pecto a la actuación que pu
dieron realizare! secretario y 
el entonces alcalde, que "en 
ningún caso quiero pensar que 
sean coleguis".

CAMBIO DE 
'DOMICILIO SOCIAL

SeAnA ?°"^iJnica que la Sociedad 
’^^YGE, S.A.. con C.I.F. 

sorki j ^2, cambia su domicilio 
19 ri ^® ^^ ^^^^2 Ursula, número 
Ca^ii ^°'®do. a la Avenida de 
foled ^^ I'^ancha, número 3 de

EMPRESA DE COMUNICACION
Precisa COMERCIAL 

para zona de TALAVERA.
Incentivos y comisiones. 

Preguntar por Susana. Tell: 909 05 74 47

Alíjwimia

I>c$.inollo 1 lumuno

Librería Especializada - Músicas

Materias:
Salud 
Autoayuda 
Ecología 
Vida natural 
Nueva conciencia

Psicología
Sufismo
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

Plaza Santa Leocadia, 3
Tetf. y Fax: (952) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE U\ REINA (Toledo)



44 Viernes, 23 de enero de 1998

La
 Th

bu
na

La Consejería de Agricultura ha 
decidido eliminar todas las cabañas 
porcinas del municipio por la 
proximidad entre las explotaciones

El alcalde del municipio teme las repercusiones económicas

Sacrificados los cerdos de las
granjas de Cabañas de La Sagra

Ayer se terminó de sacrifi
car las 7000 cerdos que se 
criaban en las granjas 
porcinas de Cabañas de 
Sagra por la proximidad 
entre las explotaciones. La 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente pretende 
con esta medida eliminar la 
posibilidad de que surgiera 
un nuevo brote de peste 
porcina en la provincia.

Arsenio RUIZ

El delegado provmcial de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, Javier Nico
lás, ha confirmado a LA TRibuna 
que ayer se terminó de sacrifi
car a todos los cerdos del térmi
no municipal de Cabañas de La 
Sagra.

Nicolás ha señalado que con 
la medida adoptada se pretendej 
erradicar el temor y "evitar la 
posibilidad de que la enferme
dad pueda volver a aparecer en 
la zona".

Nada má<ietectar el foco de 
peste porcina en las explotacio
nes de este municipio, la Junta 
ordenó el sacrificio de 2.043 
cabezas de ganado y se realizó 
un análisis epidemiológico ge
neralizado. Sin embargo, las vías 
de propagación de esta enfer
medad son múltiples y tal y como 
destacó el consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, "hay cerdos que son 
portadores del virús y transmi
ten la peste porcina aunque no 
manifiestan sintomatología, por 
lo que muchas veces el ganade-

Carrasco inaugurará hoy 
un tramo de la CM-310

La Tribuna

El vicepresidente del Gobierno 
regional, Fernando López 
Carrasco, y el consejero de Obras 
Públicas, Emiliano García-Pago, 
acudirán hoy a la inauguración 
del tramo de carretera que uni
rá las poblaciones toledanas de 
Quin-tanar de la Orden y 
Villanueva de Alcardete.

Este nuevo tramo de la ca
rretera CM-310 desviará gran 
parte de los vehículos que pa

El Ayuntamiento de Cabañas de La Sagra afirma que muchos trabajadores quedarán sin empleo. M. SOTO

ro puede introducir la enferme
dad en su explotación descono
ciendo que los animales están 
infectados".

Ante la posibilidad de que la 
enfermedad no hubiera sido 
erradicada por completo con las 
primeras medidas cautelares, 
"hemos decidido sacrificar los 
7000 animales de las granjas 
porcinas de este municipio, de
bido a la proximidad de las gran
jas", ha asegurado Nicolás.

El alcalde de Cabañas de La 
Sagra, Pedro Rodríguez, afirma 

san a gran velocidad la localidad 
de Villanueva de Alcardete, lo 
que supondrá un desahogo para 
los vecinos de este municipio y 
un tráfico más fluido.

Seguridad y fluidez

El reacondicionamiento del 
trazado, que ha supuesto una 
inversión de 511 millones de 
pesetas, también mejorará con
siderablemente la seguridad vial 
pues se han eliminado los cam

que el sacrificio de todos los ani
males de las explotaciones 
porcinas del término municipal , 
"tendrá una repercusión muy 
grande porque al periodo de cua
rentena que deberán cumplir las 
granjas hasta volver a funcionar, 
se une la situación de las perso
nas que se van a quedar sin tra
bajo".

Rodríguez espera por un lado, 
que los ganaderos de Cabañas 
de La Sagra obtengan las 
indemnizaciones que les permi
ta recuperar la economía de sus

bios de rasantes.
La longitud de esta tramo, que 

desde hoy quedará abierto al 
tráfico, es de 11,300 kilómetros 
y la calzada tiene de ancho 7 
metros, mientras que los arcenes 
son de 1,5 metros.La comunica
ción entre estas dos localides será 
más agil con esta nueva carre
tera que oxigenará las calles de 
Villanueva de Alcardete y redu
cirá las molestias para los veci
nos por el aumento de la circu
lación.

■M
I

explotaciones, y por otro, reci
bir el apoyo de la Administración 
regional para renovar el alum
brado y el asfaltado del 30% de 
las calles de su municipio que, 
según el alcalde, se encuentran 
en "malas condiciones".El primer 
edil, que tenía previsto reunirse 
ayer con el delegado de la Junta 
en Toledo, asegura que "los años 
80, años de bonanza, no se apro
vecharon aquí para mejorar las 
infraestructuras, y ahora tene
mos muchos problemas de ur
banismo".

Las obras han mejorado el firme.

Las obras son para el 98. M. SOTO

La carretera que 
une Buenasbodas 
y la Nava de 
Kiconialillo será 
arreglada

La Tríbuna

El delegado provincial de 
Obras Públicas, Julio Rodríguez, 
ha visitado las localidades de la 
zona de la Jara de Toledo para 
estudiar los proyectos urbanís
ticos de estos municipios.

En la reunión que mantuvo 
con el alcalde de Buenasbodas 
le comunicó que la remodelación 
de los cinco kilómetros de laca- 
rretera que enlaza este locali
dad con La Nava de Ricomalillo 
se iniciarán este año.

Por su parte, el primer edil 
de Buenasbodas solicitó a 
Rodríguez el apoyo económico 
necesario para habilitar una zona 
de aparcamientos en un terre
no cercano a la piscina munici-

Los alcaldes de Gargantilla 
y Minas de Santa Quiteria p’* 
dieron al delegado provincial oe 
Obras Públicas la financiación 
precisa para acondicionar va
rios espacios públicos, el AyuO' 
tamiento de Gargantilla requi
rió la inversión del Gobierno 
regional en los márgenes de 
carretera N-502 y el consistí 
rió de Minas de Santa Quiten 
la remodelación de las callesqu 
circundan la iglesia de esta lo
calidad toledana.•

Después,, Rodríguez ha ' 
sitado ñas obras de reposidO 
de la red de distribuición 
en el el municipio de La 
de Ricomalillo, proyecto ya’ 
nalizado y en el que la Junta 
invertido trece millones y 
dio de pesetas. El conseje 
provincial ha calificado laoj^^ 
cución de estas obras como m¿ 
buena y el Ayuntamiento de 
local idad le ha sol icitado que 
este año su delegación 
la colaboración en lumejo^^ 
la redes de abastecimiento y^^^ 
neamiento de agua del pue ¡^

Por su parte, Sevilleja n 
Jara, solicito al delegado e 
faltado de un camino y un" 
camiento.
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ElAyuntamiento construirá gradas en "Las Memorias” y en el polideportivo

Miguel Esteban contará con 
mejores instalaciones deportivas

Arsenio RUIZ

Marcelino Casas, alcalde de 
Miguel Esteban, afirma que in
tentará con el presupuesto apro
bado para este año ampliar las 
instalaciones deportivas de este 
municipio toledano.

El Ayuntamiento aportará 
cinco millones para construir las 
gradas, con una capacidad en
tre 200 y 250 perspnas, del campo 
de fútbol municipal "Las Memo
rias". Casas señala también que 
"como no hemos conseguido que 
la Junta nos financie un 
polideportivo nuevo parael equipo 
de baloncesto de segunda divi
sión, adecuaremos la antigua 
cancha".

El Consistorio de Miguel 
Esteban, mediante un convenio 
con la Consejería de Cultura, 
levantará en el polideportivo mu
nicipal gradas para 300 perso
nas y habilitará vestuarios nue
vos. Para ello, el Ayuntamiento 
invertirá ocho millones y el Go
bierno regional otros ocho millo
nes este año y cuatro el año que 
viene.

La remodelación de la biblio
teca es otra de las prioridades 
de la Corporación Municipal, que 
transformará su fachada para 
armonizar este edificio con el del 
Salón de Actos, de arquitectura 
modernista de líneas geométri
cas. Este renovación le costará 
al Ayuntamiento quince millones 
de pesetas.

Con respecto a 1 cementerio 
de Miguel Esteban, el Ayunta-

Fuensalida pide un sistema de 
depuración de aguas residuales

La Tribuna

El alcalde de Fuensalida, José 
Julián Gómez-Escalonilla, se ha 
''Punido con el delegado provin- 
^’ul de Obras Públicas, Julio 
Rodríguez, con el la intención de 
Abordar proyectos urbanísticos 
prioritarios para esta localidad 
toledana.

En el orden de asuntos del 
^ucuentro figuraba la solicitud 
presentada por el Ayuntamiento 

®^^^ organismo 
el pasado 6 de febrero de 

/6, en relación con la instala
ron de un sistema de depuración 

(j^j^’J^^ residuales en la locali- 

co ^^^^^^ Escalonilla presentó 
tid^*^^ ^^ ^°^ documentos remi- 

os a ladelegación provincial de 
Qn '^^^ Eóblica por las personas 

e solicitaron viviendas de pro

;Íí?;-Í

El Ayuntamiento de Miguel Esteban destinará el presupuesto en ampliar sus instalaciones deportivas. M. SOTO

miento está finalizando la recons
trucción de las paredes exterio
res, proyecto que ha costado 6 
millones de pesetas, e iniciará las 
obras en su interior durante este 
año: remodelará los paseos y 
jardines. El Ayuntamiento pedi
rá apoyo a la Diputación para su
fragar los gastos, entre siete y 
ocho millones de pesetas, del in
terior del cementerio.

Otro de los proyecto más 

moción pública , además de apor
tar informes elaborados por la 
Policía local sobre la actual situa
ción -alquiladas, vacías, 
realquiladas...- en la que se en
cuentran estas viviendas.

En la actualidad, se tramita 
la solicitud de vivienda de pro
moción oficial vacante en la calle 
Platón.

En este sentido, el alcalde de 
la localidad toledana recordó a 
Julio Rodríguez la oferta de ce
sión de una finca de propiedad 
municipal para la construcción de 
vivienda social que se efectuó a 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha el pasado 15 
de abril de 1997.

Durante la reunión, también 
se trató el proyecto de obras de 
asfaltado y repintado de la trave
sía de la Avenida Cristo del Am
paro.

deseados por los vecinos de 
Miguel Esteban es la construc
ción de un Centro de Salud. 
Marcelino Casas afirma que 
cuenta con 20 millones de los 
planes provinciales de la Dipu
tación y tratatará de reunir más 
ayudas económicas que comple
ten los 60 millones que costará 
este centro sanitario.

La laguna artificial de Los 
Charcones, que recibió el año 

Fuensalida reclama un sistema de depuración de aguas.

pasado el Premio Nacional de 
Medio Ambiente, reúne en sus 
aguas varias especies de aves 
protegidas, como la malvasía, 
gracias a la intervención muni
cipal que mantiene vivo durante 
todo el año este microclima me
diante la depuración de las aguas 
residuales. El Grupo Dulcinea, 
que gestiona un programa 
LEADER, plánea varios proyec
tos ecológicos en la laguna.

Dos muertos al 
colisionar sus 
vehículos en las 
localidades de 
Seseña y Sonseca

La Tribuna

Dos personas resultaron 
muertas al colisionar sus respec
tivos vehículos en los acciden
tes de tráfico que se produjeron 
en los términos municipales de 
Seseña y Sonseca el pasado día 
20, según informaron fuentes de 
la Delegación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha.

El primer accidente ocurrió 
cuando el turismo Fiat Tipo, 
matrícula M-3417-MG que con
ducía M.I.C.A, de 30 años, chocó 
por embestida oblicua con un 
camión Pegaso, matrícula M- 
0428, cuyo conductor resultó 
ileso. El incidente se produjo en 
el kilómetro 17,2Ode laCM.41O 
en la localidad de Seseña.

Otro turismo, un Ford Escort 
matrícula M-6536-JJ protagonizó 
el incidente ocurrido en el kiló
metro 96,850 de la carretera N- 
401 en él término de Sonseca. 
El conductor del vehículo, 
J.M.M.G.C de 35 años murió al 
colisionar por embestida perpen
dicular central izquierda contra 
un camión, matrícula B-3202- 
EU con semirremolque. Su con
ductor salió ileso del accidente.

Por otro lado, un vecino de 
Palomeque denunció el robo de 
un camión, matrícula TO-9310- 
S, con una carga de botellas de 
whisky y preparados alimenticios 
para hacer caldos y sopas ins
tantáneos, cuyo valor asciende 
a los 6 millones de pesetas mientras 
que el camión se valora en tomo 
a los 5 millones de pesetas.

La Diputación 
invita a los 
alcaldes de La 
Sagra a visitar la 
Academia

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
de Toledo, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar Alonso, ha cursado una 
invitación a 24 alcaldes de la zona 
de La Sagra para que visiten la 
Academia de Infantería de Toledo 
el próximo lunes, día 26.

Esta visita, que se enmarca 
dentro de las iniciativas dirigidas 
al acercamiento de la institución 
castrense hacia la sociedad tole
dana, servirá para establecer "una 
toma de contacto entre el esta
mento militar y las corporacio
nes locales como base de una 
relación fluida y abierta entre las 
instituciones", indica una nota 
informativa de la Diputación 
Provincial.

El General Director, Feman
do López de Olmedo y Gómez 
y el diputado Emiliano González 
Serrano acompañarán al presi
dente de la Diputación, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar y a los al
caldes de La Sagra en su reco
rrido por las distintas dependen
cias de la Academia de Infante
ría de Toledo.
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Hoy contaremos con la imitación de Héroes del Silencio

La Tribuna"Lluvia de estrellas" y 
sus voces clónicas

José PRIETO

El espacio «Lluvia de estre
llas», de Antena 3 TV, viste a los 
imitadores de voces famosas con 
el mismo «look» que los autén
ticos y hay que reconocer que 
muchos de ellos tienen voces tan 
similares a las de sus ídolos que 
parecen clónicas, ahora que la 
palabrita en cuestión está tan de 
moda. En este programa que 
presenta Bertín Osborne, hoy 
podremos oir a Héores del Silen
cio en la imitación de Mateo 
Cadena, mientras que José Luis 
Nagale nos recordará la voz de 
Louis Amstrong.

"La Iglesia de los pobres”, 
en La 2

En el año 1968, época en la 
que América Latina vivía sumi
da en dictaduras y una sangrien
ta represión, surgió un grupo de 
religiosos católicos que critica
ron esa violencia institucional y 
decidieron dedicarse a los más 
pobres.

Así surgió la Teología de la 
Liberación, que tuvo su

Bertín Osborne.

plasmación en la Conferencia de 
Puebla (Mexico), y de la que 
surgieron importantes teóricos 
como Pedro Casaldáliga, Ernesto 
Cardenal, Jon Sobrino y 
Leonardo Boff, entre otros.

La «Noche Temática» de la 
cadena Arte ofrece hoy el pro
grama «La Iglesia de los pobres», 
donde se ofrecerá el reportaje 
«...Y Dios habitó entre los po
bres», una producción de TVE 

escrita por Xavier Obach, perio
dista y profesor durante un tiempo 
en la Universidad Centro Ame
ricana (UCA) de El Salvador. El 
proposito principal de este repor
taje, según nos explicó el propio 
Xavier Obach, fue intentar ex
plicar a un público no familiari
zado el por qué del nacimiento 
de este movimiento y hasta don
de llegaron, y explicar como está 
ahora.

«La pregunta que nos hace
mos en el reportaje es ¿sigue tie
ne sentido?», explicó el autor. 
Para realizar este reportaje el 
equipo de TVE se desplazó a 
Brasil y se internó en la selva del 
Amazonas, y también al muni
cipio de Chenalho, en Chiapas, 
donde tuvo lugar la matanza de 
campesinos el pasado mes, y 
viajaron por Nicaragua y El 
Salvador, el territorio de las 
bandas juveniles importadas di
rectamente de Los Angeles. Allí 
están ahora los teólogos de la 
liberación.

Los revolucionarios de hace 
25 años han cambiado radical
mente aunque en el fondo no haya 
cambiado nada.

"El rescate"
Tele 5. 15,45 s.c.
Dir: John Sacret Young. Int: 

Marg Helgenberger, Gary 
Dourdan, Ralph Waite. EEUU, 
1994.

Un forense colabora con la 
policía en un caso de asesinato y 
secuestro ocurrido en Florida. Un 
niño pequeño ha desaparecido, 
mientras su madre ha sido ase
sinada y su padre herido de gra
vedad. La autopsia de la madre 
revela algo que nadie esperaba.

"El ataúd de cristal"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dir: Christian Niby. Int: 

Raymond Burr, Barbara Hale, 
William R.Moses. EEUU, 1989.

Durante una sesión de magia, 
una de las asistentes que traba
jan en el espectáculo es asesina
da. Antes de que ocurrieran los 
hechos, la joven víctima había 
mantenido relaciones con el 
mago, aunque este era un hom
bre felizmente casado. Momen
tos antes de su muerte, ella le 
chantajeó, amenazándole con 
desvelarle a su esposa que espe
raba un hijo suyo.

"En tierra peligrosa"
Tele 5. 21,35 s.c.
Dir: Steven Seagal. Int: Steven 

Seagal, Michael Caine, Joan 
Chen. EEUU, 1994.

* Regular ** Buena *** Muy buena

En tierras de Alaska se pro
duce el enfrentamiento entre un 
hombre y una pérfida compañía 
depredadora de las tierras vír
genes.

"Las cosas del querer II"
La Primera. 22,55 s.c.
Dir: Jaime Chávarri. Int: 

Angela Molina, Manuel Bande
ra, Darío Grandinetti. España- 
Argentina, 1997.

Maltratado por sus ¡deas 
progresistas y su condición de 
homosexual, Mario emigra de 
España en los primeros años de 
la instauración de la dictadura 
franquista, dejando en pleno 
triunfo su carrera artística. Al 
iniciar su exilio, Mario conoce 
en el tren a Silvia, una viuda 
millonaria, que le convence para 
viajar a Argentina y se convier
te en su protectora, enamorán
dose de él.

"Fuera de la ley"
Tele 5. 23,40 s.c.
Dir: Thom Eberhardt.
El detective privado Robert 

Signorelli, expulsado de la p^ 
licía por suministrar información 
falsa, recibe un día la visita de 
la Srta. Meredith Lake para 
solicitar sus servicios. Esta cree 
que últimamente un vehículo la 
sigue y entran en su apartamen
to cuando ella no está.

♦*** Excelente S.C. Sin calificar

lE sil iflMtlA
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[^ La programación de hoy

La Primera ival La 2 Antena s ® Teles Is Canal + "<!? Tele Madrid '

m
an

an
a

36,00 EURONEWS
37,30 TELEDIARIO 

MATINAL
39,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Entrevista a Carlos 
Westendorp (Alto 
Representante 
Internacional)

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,24 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

06,00 LA GRAN
GALERIA: LOS 
CELTAS 1

07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,00 0PEN DE

AUSTRALIA 
Conchita Martínez- 
Anne Gaelle Sidot

10,00 TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Cinturón de 
castidad»

12,30 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

06,15 GARDENIA 
07,00 NOTICIÁS
07,30 CLUB MAGATRIX
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS 
Presentado por 
Agustín Bravo.

12,05 EL SHOW DE 
BILL COSBY

12,35 CHEERS
13,05 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS 

Resumen 
informativo.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,30 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,35 CON OCHO 
BASTA

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
Presentado por 
Maria Teresa 
Campos.

14,00 LA COCINA DE 
KARLOS 
ARGIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS
15,15 AL SALIR DE 

CLASE

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE: “El último 

viaje de Robert 
Rylands"

11,09 CINE: "Más que 
amor, frenesí"

13,00 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 REDACCION. 
NOTICIAS

07,30 TELE-EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS 

Resumen 
informativo.

08,00 BUENOS DIAS, 
MADRID

09,15 TELE EMPLEO
09,30 SERIE SIN 

DETERMINAR
10,00 TELENOTICIAS 

Con Ana Isabel 
Albares y Antonio 
Mérida.

10,30 MADRID DIRECTO
11,45 SERIE SIN 

DETERMINAR
12,45 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS 

Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes del día.

ta
rd

e

15,55 CALLE NUEVA 
Serie de 
producción propia.

16,30 ESMERALDA 
Telenovela 
mejicana.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

jPresentado por
Jaime Bores.
Tertulia sobre 
temas sociales y 
de actualidad.

19,00 NOTICIAS
Avance informativo

19,05 EL FLECHAZO 
pO,OO GENTE

Con Pepa Bueno.
bl,00 TELEDIARIO -2

Resumen
informativo.

pi,45 EL TIEMPO

15,45 JARA Y SEDAL 
Espacio de 
reportajes sobre la 
caza y la pesca en 
España.

16,15 VISITA A CUBA D 
SS.EL PAPA 
Espacio especial 
con motivo del 
viaje a Cuba de Su 
Santidad el Papa.

19,05 YO Y EL MUNDO
19,30 NUESTRO 

BARRIO
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO

Programa 
concurso con Paco 
Vergara.

15,45 EXTRA ROSA 
Espacio presentado 
por Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

16,45 TELECINE
.«El ataúd de 
cristal»' 
1989/90minutos
D: Christian Niby 
I: Raymond Burr, 
Barbara Hale

18,30 FARMACIA DE 
GUARDIA
Serie de 
producción propia.

19,05 EN ANTENA
20,30 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Resumen 
informativo de la 
jornada.

15,50 TARDE DE CINE 
«El rescate» 
D: John Sacret 
Young
I: Marg
Helgenberger, 
Gary Dourdan.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO 
(serie)

18,30 ANA
Programa diario 
presentado por 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS 
Serie de 
producción propia

20,30 LAS NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDE
15,30 CINE: «El camino 

de la fortuna» 
EE.UU-1995

Espacio diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,17 CINE: «El hombre 
de las
estrellas»Italia/ 
1995

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU
Espacio presentado 
por Mari Pau

19,00 PIEZAS Domínguez.
19,31 NACIONAL 

GEOGRAPHIC EN
19,00 MADRID DIRECTO 

Magazine
20,00 CANAL + 

TELESERIE: 
Friends.

informativo.
20,30 TELENOTICIAS 

Resumen de las
20,30 LO + PLUS noticias más
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes.

importantes 
acaecidas a lo largo 
de la jornada de 
hoy.
Presentado por 
Alfonso García y

21,53 CONTRARRELOJ Lourdes Repiso.

no
ch

e

21,50 MITOMANIA 21,30 VFVIR CON MR. 21,30 LA CARA
22,25 VIERNES CINE: COOPER DIVERTIDA

«Las cosas del 22,00 LA 2. NOTICIAS 22,25 LLUVIA DE
Querer II» 22,25 EL TIEMPO ESTRELLAS
1997/101’11" 22,30 LA NOCHE 00,25 AREVALO Y CIA
España TEMATICA 01,00 NOTICIAS
D: Jaime Chavarri 02,35 CINE CLUB: 01,30 CINE:
I: Angela Molina. SESION DE «Los líos de
Manuel Bandera REPERTORIO Samantha»

00,55 TELEDIARIO-3 «El pequeño 1991/IOOminutos
01,40 LA HUELLA DEL rebelde» Estados Unidos

CRIMEN 1990/96'17" D: Stephen La
«El caso del D: Jacques Doillon Rocque
cadáver I: Richard I: Martha Plinpton,
descuarizado» Anconina, Gerald Dermot Mulroney
I: Arnau Vilardebó, Thomassin 03,10 TELEVENTA
Francisco Guijar 04,15 CINE CLUB: 04,35 CINE:

02,40 CINE DE SESION DE «Los Zahoríes»
MADRUGADA: REPERTORIO 11 1992/112minutos
«Ellas los «Los papeles de D: Anne Wheeler
prefieren...locas» Aspern» 87’40" I: Sonja Smits, Tom

04,05 TELEDIARIO-4 D: Jordi Cadena. Jackson

21,30 TELECUPON 22,00 CINE: «12 monos» 21,30 SUCEDIO EN
21,35 CINE «En tierra 

peligrosa» (1994) 
D: Steven Segal 
I: Steven Segal, 
Michael Caine.

23,40 CINE
«Fuera de la ley» 
D: Thom Eberhardt 

02,00 ENTRE HOY Y
MAÑANA

02,30 INFOCOMERCIAL
03,00 MADRUGADA DE 

CINE
«Hacia los grandes 00,07

EE.UU-1995
D: Terry Gillan 
I: Bruce Willis, 
Madeleine Stone 
Año 2035: El 99 % 
de la humanidad 
ha sido aniquilado 
en un holocausto 
que ha vuelto 
inhabitable la 
superficie del 
planeta y amenaza 
el futuro de la raza 
CINE:«Goldeneye»

MADRID
Programa semanal 
especializado en 
sucesos.

01,30 TREINTA 
MINUTOS 
Cada semana, un 
extenso reportaje 
sobre un asunto de 
actualidad.

02,00 TELENOTICIAS
02.05 TELE.EMPLEO 

Repetición.
02,20 CINE.

horizontes» (1966) 01,12 PIEZAS: Robin. SALA DE
D: Gordon DouqIas 01,16 CINE X: MADRUGADA.

04,00 MADRUGADA DE 
CINE 03,39

«Cleopatra X» 
DOCUMENTAL

Título sin facilitar.
04,00 INFORMACION

«Graduado en la 04,20 CINE: «Susanna» CULTURAL
Universidad» 05,54 CINE: «Socios y COMUNIDAD DE
D: John Sheppard sabuesos» MADRID
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Cuba
Con tantas televisiones 
Fidel, con la isla en cueros 
lanzó un mitin cuartelero 
como en tantas ocasiones.

Ha intentado «el guerrillero» 
(no es el Ché y a nadie engaña) 
ponemos verdes a España 
mostrando su aspecto fiero.

Sabe el mundo que la escoria 
ha perdido la memoria.

Fue La Habana la primera, 
Indiana Universidad;
me avergüenza y desespera 
que sea Yale bandera 
y Harvard modernidad.

Quítate, ya, las legañas 
dictador de pacotilla.
Que, a ninguno maravilla 
revolución tan extraña.

Pones de lujo La Habana. 
Pones la isla muy guapa, 
para recibir al Papa 
y a la curia cortesana.

Mi verso en Cuba se afana.
Me causa gran estupor 
no tener embajador 
en la caribeña hermana.

Ya tengo que terminar. 
Pero de alguna manera, 
me gustaría dedicar 
un son, o una habanera 
al Matutes y al Aznar. 
¡Qué pena poder cantar 
tan sólo una petenera!

/TXíLfl ¿////ma 
v^LnJom
Un solo 
acertante de la 
Primitiva 
cobrará 1.286 
millones

Una vez terminado el es
crutinio del sorteo de la Lote
ría Primitiva celebrado esta 
noche en Madrid ha apareci
do un único acertante de pri
mera categoría (los seis núme
ros correctos) que cobrará 
1.281.154.675 pesetas. De se
gunda categoría (cinco núme
ros más el complementario) 15 
acertantes cobrarán 5.637.916 
pesetas. Los de tercera cate
goría (cinco aciertos) cobra
rán 288.630 pesetas. Efe

La Guardia Civil tiende la mano a las mujeres

El Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, se mostró 
contundente en el plan de actuación contra las agresiones y los malos tratos a 
mujeres. "Hay que acabar con el miedo a la denuncia". Para mejorar el servicio 
de atención se han coordinado mujeres de los cuerpos de la Policía Nacional y 
la Guardia Civil, con las que aparece en la foto de M. SOTO.

La Comisión Educativa 
estudiará la red de centros

Efe-Toledo

Los colectivos firmantes del 
Pacto por la Educación de 
Castilla-La Manchaconstituye- 
ron ayer el primer grupo de 
trabajo de la Comisión de Par
ticipación Educativa, concreta
mente el que se ocupará de 
analizar la red de centros y la 
oferta de enseñanzas en la 
región.

Tras la constitución de este 
primer grupo de trabajo, el 
próximo día 27 de enero se 
formará el equipo encargado 
de estudiar "Él modelo educa
tivo regional".

Por otro lado, está previsto 
que el próximo 3 de febrero se 
constituya el equipo de perso
nas que estudirá el modelo de 
"Participación educativa y el 
Consejo Escolar en Castilla-La 
Mancha".

En las reuniones de estos 
grupos de trabajo se estudiarán 
asuntos como el análisis de la 
oferta educativa actual, los ele
mentos y planteamientos gene
rales del modelo educativo re
gional.

Consenso entre los 
colectivos firmantes

Otro de los puntos de aná
lisis de estos equipos de traba
jo en el ámbito de la educación 
es la consideración de las mo
dificaciones propuestas al an
teproyecto del Consejo Esco
lar de Castilla-La Mancha, para 
ultimaran documento de con
senso.

Los conceptos establecidos 
en el Acuerdo de Bases sobre 
las transferencias educativas 
se ha convocado también para 
el próximo día 28 la Mesa de

Trabajo constituida por los sin- 
dicatos que suscribieron el 
Pacto por la Educación.

Problemas derivados de 
las transferencias

Este nuevo encuentro per
mitirá establecer la metodolo
gía y el plan de trabajo para 
analizar la problemática del 
personal afectado por las trans
ferencias educativas que se han 
solicitado para la Comunidad de 
Castilla-La Mancha.

El Acuerdo de Bases sobre 
las Transferencias Educativas 
y el Pacto por la Educación de 
Castilla-La Mancha fue suscrito 
el pasado mes de novembre 
por el Gobierno regional y las 
principales fuerzas sociales de 
la comunidad educativa que se 
integran en la comunidad au
tónoma.

* Las declaraciones reali
zadas por el fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de 
Toledo, Miguel María González 
Blanco, en la lectura de las 
conclusiones finales del juicio 
de Anabel Segura han levan
tado ampollas.

* Su crítica abierta a las 
penas por delitos de asesina
to que recoge el nuevo Códi
go Penal ha reabierto la polé
mica suscitada en el momen
to de su redacción y su inter
vención ha sido calificada por 
algunos de "reaccionaria" e 
"inoportuna".

* Por un lado, el PSOE 
considera que la postura del 
fiscal puede crear alarma 
social.

* Por otro lado, IU, si bien 
ha apoyado la opinión que al 
fiscal jefe le merece el nuevo 
Código Penal, no considera 
que el momento haya sido el 
adecuado.

* El fiscal jefe puso pies 
en polvorosa o lo que es lo 
mismo tiró la piedra y escon
dió la mano. Ayer, al menos, 
no estaba localizable en la Au
diencia, tal y como se nos dijo.

* El Ayuntamiento de 
Toledo ha empezado ya a 
apretar a la Consejería de 
Industria para que conceda la 
licencia para el hipermercado 
de Buenavista.

* Esperemos que el Ayun
tamiento muestre el mismo 
interés con el proyecto de la 
Fábrica de Armas que el que 
está demostrando con el hípet-

* En este caso, la excusa 
del Consistorio para no entrar 
en materia era la espera del 
dictamen de la Comisión Re
gional de Urbanismo sobre la 
construcción del campus- 
Primera excusa que se le n^ 
acabado.

*Y todo parece indicar 
que la segunda, la resolución 
de García Page, también, b 
consejero ha convocado a 
prensa para hoy y para abor
dar este tema. Así, que entr 
híper y Fábrica de Armas ano 
la cosa.
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